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Prologue 

Uno de los debates cruciales hoy se trata de convertirse en 

un cristiano de clase mundial. Enfoca la atención en el 

asunto de en lo que quiere decir a estar involucrado y 

conectado al mundo alrededor de nosotros como un 

cristiano. Una parte crucial de este debate incluye un 

segundo pensamiento que tiene dos aspectos: Un debate 

en cuál es una Cosmovisión cristiana, y qué es una 

Cosmovisión Bíblica. 

A primera vista uno podría pensar estos tres – Cristiano 

de Clase Mundial, Cosmovisión cristiana y Cosmovisión 

Bíblica - son simplemente tres formas a definir lo mismo. 

Pero no son. 

Si comenzamos con la locución intermedia, luego abrimos 

la puerta a muchos problemas. La razón por la que es 

porque hay muchas diferencias entre las personas que se 

llaman cristianos; Las diferencias en vestuario, el estilo de 

vida, las prioridades y un número infinito de otras 

categorías de cómo es la vida vivida y percibida. Esto 

puede conducir a un grupo de cristianos usando su cultura 

para definir de lo que una Cosmovisión cristiana consiste. 

Esto es, de hecho, lo que ha ocurrido en muchos casos en 

el pasado. Las personas del mundo occidental usaron que 

su cultura para determinar lo que un cristiano debería ser 

y como debería verse. Esto se convirtió en la base de 

definir una Cosmovisión cristiana usando valores 

occidentales. 

Esta práctica usualmente tuvo uno de dos resultados 

posibles. Un resultado fue que aquellos deseando 

convertirse en cristianos tuvieron que abandonar mucho 

de sus valores culturales y su estilo de vida y convertirse 

en como aquellos que trajeron el mensaje. Esto causó 
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división, contienda y rechazo entre las personas que se 

rehusaron a cambiar. El segundo resultado fue un rechazo 

del sistema occidental y el mensaje que traía.  

Inicialmente el rechazo fue bastante completo. El 

evangelio fue mirado como “occidental” y que eso no 

perteneció en el trasfondo nuevo. Se vio como destructivo 

para sus valores y su forma de vida. Sobre el tiempo esto 

fue modificado. Algunos se decidieron que el mensaje fue 

deseable, pero que el paquete que viniese en no fue. 

Trataron de establecer un acercamiento nuevo, una 

definición nueva de una Cosmovisión cristiana - uno que 

respetaron a las personas y los valores que fueron buenos, 

y permitió el acceso de evangelio a sus vidas y la libertad 

para causar cambios desde el interior, en lugar de ser 

forzado de la exterior. 

A menudo esta decisión no fue aceptada por las iglesias 

oficiales. Esto resultó en iglesias dividiéndose y fundando 

iglesias independientes nuevas. También dio como 

resultado la formación de números grandes de estructuras 

sincretistas, lo cual mezcló culto de espíritu y magia 

cubierta con una capa con una buena porción de prácticas 

cristianas. Prestaron prácticas de todo para cubrir todas 

las opciones posibles en ocuparse de las realidades y las 

necesidades de la vida. El resultado final fue un número 

creciente de definiciones de una Cosmovisión cristiana. 

Como usted puede ver, el proceso de definir una 

Cosmovisión cristiana puede conducir a muchos 

problemas, la mayor parte de ellos se centraron en los 

asuntos de etnocentrismo. Esto resulta en todo el mundo 

pensando que son los que deberían definir en lo que una 

Cosmovisión cristiana deberían basado, sus conceptos y 

sus ideas. 
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Sin embargo, si decidimos empezar de la perspectiva de 

definir a un cristiano de categoría mundial tendremos 

muchos de los mismos problemas. Para hacer mi punto 

claro necesitamos tener una idea de que significa la 

locución un “cristiano de clase mundial”. Paul Bothwick 

(How to be a World Class Christian - 2005) hace la 

siguiente declaración, “Una cristiana de clase mundial es 

uno de quién el estilo de vida y la obediencia es 

compatible con lo que está haciendo Dios y quiere estar 

haciendo en el mundo.” 

Esta declaración dejada por sí mismo creará un número de 

problemas. De quién estilo de vida es ser el ejemplo. 

¿Quién define lo que está haciendo Dios y cómo hace uno 

define lo que debería estar haciendo? Un grupo podría 

enfocar la atención en ministerios compasivos porque son 

importantes. Otro grupo enfoca la atención en educación 

y desarrollo. Otro en el evangelismo. Otro en la siembra 

de la iglesia. Esto dará como resultado acercamientos 

diferentes para describir a un cristiano de clase mundial. 

La preocupación que tengo está con el término ' la clase.' 

¿Qué quiere decir esto? ¿Tenemos nosotros a la vista una 

clase tal como un tipo de sistema social? ¿Esto se basa en 

un sistema de valores que define qué quiere decir para 

tener valor gremial o como un cristiano, estar identificado 

como una persona de valor? ¿Estamos nosotros abriendo 

la puerta para establecer un sistema de evaluación para 

determinar qué constituye la actividad y acción aceptable? 

Y no asume que porque se lo pegamos para la palabra ' 

cristiano ' que en cierta forma eso nos impide crear una 

estructura que luego puede usarse para determinar quién 

es de valor y qué acciones son ser apreciados. La locución 

“cristianos no hace eso" debería ser un recordatorio de los 

problemas y conflictos que vienen de tal acercamiento. 
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Usted podría pensar que soy bastante mezquino en mis 

comentarios en la declaración de Bothwick. Y usted 

estaría en lo correcto, hasta cierto punto, pues claramente 

enfoco la atención en sólo una declaración que él ha 

hecho. Nosotros necesitamos recordar que él declara que 

nuestras acciones deberían ser compatibles con lo que 

quiere Dios estar haciendo en el mundo. Éste es un buen 

concepto para siempre mantenerse enfocado. ¿Pero qué 

realmente quiere decir eso? ¿Cómo sabemos lo que Dios 

realmente quiere que nosotros estemos haciendo? ¿Cómo 

sabemos lo que quiere decir para tener un estilo de vida 

que es compatible con lo que Dios quiere? ¿Cómo 

sabemos qué es ser obediente, y respecto a eso, qué somos 

supuesto a obedecer?  

No se trata justamente de quedar involucrado. No se trata 

justamente de responder y haciendo algo. No, eso no es 

suficiente. Hemos visto lo que ocurre en nuestras iglesias 

cuando las personas tratan de ser buenos miembros y 

hacer bien. Excesivamente a menudo acaba en conflicto. 

¿Por qué? Porque estaban tratando de ser buenos 

miembros, los buenos cristianos. Pero no tuvieron una 

idea evidente de lo que eso quiso decir. Sólo tuvieron su 

idea de estar un miembro productivo de la comunidad o la 

iglesia. Ser productivo no es lo que define ser un 

cristiano, mucho menos siendo un cristiano de clase 

mundial. Demasiado énfasis es colocado en la obra y no 

en el ser. 

Lo que nosotros en realidad necesitamos hacer es regresar 

y encontrar lo que quiere decir para tener una 

Cosmovisión Bíblica. Descubrir lo que Dios quiere que 

nosotros seamos. La cita de arriba es correcta en que 

declara que una cristiana de clase mundial es uno que de 

quién la vida es compatible con lo que Dios quiere y así 

también hace lo que Dios hace. Se trata de ver al mundo 
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de la forma que Dios ve. Se trata de entrar al mundo a la 

forma que Dios entrar.  

La mejor forma para definir una Cosmovisión Bíblica es 

volver a la Biblia y ver lo que tiene que decir.  

Hay muchas formas para hacer esto. Podríamos hacer un 

estudio teologal sistemático de la Biblia. Esa era una gran 

forma para aprender lo que Dios tiene que decir por 

acerca de Sí Mismo y todo lo que él creó. Ésta es una 

forma útil para organizar la información de la Biblia, pero 

probablemente era demasiada general para el cual 

estamos tratando de hacer. Mantenga en la mente que 

entendiendo quién Dios es, y lo que él ha hecho es crítico 

en construir una definición bien fundada de una 

Cosmovisión Bíblica.  

 Podríamos hacer un estudio de palabra. Éstas son a 

menudo formas provechosas para aprender lo que la 

Biblia tiene que decir alrededor de un tema específico. 

Desafortunadamente para nosotros el término ' 

cosmovisión ‘no es usada en la Biblia. Ni son las 

locuciones como ' el estilo de vida cristiano perspectivo 

cristiano ' o las locuciones similares.  

¿Entonces cómo encontramos lo que quiere decir para 

tener una cosmovisión Bíblica? ¿Cómo definimos luego 

lo que quiere decir para tener una vista cristiana del 

mundo y así también pueda ser un cristiano de clase 

mundial? 

Para mí, la mejor forma sería estudiar las cartas de la 

iglesia primitiva. Buscando entre las cartas de Pablo, 

Pedro, Santiago, Juan, Judas y el autor de hebreos. Estos 

individuos tuvieron que luchar con este mismo asunto. 

Luego tuvieron que comunicar con las iglesias lo que se 
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enteraban de Dios, el evangelio, y cómo vivir como 

cristianos en muchos ambientes diferentes. Tuvieron que 

tomar el conocimiento que tuvieron de Dios del antiguo 

testamento y se lo aplican al trasfondo actual. Tuvieron 

que definir para ellos mismos y otros cómo Dios vio el 

mundo - una cosmovisión Bíblica. Luego tuvieron que 

definir lo que quiso decir para ser un cristiano viviendo en 

el mundo - una Cosmovisión cristiana. Finalmente 

tuvieron que luchar hasta el final qué quiso decir para 

vivir una vida compatible con lo que habían aprendido 

con lo que Dios quiso y estaba haciendo - para convertirse 

en un - cristiano de Clase Mundial.  

Ese es el foco de este libro y los estudios que contiene. 

Busca entre las vidas y las experiencias de aquellos que 

Dios llamó para servir en un camino nuevo y dinámico. 

Esperanzadoramente como procedemos podremos 

entender la vista de Dios de mundo (una Cosmovisión 

Bíblica) y a través de eso define que lo que la vista de un 

cristiano de mundo debería ser (una Cosmovisión 

cristiana). Esto nos permitirá saber cómo vivir una vida 

compatible con lo que Dios está haciendo y quiere que 

nosotros hagamos (sea un cristiano de clase mundial). 

 

La búsqueda 31 - La Fe o la Forma 

Efesios 1:15-19 

Por eso yo, por mi parte, desde que me enteré de la fe que 

tienen en el Señor Jesús y del amor que demuestran por 

todos los santos, no he dejado de dar gracias por ustedes 

al recordarlos en mis oraciones. Pido que el Dios de 

nuestro Señor Jesucristo, el Padre glorioso, les dé el 

Espíritu de sabiduría y de revelación, para que lo 
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conozcan mejor. Pido también que les sean iluminados 

los ojos del corazón para que sepan a qué esperanza él 

los ha llamado, cuál es la riqueza de su gloriosa herencia 

entre los santos, y cuán incomparable es la grandeza de 

su poder a favor de los que creemos. 

En los años 1600 la Iglesia Católica, en el concejo de 

Trent, hizo una decisión crítica que afectaría el desarrollo 

de la iglesia en el mundo nuevo por los siguientes pares 

de cien años. Se decidieron que todos los sermones y 

todas actividades cruciales de la misa se harían en el 

idioma latino. Fue también decidido que todo el vestuario 

y música tradicional de la iglesia en Roma sería requerida. 

Nada de la cultura local sería aceptada. También limitaron 

quién podría entrar en los programas de entrenamiento 

para llegar a ser un sacerdote. 

Desafortunadamente este error sería repetido por otros en 

los años venideros. Aquellos que buscaron incorporar la 

música local y cultura en el culto fueron criticados. Esto 

más allá afectó el entrenamiento de líderes y creó un 

sistema de dependencia en aquellos que les enseñaron 

cómo estudiar la palabra de Dios y cómo sería 

interpretado para las personas de cada cultura. No hubo 

ánimo para estudiar compenetración y sabiduría local. 

Todos fueron tratados como inferior y sin uso en ganar 

compenetración en las Sagradas Escrituras y su aplicación 

en las vidas de aquellos siendo evangelizado. 

Esto es tan diferente del contenido de oración de Pablo y 

lo que él desea para la iglesia en Efesios. Primero, Pablo 

ora que recibirán al Espíritu de sabiduría y revelación. 

Esto es significativo. Pablo es consciente de que han 

recibido enseñanza evidente referente a la palabra de 

Dios. Él pasó al menos dos años en Efesios impartiendo la 

enseñanza diariamente en el Pasillo de Tiranos. Como 
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resultado de este proceso habían recibido instrucción 

cabal en la palabra de Dios y el evangelio. ¿Si eso fue 

todo lo que fue necesario, por qué orar por más sabiduría 

y más revelación? 

La respuesta es encontrada en 1 Corintios 9 y la 

explicación de Pablo de cómo ser acercó él a su trabajo y 

su ministerio. Él trató de convertirse en todas las cosas 

para todas las personas para ganar una audiencia para la 

palabra. Hasta cierto punto esto fue posible y Pablo fue 

realmente efectivo. En otro nivel él estaba todavía 

limitado en lo que podría lograr. Él no nació y fue criado 

en la cultura. Él no había sido enseñado el sistema local 

de pensamiento y cómo aplicaron las personas eso a sus 

vidas. Pero él supo de experiencia personal que Dios los 

comprendió y los podría ayudar a interpretar la palabra 

dentro de su contexto. Él oró que tendrían sabiduría de 

Dios para entender claramente dentro de su contexto 

cómo conocer a Dios mejor. Él se sintió confiado de que 

la palabra de Dios y el Espíritu Santo eran suficiente para 

ayudarlos en este proceso y así es que él oró por ellos. 

Mis experiencias en otras culturas han añadido al 

significado y riqueza nueva a las enseñanzas encontradas 

en la Palabra de Dios. He aprendido mucho de mis 

amigos de otras culturas que han salido a buscar la 

sabiduría y revelación de Dios. Sus culturas han provisto 

una perspectiva y una compenetración que no tengo. La 

cultura puede abrir niveles nuevos de comprensión si 

estamos dispuestos a orar como Pablo. Pida que Dios les 

dará sabiduría. Ore que harán el trabajo para estudiar y 

permitir a Dios a revelar si mismo a ellos.  

El segundo aspecto de la oración de Pablo es que sus 

corazones serían iluminados. La meta aquí es que verían a 

Dios en su mundo a través de sus ojos. Que tuviesen un 



12 

 

conocimiento personal de Dios, no uno transferido desde 

la perspectiva de otra persona. Si la única vista que las 

personas tienen de Dios es la que les enseñamos, luego 

será una vista inadecuada. Guardará relación con un 

mundo que es desconocido y extraño para ellos. Estará 

usado. Necesitan ver a Dios en su mundo. Necesitan 

conocer a Dios experimentando su presencia en sus vidas 

diarias.   

Pablo sugiere tres áreas cruciales que ayudan a explicar el 

enfoque de este aspecto de su oración: 

• La esperanza a la que él le ha llamado – La 

pregunta para cada uno de nosotros aquí es 

entender la naturaleza de nuestra esperanza en 

Dios. En un nivel, esta esperanza está claramente 

definida e invariable. Es la esperanza que a través 

de Cristo y la salvación provista a través de él que 

experimentaremos la presencia de Dios ahora y un 

día le sea concedida la entrada en su presencia y 

su eternidad. En otro nivel la esperanza no está tan 

claramente definida. Cada uno de nosotros viven 

en mundos que pueden ser vastamente diferentes y 

afronten asuntos que están a mundos de distancia. 

Una persona vive en un país donde es un crimen 

decir a otros acerca de Jesús, punible por el 

encarcelamiento y aun la muerte. Otra persona 

vive en un país que provee libertad de cultos. 

¿Qué significa la esperanza en estos dos contextos 

muy diferentes? Necesitamos estar bien 

informados en nuestros corazones y nuestro pensar 

a fin de que podemos aplicar la naturaleza 

invariable eterna de nuestra esperanza al contexto 

en el cual vivimos. Piense acerca de una persona 

que justamente ha sido liberada de una vida de 
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adicción y la vida de una persona que nunca ha 

afrontado tales tentaciones. ¿Qué significa la 

esperanza para cada una de estas personas? Cada 

uno requiere una aplicación y comprensión única 

de la esperanza a la que todos nosotros tenemos 

acceso en Dios. 

• Las riquezas de su herencia – La pregunta aquí es 

entender la naturaleza de nuestra herencia. Todo el 

mundo tiene la misma herencia. Todos nosotros 

hemos sido prometidos una casa especialmente 

preparada para nosotros.  Todos nosotros tenemos 

la posibilidad de experimentar la riqueza de la 

presencia de Cristo. Pero muchos de los 

comentarios de Pablo sugieren que podemos 

experimentar estas riquezas de diferentes maneras. 

Cada uno de nosotros recibe dones diferentes, 

ministerios diferentes, y somos pedidos a servir en 

localizaciones diferentes y con grupos diferentes. 

En cualquier lugar y tiempo dado necesitaremos 

acceso a los tipos diferentes de recursos, todo del 

cual es de nuestra herencia y la promesa de Dios 

para nosotros a proveernos lo que necesitamos. Un 

ejemplo simple sería la tierra dada a cada uno de 

las tribus en la tierra prometida. Cada uno recibió 

una porción en la promesa, pero para cada uno era 

diferente. Cada porción proveyó recursos únicos 

para esa área. Nosotros todos no necesitamos el 

mismo acceso a cada recurso, cada aspecto de la 

herencia. ¿Estamos nosotros dispuestos a aprender 

lo que es necesario y luego entender que lo que 

Dios está proveyendo para nosotros ahora y en la 

eternidad? No pida un libro cuando lo que tú en 

realidad necesita es un martillo. Ambos están 

disponibles. Ahora deténgase y piense acerca de 

cómo representan ambos las riquezas de nuestra 

herencia en Dios. 
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• La naturaleza incomparable de su poder – La 

pregunta es ésta: ¿qué significa saber el poder de 

Dios? Como siempre todos nosotros tenemos 

acceso a este poder y todos nosotros 

experimentamos su poder para salvarnos, 

cambiarnos, y equiparnos. Todos nosotros 

necesitamos aprender a depender del poder de 

Dios trabajando a través de nosotros. Pero lo que 

eso significa puede ser muy diferente en cada 

trasfondo y cada lugar de servicio. Aquí hay 

algunos pensamientos y ejemplos sobre los que 

reflexionar. Noé necesitó la fuerza para continuar 

construyendo el arca aun cuando las personas 

pensaron él fue un tonto (recuerde que se requirió 

100 años para construir). Elías necesitó creer que 

Dios podría enviar el fuego para destruir una 

oferta muy húmeda y más tarde para hacer el 

aceite y harina en dos jarras pequeñas durar por 

tres años. Daniel necesitó creer que Dios tuvo el 

poder para cerrar la boca de león y sus amigos 

creyeron que podrían sobrevivir un fuego. Pues un 

momento Pedro creyó él podría caminar sobre 

agua. Pablo no tuvo problema creyendo que él 

podría echar fuera de demonios en el nombre de 

Cristo. Todo estos son expresiones del poder de 

Dios, y cada uno fue único para una necesidad y 

trasfondo dado.   Todos nosotros no necesitamos 

ver el poder de Dios desplegado de la misma 

manera. Pero necesitamos tener por entendido que 

no hay otro poder comparado con Dios y nosotros 

hemos recibido permiso para llamar en Dios y 

hacer maravillas poderosas en su nombre.  

Entonces, ¿cuál es su meta? ¿Cuál es el foco de su 

entrenamiento? ¿Qué está usted pidiendo que los otros 

vean y entiendan? ¿Está eso siendo limitado por cómo 
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Dios le ha revelado sí mismo a usted y lo que usted sabe?  

¿Está eso siendo limitado por su comprensión de cómo 

usa Dios su poder, por la naturaleza de los recursos 

disponibles, y por su experiencia de verdad absoluta? 

Obligando a las personas a ver cosas de su manera, 

hacerlo de su manera, y seguir su patrón puede 

convertirse en una barrera grande para ellos en aprender 

cómo aplicar la palabra de Dios en el mundo en que ellos 

residen. Podría impedir a ellos a experimentar la 

esperanza que está en Dios, las riquezas disponibles para 

cada niño de Dios, y de tener acceso al poder increíble 

que existe en nuestra relación con Dios. 

Cómo oramos para los otros y lo que oramos por ellos 

revela mucho acerca de quiénes somos y lo que Dios 

realmente puede lograr a través de nosotros. Piense acerca 

de eso y luego considere hacer algunos cambios. Aprenda 

a orar, no para lo que usted piensa que debería ocurrir, 

sino por lo que quiere Dios lograr en sus vidas. 

BS – Lea Efesios 3:18-19. Defina para usted mismo la 

anchura, la altura, y la profundidad del amor de Dios, de 

su sabiduría, y su capacidad para incluir personas de cada 

tribu, nación, y lengua. No se permita decir que usted no 

lo puede hacer. No use locuciones trilladas. Dé por usted 

mismo una definición evidente así es que usted sabrá lo 

que Dios está enseñándole y expandir los linderos de su 

comprensión. 

PR – Reflexione en un acontecimiento cuando su vida o la 

vida de alguien más se convirtió en una puerta a la mayor 

comprensión de Dios. ¿Cómo eso le ayudó a entrar 

entendiendo a Dios y su relación a él y los otros? 
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BWV – Salomón escribió en Eclesiastés 12 que no hubo 

fin a la acumulación de sabiduría. Él había pasado su vida 

recogiendo sabiduría y entendiéndola en el intento a 

ayudar a otros. Al fin él descubrió lo único que fue central 

para todo conocimiento y toda sabiduría: Para saber y 

temer a Dios. ¿Cómo está usted permitiendo a Dios ser 

revelado a usted hoy? Un buscador verdadero de Dios y 

sabiduría busca la verdad en todo el mundo y cada 

situación. Usted no es la fuente. Dios es y no hay límite 

para las avenidas que él puede usar para revelarse si 

mismo a nosotros. Este listo a oír a Dios hablar. 

 

La búsqueda 32 - La Autoridad Final 

     

Efesios 1:19-23 

Ese poder es la fuerza grandiosa y eficaz que Dios ejerció 

en Cristo cuando lo resucitó de entre los muertos y lo 

sentó a su derecha en las regiones celestiales, muy por 

encima de todo gobierno y autoridad, poder y dominio, y 

de cualquier otro nombre que se invoque, no sólo en este 

mundo sino también en el venidero. Dios sometió todas 

las cosas al dominio de Cristo, y lo dio como cabeza de 

todo a la iglesia. Ésta, que es su cuerpo, es la plenitud de 

aquel que lo llena todo por completo. 

¿Acaso no le gusta a usted tener la última palabra cuándo 

se toma una decisión? Cuando usted está soltero, eso 

puede ser un proceso simple. (Digo que puede ser, porque 

esta declaración asume que usted tiene control completo 

de todos los factores afectando una decisión.) Una vez 

que los otros están involucrados en el proceso ya no es 
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simple. Entre más personas son parte del proceso más 

complicado se convierte. Luego necesitamos decidirnos ' 

cómo ' y ' quién ' decidirá y tendrá la última palabra. 

También significa quien tendrá la responsabilidad para los 

resultados, lo bueno y lo malo, de la decisión.  

Esta pregunta es punto céntrico del debate en muchos 

aspectos de la vida. Los padres creen que tienen la 

autoridad final sobre todas las cosas relacionadas con sus 

hijos. Los hombres creen que deben decir la última 

palabra en el matrimonio. Muchos pastores creen que los 

miembros de la iglesia les deben escuchar. El dueño de un 

negocio siente que él tiene control absoluto. Por supuesto 

que hablo de lo que ocurre cuando tomamos el asunto de 

autoridad al extremo. En el gobierno llamamos este tipo 

de persona un dictador. En la escuela llamamos un 

maestro un autócrata. Los niños llaman a tales padres 

tiranos.  

En cada uno de los casos citados anteriormente tratamos 

con gente que creen que saben lo mejor y no permiten 

libertad de elección; Ninguna posibilidad de cambio y 

absolutamente ningún espacio para poner en duda su 

decisión, su autoridad. En algún punto esta clase de 

autoridad causa problemas. A las personas no les gustan 

someterse a tales sistemas, especialmente cuando no 

tienen voto, o no el derecho para disentir y tener su voz 

reconocida. ¿Por qué? Porque estos líderes pueden 

cometer errores, claramente no tienen toda la información 

necesaria para hacer la decisión correcta todo el tiempo, y 

con toda seguridad no pueden conocer lo mejor para todo 

el mundo. Además a todos esos, justamente no nos 

apetecen cuando alguien más tiene el mando. 

Resistiremos y encontraremos algún área en el cual 

tenemos control, aun si es en secreto. 
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Pero en este pasaje nos es dicho que hay uno que tiene 

autoridad absoluta y ha recibido esta posición por Dios. 

No sólo en el pasado, pero en el presente y por siempre. 

Entonces ¿qué quiere decir tener a alguien que tiene 

autoridad absoluta que nunca hace un error en el uso de 

esa autoridad? Alguien que sabe todo, sabe exactamente 

cómo todo el mundo siente, conoce lo mejor para todo el 

mundo. Y a tener tal autoridad sobre algo tan diverso y 

extenso como la iglesia, el reinado de Dios en la tierra. 

Lo que es interesante es que las estructuras de autoridad 

tienen muchas variables. Algunos tienen en cuenta 

discusión y debate (un sistema de la escuela), los otros 

tienen en cuenta sugerencias y el aporte (los negocios) y 

algunos no consienten cualquier espacio para cualquier 

aporte. La persona que es sabia y en la autoridad escucha 

aquellos por los que ellos son responsables antes de hacer 

decisiones y usar su autoridad. ¿Pero es así cómo trabaja 

la iglesia? ¿Cuándo nos ocupamos de la autoridad de 

Jesús, como dado por Dios, hay espacio para adaptarse y 

reconocer las necesidades de los muchos grupos que son 

una parte de una estructura que está hecho de personas de 

cada tribu y cada lengua? 

Si consideramos la vida de Jesús rápidamente vemos que 

él estaba claramente opuesto al legalismo, una adherencia 

estricta para un conjunto de reglas referente al 

comportamiento definido por una interpretación y cultura 

específica de verdad. Él abiertamente se encontró con 

marginados, personas rechazadas y parias. Al hablar con 

la mujer en el pozo él le dijo a ella que el asunto no fue la 

forma del culto sino el propósito del culto.  

Pablo seguía esto, como hemos visto, con su declaración, 

adaptándose a cualquier grupo o trasfondo en cualquier 

manera necesaria para presentar el evangelio. Él estaba 
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dispuesto a hacer esto mientras que no dio como resultado 

una violación del corazón de ley de Dios que es amarlos a 

él por encima de todo y amar otros como Jesús los había 

amado. Esto permite espacio para un montón de variedad 

y muchas estructuras diferentes en la iglesia.  

Quiere decir que también necesitamos estar listos a 

adaptarnos y darnos cuenta de que no somos la autoridad 

final. Necesitamos ser conscientes de las culturas de otras 

personas y ver la posibilidad de formas diferentes de 

lograr una tarea dada o, en este caso, llevando a cabo la 

misión que Dios nos ha dado. Necesitamos recordar que 

hay una persona que tiene autoridad final sobre todo y 

sabe todo lo que sabemos y mucho más. En este contexto 

tenemos una gran cantidad de libertad en llevar a cabo el 

trabajo, pero absolutamente ninguna libertad para cambiar 

el contenido del mensaje.  

Esto quiere decir que, en realidad, no somos la autoridad 

final. Somos los que deben ayudar a otros a entender 

cómo traer sus vidas bajo la autoridad de Jesús. Somos los 

que deben ayudarlos a aprender a someter todas las cosas 

a Cristo, no a nosotros. Esto significa aprender a confiar 

en el Espíritu Santo y su habilidad para guiarlos en traer 

todas las cosas bajo la autoridad de Cristo que es la 

cabeza verdadera de la iglesia. 

BS – Lea Juan 13:2-5. ¿Cómo afectó la autoridad de Jesús 

su comportamiento?  

PR – Piense acerca de un tiempo cuando usted fue la 

persona a cargo. ¿Qué quiso decir eso? ¿Usó usted su 

autoridad para controlar o potenciar a otros?  
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BWV – ¿Por qué es posible para la iglesia funcionar en 

tantas culturas diferentes? ¿Cómo puede usted ser una 

parte de hacer que esto ocurra donde usted está? 

 

 

La búsqueda 33 - El llamado de Dios 

     

Efesios 3:1-10 

Por esta razón yo, Pablo, prisionero de Cristo Jesús por 

el bien de ustedes los gentiles, me arrodillo en oración. 

Sin duda se han enterado del plan de la gracia de Dios 

que él me encomendó para ustedes, es decir, el misterio 

que me dio a conocer por revelación, como ya les escribí 

brevemente. Al leer esto, podrán darse cuenta de que 

comprendo el misterio de Cristo. Ese misterio, que en 

otras generaciones no se les dio a conocer a los seres 

humanos, ahora se les ha revelado por el Espíritu a los 

santos apóstoles y profetas de Dios; es decir, que los 

gentiles son, junto con Israel, beneficiarios de la misma 

herencia, miembros de un mismo cuerpo y participantes 

igualmente de la promesa en Cristo Jesús mediante el 

evangelio. 

De este evangelio llegué a ser servidor como regalo que 

Dios, por su gracia, me dio conforme a su poder eficaz. 

Aunque soy el más insignificante de todos los santos, 

recibí esta gracia de predicar a las naciones las 

incalculables riquezas de Cristo, y de hacer entender a 

toda la realización del plan de Dios, el misterio que desde 
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los tiempos eternos se mantuvo oculto en Dios, creador 

de todas las cosas.  

Un número de años atrás un ejecutivo de una misión y yo 

tuvimos un debate interesante acerca del llamado de Dios 

a las misiones. Él iba en busca de una comprensión más 

evidente de lo que eso significa y cómo afectó la 

longevidad de personas en el ministerio transcultural. Él 

compartió que tenían problemas con personas que sólo 

prestaban servicio por un periodo como misioneros y 

luego se iban. Hubo aun un número que no terminó un 

periodo de servicio antes de abandonar y regresar a la 

casa. Esto fue muy frustrante por el costo involucrado en 

entrenar a una persona y el impacto que estaba teniendo 

en las personas de los países donde habían sido enviados.  

Su preocupación tuvo sentido. El costo de preparación es 

medido en años. Hay muchos pasos involucrados en tal 

preparación - entrenando en la Biblia, el entrenamiento 

transcultural, y los estudios de idioma. Es una realidad de 

misiones que usualmente el ministerio real no empieza 

hasta el segundo periodo, después de que una persona 

haya ganado una comprensión básica de la cultura y el 

ministerio, y ha ganado más que una comprensión 

rudimentaria del idioma. El hecho que las personas no 

regresaban al campo de misión a lo que se quiso decir que 

cada 2-3 años el trabajo en cierto sentido tenía que 

comenzar de nuevo. Eso quería decir que el proceso de 

encontrar una persona capacitada a ir, y luego levantando 

los fondos necesarios para ir tenía que ser repetido. Esto 

podría resultar en un intervalo de 2-3 años entre la partida 

de un misionero y la llegada del siguiente. 

No sólo el liderazgo de misión fue frustrado pero las 

personas en esos países siendo afectadas también 

luchaban para entender lo que ocurría. El mensaje que “ 
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nos importa usted ” estaba siendo dañado por el hecho 

que a nadie le importó lo suficiente para quedarse. 

También, estaba el hecho que para llenar estas lagunas 

significó aceptar a las personas que cumplieron sólo los 

requisitos mínimos de la experiencia personal y tenían 

casi ningún servicio práctico antes de haber sido 

enviados. Algunos prosiguieron directo de la universidad 

hasta el país de servicio con sólo 2-3 años de preparación 

y de levantar fondos. Esto significó que tenían muy poca 

experiencia en el liderazgo y el ministerio. Esto más allá 

afectó el trabajo de la misión y fácilmente pudo haber 

creado un ambiente que contribuyó a su elección a dejar, 

en lugar de ocuparse de las luchas y asuntos siendo 

enfrentado. 

El ejecutivo de la misión luego me preguntó acerca de mi 

llamado a las misiones y cómo sentí que había afectado 

mi vida.  

Compartí que me sentí llamado a las misiones en un 

campamento de niños cuando tenía 11 años de edad. Mis 

padres estaban muy entusiasmados acerca de esto y en los 

puntos críticos en mi vida me ayudaron a guardar ese 

llamado en foco. Mi llamado fue crítico para mis 

elecciones de educación y entrenamiento. Esas decisiones 

fueron hechas basadas en la necesidad de hacer todo lo 

que podría para prepararme completamente cuando el 

tiempo llegó a ir. Este llamado me ayudó a decidir a 

aplicar y servir en dos países diferentes como un 

voluntario de corto plazo. Durante cada uno de estos 

viajes Dios usó acontecimientos y situaciones cruciales 

para reforzar su llamado para las misiones para mi vida. 

Este sentido de llamado me ayudó a mantenerme adelante 

en puntos cruciales en mi vida. Una de las cuales fue la 

elección de con quién me casaba. Terminé la relación con 
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un par de señoritas porque no estaban interesadas en 

misiones. Luego encontré a mi esposa y cuando compartí 

mi llamado a las misiones ella estaba de acuerdo que ella 

quería ser una parte de ese ministerio. Antes de que 

nuestro servicio misional comenzase, pastoreamos una 

iglesia, pero nos aseguramos de que tuvieron por 

entendido que nuestros planes de largo alcance estaban en 

prestar servicio como misioneros. Mientras fue difícil de 

esperar para ir al campo de misión, claramente vimos que 

Dios usaba este tiempo para prepararnos aun allá. 

El llamado a las misiones ha sido una parte crucial de 

nuestras vidas y cómo hacemos decisiones. Cuando 

fuimos evacuados de Sierra Leona por la guerra civil, el 

llamado fue la base de nuestra decisión para devolver. 

Más tarde, cuándo Sierra Leone estaba cerrada para los 

misioneros, por la guerra, ese llamado fue la base de 

nuestra decisión a ir a Papua Nueva Guinea. La claridad 

de nuestro llamado nos ha ayudado muchas veces en 

tratar con, y ganar victoria sobre situaciones difíciles.  

En este pasaje Pablo resalta un número de indicadores 

cruciales referente a comprender el llamado de Dios 

1. La conciencia – Aquellos que han recibido un 

llamado para el ministerio o las misiones tienen 

una comprensión evidente que él los ha llamado a 

ellos y lo que Dios quiere que ellos hagan. 

También incluye una confianza en la importancia 

de lo que están siendo llamados a hacer cuál 

posibilita hacer decisiones críticas acerca de la 

educación, matrimonio y ministerio. 

2. La revelación – La persona sabe que Dios le ha 

hablado a ellos. No hay pregunta de quien llama. 

Pudieron haber oído un sermón, pueden haber 

leído una Sagrada Escritura, pueden haber asistido 
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a un seminario o pueden haber estado en un 

tiempo de devoción personal. No tiene 

importancia qué medios fueron usados, en cada 

situación la persona sabe que Dios le ha hablado y 

deben responder. 

3. La claridad – hay una claridad involucrada que 

conserva la vida en foco. Hay una visión clara de 

la necesidad para otros a oír el evangelio y la 

persona siendo llamado puede ver claramente lo 

que Dios quiere que ellos hagan. 

4. El privilegio – El llamado trae con eso una 

conciencia del privilegio que ha sido dado a ellos. 

Dios los ha llamado a compartir el evangelio con 

personas que no han oído y que él proveerá los 

recursos y habilidades necesarios para la tarea. 

Dios ha dado un don y ha provisto la oportunidad 

para usar este don para ayudar a otros a recibir el 

evangelio 

5. La humildad – El llamado verdadero de Dios trae 

un sentido de humildad, reconocimiento que no 

hay nada que una persona ha hecho para ganar el 

llamado de Dios. Tenía 11 años de edad cuando 

Dios me habló. No había hecho nada para merecer 

este llamado y aun hoy es claro que no hay nada 

en mi vida que me capacitaría para recibir tal 

privilegio. 

6. Escogido – Dios escoge. Es tan simple. Mi 

elección es simplemente para obedecer o denegar 

ese llamado. Una persona que está escogida por 

Dios no debería considerar si será simple o 

complicada, fácil o difícil.  Dios ha llamado y 

debo ir. Dios ha escogido. 

7. El costo – Un llamado de Dios es costoso, pero el 

costo tiene poca importancia para aquellos que le 

responden.  Cuando Dios llamó a Pablo, él envió a 

Ananías a encontrarse con él. Dios dijo a Ananías 
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que Pablo aprendía cuánto él aguantaría para 

llevar a cabo el llamado de Dios, y él lo hizo. Pero 

eso no alteró la decisión de Pablo para obedecer el 

llamado de Dios. Cada situación, buena o mala, 

fue otra oportunidad para cumplir con ese llamado 

y servir al compartir el evangelio con aquellos que 

necesitaron oír. 

En un nivel, cada cristiano es llamado por Dios. Jesús nos 

dice que cada uno de nosotros es un testigo.  ¿En realidad 

creemos nosotros en eso? Hasta que cada uno de nosotros 

creamos, no estaremos listos si Dios nos debería escoger 

para ser parte de un ministerio específico. Cada cristiano 

es llamado a amar a otros como Cristo los ama. Si 

nosotros no podemos hacer eso luego ¿cómo podemos 

esperar a ser llamados por Dios para cualquier otro 

ministerio? Cada cristiano debe preocuparse por las 

necesidades de otros. Si no podemos tener cuidado de 

aquellos directamente al lado de nosotros, ¿luego cómo 

nos puede llamar Dios para aquellos que están lejos? 

Tantos ven las misiones y el llamamiento de Dios como 

un movimiento de carrera. Prestar servicio en misiones 

parecerá bien en un currículo vitae. Vivir y trabajar en 

otro país será una buena experiencia y me dará la 

oportunidad a viajar. Sino, las misiones no es solamente 

una carrera. No es simplemente una experiencia.  Las 

misiones no es simplemente una buena cosa que 

deberíamos hacer para ganar favor. Las misiones son vida 

y sacrificio. Cualquier cosa menos y el mensaje no podría 

ser oído correctamente.  

¿Entiende usted lo que cada cristiano es llamado a hacer? 

¿Está usted haciendo eso? Si Dios le ha llamado a usted 

¿está usted dejando ese llamado guiarle en cada aspecto 

de su vida? ¿O está usted pensando más acerca de qué 
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usted quiere hacer hoy y no acerca de lo que usted 

necesita hacer mañana? 

Lea otra vez el pasaje arriba. ¿Está usted tan convencido 

como Pablo sobre el llamado de Dios, el derecho de Dios 

de hablar a través de usted y le envía dondequiera que él 

quiere? ¿Los campos son maduros, pero dónde están los 

trabajadores? Dios está llamando, pero tantos no están 

oyendo. 

BS – Lea los siguientes pasajes, Mateo 4:19-22; Lucas 

5:27-28.  

PR – Lea Mateo 16:24. Haga una lista de cosas a la que 

Dios tiene el derecho de pedirle a usted rendir para 

seguirlo a Él. Ahora considere si usted estaría dispuesto a 

calcular el gasto si Dios le llamó. 

BWV – En Mateo 19 tenemos la historia del gobernante 

joven rico que estaba más preocupado acerca de su tesoro 

en la tierra que el que él podía tener en el cielo. Éste es un 

punto crucial en entender el llamado de Dios. ¿Dónde está 

su tesoro? ¿Qué precio pagará usted aquí y ahora para 

tener lo que durará por eternidad? ¿Qué piensa usted de la 

siguiente declaración? “Muy pocos están listos a rendir su 

comodidad personal a arriesgarse a ser incómodos así es 

que los otros oirán.” 

 

La búsqueda 34 - Los herederos 

conjuntamente 

Efesios 3:4-6 
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Al leer esto, podrán darse cuenta de que comprendo el 

misterio de Cristo. Ese misterio, que en otras 

generaciones no se les dio a conocer a los seres humanos, 

ahora se les ha revelado por el Espíritu a los santos 

apóstoles y profetas de Dios; es decir, que los gentiles 

son, junto con Israel, beneficiarios de la misma herencia, 

miembros de un mismo cuerpo y participantes igualmente 

de la promesa en Cristo Jesús mediante el evangelio. 

¿Tiene usted una herencia? ¿Sabe usted lo que será suyo 

cuando sus padres mueran? ¿Tiene usted un plan que 

daría a saber otros cómo dividir su hacienda y  quién 

obtendrá qué?  

Recuerdo cuándo nos disponíamos a salir para nuestro 

primer periodo en Sierra Leona como misioneros. No 

tuvimos mucho, pero nos preocupamos de qué pasaría si 

deberíamos morir. Si sólo uno de nosotros murió las 

direcciones fueron simples. El esposo superviviente 

recibía todo, así como también la responsabilidad para 

cuidar de nuestros dos niños. ¿Pero qué pasaría si ambos 

de nosotros murieron? Esta pregunta causó que nosotros 

pasemos una buena cantidad de tiempo considerando lo 

que tuvimos a título de pólizas de seguros y propiedad y 

cómo se usaría para cuidar de nuestros niños.  

Una segunda parte de esta pregunta fue ¿quién sería 

responsable para cuidar de ellos? ¿Les preguntaríamos a 

nuestros padres que hagan eso? ¿O consideraríamos uno 

de nuestros hermanos o hermanas para esto? No fue una 

decisión simple. No era solo acerca de encontrar un lugar 

para ellos vivir pero también la mejor situación donde 

recibirían el soporte y ánimo que necesitaron también 

como un lugar donde conocerían del amor de Dios. 

¿Tuvimos suficientes finanzas para aliviar la carga de su 

cuidado en aquellos que pediríamos para ser sus 
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guardianes? ¿Haría espacio adecuado si dos niños fueron 

agregados a su familia existente? Estos fueron sólo una 

prueba de las preguntas que nos hicimos y tuvimos que 

considerar.  

La última pregunta fue, ¿incluirían los guardianes a 

nuestros niños en su familia de tal manera que se sintieren 

completamente aceptados y que perteneciesen? Después 

de mucho pensamiento y mucho debate hicimos nuestra 

decisión, hablábamos con aquellos que habíamos 

escogido, y nos agradó la naturaleza positiva de su 

respuesta. Lo que ha confirmado nuestra decisión es cómo 

ha tratado esta pareja a nuestros niños sobre los años. Se 

han tomado el tiempo para ser parte de cada una de las 

vidas de nuestros niños. Han pasado el tiempo con ellos y 

han hecho viajes especiales para visitarlos. Llevan control 

de cumpleaños y, ahora de aniversarios de boda. No 

esperaron hasta que muriésemos para comenzar a 

incluirlos como parte de sus vidas, pero comenzaron a 

tratarlos en formas especiales inmediatamente. 

Escogimos bien. Encontramos a una pareja que empezó el 

proceso de adoptar a nuestros niños desde el día que les 

pedimos si estarían dispuestos a aceptar la 

responsabilidad para nuestros niños si morimos. Esto ha 

tenido muchos resultados positivos sobre los años. 

Nuestros niños a menudo los llaman y hablan con ellos. 

Nuestra familia se ha acercado a ellos y ellos a nosotros 

con los años. Si bien nuestros niños son ahora adultos y 

ya no les necesitan como guardianes potenciales, la 

relación cercana continúa. 

En Efesios 3, Pablo habla de una herencia que Dios ha 

estado aguantando en reserva. La herencia fue hecha 

disponible a una familia o grupo específico. A diferencia 

de herencias humanas estos proveyeron beneficios del 
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momento que fue establecido. También tuvo una adenda 

que cuando el Mesías venía todos aquellos que recibieron 

el evangelio eran incluidos en el testamento. No había 

distinción entre aquellos de la familia original y aquellos 

adoptivos en la familia. Todos que aceptaron el evangelio 

eran incluidos e hicieron igual. El gran misterio de plan 

de Dios fue revelado. Aún más importante es que la 

herencia nunca es disminuida o ajustada a medida que 

más se unen a la familia de Dios. Los recursos son 

ilimitados y capaces de proveer todo lo que era prometido 

a todos quienes responden y son anotados en el registro de 

la herencia - el libro de la vida. 

Nuestro testamento legal para nuestros niños tuvo límites 

y límites de tiempo. La primera copia era para dos niños. 

Luego una tercera nació y tuvimos que cambiarlo. Sobre 

los años el testamento ha sido revisado como nuestras 

vidas cambiaron y nuestros niños crecieron. Ahora son 

adultos y el testamento ha vuelto a cambiar otra vez. El 

testamento de Dios no necesita experimentar este proceso 

de revisión. Estaba preparado para cubrir todas las 

contingencias y todas las posibilidades.  

Esto es parte del misterio. No hay límite para el número 

de personas que pueden beneficiar y pueden convertirse 

en socios iguales en recibir las bendiciones de la herencia 

de Dios, del testamento de Dios. El punto de los 

comentarios de Pablo aquí es que somos atareados con 

informar todo el género humano de esta posibilidad. 

Tenemos el privilegio de invitar a otros a participar en la 

herencia. 

Uno de los asuntos principales es cómo tratamos aquellos 

que invitamos. Pues Pablo todo fueron herederos iguales. 

En su día la distinción crucial estaba entre judíos y 

Gentiles. Los judíos tuvieron un problema enorme 
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tratando otros como iguales. Para Pablo éste fue un 

constante reto para ayudar a los judíos a aceptar a los 

Gentiles como iguales y para los Gentiles entender lo que 

recibían y cómo vivir como coherederos.  

Pablo a menudo usó la idea que ante Dios no hay judío ni 

Gentil, todos son iguales. Como un cristiano de clase 

mundial tenemos el mismo privilegio de revelar este 

misterio; Que todos que vienen, todos que crean son 

herederos y son iguales. Pablo dice que él ha sido 

especialmente encargado a ayudar a todo a entender esta 

verdad y ayudarles a aprender como aceptar y tratar el 

uno al otro como iguales en el reino. 

En otro pasaje Pablo declara que no hay diferencia entre 

greco y judío, mujer y hombre y, el esclavo y libre 

(Gálatas 3:28). Éstas fueron las categorías que definieron 

estatus y aceptabilidad en el día de Pablo. Hoy nos 

ocupamos de categorías en otros niveles, pero el concepto 

permanece lo mismo. Es nuestra tarea, nuestra misión 

proclamar a todos que, en Dios, a través del evangelio, 

todos tienen el acceso igual a la herencia que Dios ha 

puesto disponible a nosotros. 

¿Podemos decir como Pablo que hemos venido a revelar 

el misterio? ¿Estamos trabajando nosotros en asegurar 

que las personas no sólo oyen la revelación de este 

misterio, pero son tratadas como iguales en el reino de 

Dios? No es nuestra responsabilidad de simplemente 

informarles, pero también a trabajar para hacer posible 

que todo el mundo sea tratados como iguales. Eso no 

quiere decir que la tarea será fácil. Pablo trabajó duro en 

enseñar a otros la verdad y a hacerlo posible para ellos a 

convertirse en todo lo que serían como herederos de la 

herencia de Dios. 
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¡Tome tiempo a considerar esto!  ¿Trata usted a los 

cristianos de otras culturas y países como iguales en la 

familia de Dios? ¿Cree usted que tienen el mismo acceso 

a la palabra de Dios, sabiduría de Dios, dirección de Dios, 

y los recursos de Dios como usted tiene? ¿Cree usted que 

pueden hacer grandes cosas sin usted? 

BS – Lea Efesios 2:12-21. Hay muchas palabras 

interesantes en esta Sagrada Escritura que guardó relación 

con el cambio que toda persona experimenta en hacerse 

miembro de la familia de Dios. Escriba una definición 

para cada uno de lo siguiente: Formalmente, los 

extranjeros, separados, excluidos, barrera, reconciliar, 

ganar acceso, conciudadano. 

PR – Parte de nuestra tarea como cristianos es ayudar a 

cada persona a entender el proceso de hacerse miembro 

de la familia. Compárese cómo trata usted a sus 

hermanos, sus hermanas, sus padres y otros de su familia 

física con cómo trata usted a los miembros de su familia 

espiritual.  

BWV – Si es posible investigue el proceso de convertirse 

en un ciudadano de su país. Compárese eso con el proceso 

delineado para que nosotros nos convirtamos en un 

ciudadano del cielo. ¿Cómo es el proceso igual y 

diferente? ¿Qué parte juega usted como un individuo en 

ambos procesos? Ahora escriba una descripción simple de 

por qué a usted debería estar involucrada en el proceso de 

ayudar a una persona a convertirse en un ciudadano de 

cielo. 
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La búsqueda 35 - Digno para ser 

seleccionado 

Efesios 4:1-4 

Por eso yo, que estoy preso por la causa del Señor, les 

ruego que vivan de una manera digna del llamamiento 

que han recibido, siempre humildes y amables, pacientes, 

tolerantes unos con otros en amor. Esfuércense por 

mantener la unidad del Espíritu mediante el vínculo de la 

paz.  

No podría construir, si Dios no abasteció 

No podría impartir la enseñanza, si Dios no había 

impartido la enseñanza 

No podría amar, si Dios no había amado 

No soy perfecto, Dios me perfecciona para servir 

No son perfectos, Dios los perfecciona para servir 

Todos nosotros somos diferentes, Dios nos aúna 

perfectamente 

Tengo una pregunta difícil para hacer. Cómo cada uno de 

nosotros contesta afectará ya sea que seamos llamados 

para servir y lo que ocurre siempre y cuando somos 

llamados. 

¿Cuándo es una persona digna del llamado de Dios? ¿Eso 

se basa en lo que ya han hecho o adentro anticipación de 

qué se hará? De hecho, eso ve más como dos preguntas 

pero ellas son realmente lo mismo. Ambos tienen relación 
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para cómo miramos el llamado de Dios y cómo 

deberíamos vivir.  

Para mí la respuesta es ambos y más. Para ser honestos, 

todos los cristianos son llamados por Dios para ser 

ciudadanos valorados del reino y disponible a servir. El 

nivel de ese servicio será impactado por la naturaleza de 

la vida que preferimos vivir.  

Fuera del grupo numeroso de creyentes hay personas 

llamadas a áreas específicas de ministerio. El llamado 

puede venir mucho antes de que estén listos a ir o después 

de muchos años de servicio. Cada uno debe experimentar 

un proceso de crecimiento y desarrollo. Cada uno debe 

estar aprobado para el servicio que se sienten realmente 

llamados a hacer. 

Aquellos, como Samuel, atraviesan un tiempo de 

preparación y entrenamiento. En algún punto habrá una 

necesidad para hacer decisiones críticas que afectarán su 

preparación y desarrollo continuado para cumplir con su 

llamado. Los otros serán involucrados en prestar servicio 

y desarrollando sus habilidades, algunas veces ignorante 

de qué el futuro lleva a cabo, como Zacarías y Elizabeth, 

quienes fueron llamados a preparar a su hijo Juan para el 

ministerio. 

Si usted se dispone a cumplir con un llamado que usted ha 

recibido, o usted está en el servicio de Dios y a punto de 

recibir un llamado de Dios, o usted está ocupado 

cumpliendo con su llamado, Pablo menciona varias áreas 

cruciales que siempre deben ser guardadas en foco.  

La humildad – ésta es la realización incómoda que 

quiénes somos y lo que podemos lograr no tiene nada que 

ver con nuestras habilidades y recursos. No nos gusta esta 
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clase de revelación. No es cómo somos enseñados. Somos 

enseñados que tenemos valor. Que el valor puede estar 

basado en habilidades personales o en nuestra asociación 

como parte de una familia, o nuestra habilidad a 

contribuir a la vida y el bienestar de otros. Pero la idea es 

que tenemos valor porque podemos actuar en las formas 

que se ven como valiosas. 

 En los ojos de Dios, lo que podemos hacer y con quién 

estamos relacionados no tiene valor. Todo este se hizo 

posible por Dios que nos creó a nosotros y todos los 

recursos que usamos. Nuestro único valor se basa en 

nuestra relación a él. Aun eso no habría sido posible sin 

acción directa de parte de Dios. Dios actuó en restaurarle 

nuestra relación a él. Más que eso, él está activamente 

trabajando a hacernos conscientes de nuestra necesidad a 

estar restaurados. Nuestra habilidad a responder es 

dependiente en el hecho que Dios desea comunicarse con 

nosotros. 

Esta humildad debe ser aprendida como parte de nuestra 

preparación a servir. Debe ser un elemento clave en 

cualquier servicio que realizamos. Debe ser 

continuamente nutrido y explorado. Es mucho más fácil 

perder vista de la verdad y volverse enfocado en quiénes 

somos y lo que hacemos; Para volverse orgulloso. Pablo 

consideró que este punto fue tan importante que él 

incluyó una descripción de humildad basada en la vida de 

Cristo, en su carta a los Filipenses. Es tan importante que 

él, aun como un apóstol, se esperaba que continuará 

aprendiendo, continuará desarrollando esta área de su 

personalidad. Dios le dio una espina para ayudar a 

mantener claro su foco, que él siempre debe depender de 

Dios. 
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La declaración es sea humilde. Es cómo vivimos y no lo 

que hacemos. Usted ' no puede hacer ' humilde. Ese 

concepto es una trampa que induce al orgullo. Nuestras 

acciones revelan si somos humildes. Humildad verdadera 

convierte nuestra vida en una ventana que permite a 

personas a ver a Dios. 

La mansedumbre – necesitamos ser personas amables, 

compasivas. Necesitamos hablar suavemente, con 

comprensión en nuestra voz. El presidente Theodore 

Roosevelt tuvo una cita especial, “pise suavemente y lleve 

una vara grande.” Su intento fue hacer negociaciones 

pacíficamente, pero de una posición de poder. En su 

mente era acerca de ganar a cualquier precio. Si sus 

palabras amables no surtieron efecto él estaba listo a 

utilizar la fuerza - tanta fuerza como necesario para ganar 

su objetivo.  

Esto es una gran distancia de las instrucciones de Jesús de 

poner la otra mejilla, para ir la milla adicional, y dar la 

camisa que lleva puesta si es necesario para ayudar a 

alguien a entender el amor de Dios. Esto no es acerca de 

juzgar pecado como el pecado. No se trata de personas 

sufriendo por su pecado. Es acerca de entender y estar 

listo con una palabra amable para ayudar a las personas a 

encontrar el camino de regreso a Dios. Algunas veces 

necesitaremos tomar una posición fuerte y mostrar lo que 

es designado ' el amor tosco.' Pero no se hace como un 

ataque o castigo, en lugar de eso revela algo más 

profundo. 

La mansedumbre es acerca de entender a las personas 

alrededor de nosotros y responder a ellos en la forma que 

querríamos que ellos respondan a nosotros. Significa estar 

capacitado para recibir crítica porque sabemos la fuente y 

que su intención es nuestro crecimiento y madurez. 
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Asimismo, debemos saber cómo ayudar a las personas a 

verse a sí mismos honestamente y amablemente proveer 

el ánimo necesitado para adelantarse. Aun las palabras 

fuertes le pueden revelar nuestra mansedumbre a otros. 

La paciencia – ¿Estamos nosotros listos a hacer cualquier 

cosa por el tiempo que sea necesario para alcanzar la 

meta? Para aquellos que reciben el llamado cuándo ellos 

son jóvenes, ¿tienen la paciencia de mantenerse adelante, 

tomar las decisiones necesitadas para guardar el llamado 

en foco? Para aquellos que están actualmente 

involucrados en el trabajo del reino – ¿tienen la capacidad 

de mantenerse prestando servicio y continúan creciendo, a 

tal grado que cuándo son necesarios estarán listos a 

prestar servicio? 

Para aquellos activamente involucrados en cumplir con el 

llamado de Dios para las misiones – ¿tienen la paciencia y 

enfoque para ayudar a otros a ver la necesidad y oír el 

llamado de Dios? ¿Tienen la capacidad de guardar la meta 

en foco y mantenerse trabajando hasta que obtienen esa 

meta? Algunas veces esto significa ser fiel en el trabajo a 

fin de que la siguiente persona podrá terminar el trabajo. 

Es acerca de hacer todas las cosas pequeñas repetidas 

veces a fin de que todo estará listo cuando Dios nos da 

entrada a la siguiente etapa de nuestro desarrollo y la 

siguiente área de ministerio. 

Paz – ¿Sabemos en realidad lo que quiere decir para estar 

contento dónde estamos? ¿Estamos tan establecido en 

nuestra relación con Dios que podemos dejar ir de 

nuestras inquietudes y preocupaciones y completamente 

permitir a Dios tener control total? 

La paz se trata de saber que nosotros hacemos 

exactamente lo que deberíamos estar haciendo. Es acerca 
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de tener una confianza imperturbable en Dios, su llamado, 

y su plan para nosotros. No se trata del estado del mundo 

alrededor de nosotros, pero acerca del estado del mundo 

dentro de nosotros. Hemos acabado la lucha para el 

control. Hemos acabado la lucha para el reconocimiento. 

Hemos acabado la lucha para tener. Estamos capacitados 

para hacer a la ' una cosa más ' que Jesús pidió del 

gobernante joven rico. Hemos dejado ir de lo que sea que 

nos haya amarrado y puso todo en las manos de Dios. 

Tenemos paz. Tenemos la presencia de Dios.  

¿Estamos nosotros siendo dignos del llamado? Eso es lo 

que nosotros necesitamos buscar; Antes de que somos 

llamados, cuando somos llamados, y como cumplimos 

con el llamado. El llamado nos prepara para ser digno y 

permite entender lo que nos hace dignos. Nuestra vida es 

encontrada completamente adentro nuestra relación a 

Dios y el deseo a servir en el camino mejor y único 

posible; Con todo nuestro corazón, mente, cuerpo y alma. 

BS – Lea las siguientes Sagradas Escrituras: Génesis 

5:24; 17:1; Efesios 4:17. Escriba una definición de 

significa caminar digno en los ojos del Señor. (Investigue 

otras Sagradas Escrituras si es necesario.) 

PR – En solicitar universidad, un trabajo, aun encontrando 

una esposa, una de las tareas es demostrar que usted está 

capacitado y es digno de ser aceptado. ¿Qué hay acerca de 

su vida que le hace digno para servir en el reino de Dios? 

BWV - Una lucha crucial al entrar en una cultura nueva 

es entender lo que las personas miran como valioso. La 

esperanza es que ven al misionero como una persona de 

valor, digno de su confianza. ¿Cómo nos ayuda la 

Sagrada Escritura de arriba a ocuparnos de identificar qué 

es de valor y cómo ser digno de la confianza de alguien? 
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La búsqueda 36 - La Asociación 

Filipenses 1:3-11 

Doy gracias a mi Dios cada vez que me acuerdo de 

ustedes. En todas mis oraciones por todos ustedes, 

siempre oro con alegría, porque han participado en el 

evangelio desde el primer día hasta ahora. Estoy 

convencido de esto: el que comenzó tan buena obra en 

ustedes la irá perfeccionando hasta el día de Cristo Jesús. 

Es justo que yo piense así de todos ustedes porque los 

llevo en el corazón; pues, ya sea que me encuentre preso 

o defendiendo y confirmando el evangelio, todos ustedes 

participan conmigo de la gracia que Dios me ha dado. 

Dios es testigo de cuánto los quiero a todos con el 

entrañable amor de Cristo Jesús. 

Esto es lo que pido en oración: que el amor de ustedes 

abunde cada vez más en conocimiento y en buen juicio, 

para que disciernan lo que es mejor, y sean puros e 

irreprochables para el día de Cristo, llenos del fruto de 

justicia que se produce por medio de Jesucristo, para 

gloria y alabanza de Dios. 

Las misiones es una asociación. En general, la mayor 

parte de nosotros entendemos lo que esto significa. 

Primero, hay un grupo de gente única que ha sido llamado 

por Dios para dejar su cultura doméstica y viaje hasta las 

personas de otras culturas para compartir el evangelio. 

Estas personas necesitan apoyo para ir. Usualmente no 

podrán encontrar trabajos para soportar su ministerio y así 

es que el apoyo financiero es necesario. También 

necesitan soporte en la batalla espiritual en la que ellos 

estarán comprometidos así es que las personas sean 

necesarias quiénes orarán para ellos. Además de estas 

áreas de asistencia pueden haber otras necesidades con las 
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que se guardó relación al entrenamiento, materiales, 

transporte etcétera. 

Los grupos soportadores e individuos esperan recibir 

informes en lo que el misionero está haciendo y cómo 

marcha el trabajo. Periódicamente el misionero se espera  

que regrese a su cultura doméstica para reportar y renovar 

a sus asociaciones. Durante estas visitas el misionero 

comparte lo que ha hecho Dios y presenta sus metas 

futuras para alentar a sus socios a continuar soportando el 

trabajo siendo hecho. 

Pablo comienza donde esperaríamos que él comience. Él 

le da a Dios las gracias por la asociación de ellos en el 

trabajo que él se ha sentido llamado a hacer. Ya él ha 

recibido el soporte financiero de ellos y aquí y a otro sitio 

les da a ellos y Dios las gracias por su soporte fiel del 

trabajo. Ésta es una acción y expectación básica para el 

misionero. Pero hay mucho más. 

Pablo ora por la bendición de Dios en el trabajo que sus 

socios están desempeñándose en su comunidad. Él sabe 

en las formas específicas la naturaleza de su ministerio. Él 

tiene una conciencia de la cultura, las personas, y qué será 

involucrado en compartir el evangelio en esa localización. 

Él sabe la oposición de la que ellos se ocupan. Satanás es 

activo y ellos necesitan ser fuertes. Él sabe sus recursos y 

el nivel de su fe en Dios. 

Él ora que experimentarán toda la alegría que Dios tiene a 

ofrecer como ven a Dios trabajando en ellos y a través de 

ellos. Mientras esto puede parecerse a una oración 

general, es probablemente mucho más. Epafrodito 

justamente ha llegado con información actual acerca de lo 

que ocurre en Filipo. Además de eso hay sugerencias que 

Pablo fue proactivo acerca de mantenerse en contacto con 
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cada uno de las iglesias donde él había estado. En 

Corintios él habla de las iglesias en Macedonia. La carta 

para Coloso se basa en información que Pablo ha recibido 

acerca de lo que ocurría allí. Cada uno de las cartas de 

Pablo contiene indicaciones que Pablo siempre está 

buscando y recibiendo información acerca del estado de 

cada iglesia y su ministerio. La información puede ser 

lenta en venir, pero Pablo ora en las formas específicas 

para ellos. 

Él dice a los Filipenses que él anhela para su presencia. 

Su carta revela la profundidad de su relación con ellos. 

Esto conduce a las oraciones específicas para ellos; Para 

su crecimiento y su relación a Dios. Él ora que su amor 

abundará, que crecerán en la profundidad de su 

compenetración, que tendrán gran discernimiento en el 

trabajo y ellos se llenarán de la presencia de Dios. No es 

fuera de lo común que un misionero debería de este modo 

orar por sus socios, pero él lleva esto a otro nivel. Él no 

sólo ora por ellos él luego se toma el tiempo para que 

compartir con ellos lecciones cruciales que guardan 

relación de lo que él ora acerca de su propia vida. 

Capítulo tres es una guía simple y cristalina para seguir 

con pasos cruciales en ayudarlos a lograr lo que él busca 

para ellos en la oración. 

Como él termina esta oración, él ora que se llenarán de la 

fruta de rectitud que proviene de Cristo. Él está muy 

consciente que el éxito de su ministerio y lo de ellos son 

íntimamente relatados. Su habilidad para sustentarle está 

atada a cómo viven y la fruta que producen. Esto se 

convierte en una fuente crucial de ánimo y alegría para 

aquellos sirviendo lejos de casa. Es un tema crucial de 

esta carta. Igualmente, importante es la fruta del 

ministerio de Pablo. Él toma tiempo dejarlos saber que, 
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mientras en la superficie las cosas pueden parecer 

equivocadas (Pablo está en cadenas), de hecho, la 

situación abre muchas puertas para compartir la verdad y 

alcanzar a un grupo de gente enteramente nuevo. Su 

ministerio se convierte en un ánimo para él, y el de él para 

ellos. 

Para Pablo, la asociación es muchísima más que su 

habilidad a soportar y orar por el trabajo que él está 

haciendo. Es también lo que él puede hacer para 

ayudarlos a madurar y esté capacitado para prestar 

servicio. Cuando Pablo escribió ésta carta él no pensaba 

que algún día pasase a formar parte de las Sagradas 

Escrituras. Él estaba escribiendo a sus soportadores, esos 

asociándose con él en la misión de Dios. Ésta es una carta 

anfitriona para sus amigos y sus compañeros de trabajo en 

la misión.  

Así es que la pregunta es, ¿vemos la verdad en esto? 

¿Vemos que nosotros en realidad tiene dos tareas como 

misioneros, como sirvientes en el reino, quién han sido 

expedidas fuera para proclamar las buenas noticias hasta 

el cabo del mundo? 

Cuando vivíamos en Sierra Leona preparamos un álbum 

especial de oración. En este álbum de oración tuvimos 

una página para cada iglesia y persona que nos soportó. Si 

es posible, incluyó un cuadro del edificio o un grupo de la 

iglesia. Hicimos esto para ayudar a nuestros niños a 

entender quiénes eran nuestros socios. Cada noche 

abríamos el álbum y oramos por la iglesia o persona en 

esa página. Cada vez que recibíamos una carta de ellos 

actualizábamos la información. Hasta el día de hoy, 

todavía mantengo una lista de nuestros soportadores y oro 

por al menos uno de ellos todos los días. 
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La pregunta es: ¿Qué marcha usted a mantener corriente 

en lo que ocurre con sus socios? La palabra asociación es 

muchísima más que recibir y compartir un informe. En el 

trabajo de Dios se trata de relación y saber cómo levantar 

uno al otro y alentar al uno al otro. En el segundo capítulo 

de Filipenses, Pablo habla de esto. Él habla de 

camaradería y unidad y alentando al uno al otro. Él habla 

de construir una unidad que produce alegría para ellos y 

para él. 

Ésta no es una cosa fácil. Puede ser fácil de quejarse de 

cuánto el tiempo está requerido en comunicar; Aun más 

en el mundo de comunicación instantánea del hoy. Las 

personas esperan una respuesta inmediata. Nuestras vidas 

son mucho más públicas y nosotros necesitamos tener 

cuidado en cómo respondemos. Pero debemos responder 

y no en las formas ambiguas y generales. Debemos ser 

como Pablo que conoció a sus soportadores y podría 

escribir una carta que reveló esta verdad. 

Estamos en una asociación y tenemos una responsabilidad 

para cuidar de aquellos que cuidan de nosotros. 

BS – Lea Hechos 14:27; 15:3-4; 12; 20:22-37; 21:17-19. 

Aquí usted encontrará situaciones diversas donde un 

informe fue dado acerca de la actividad de misión. 

¿Cuáles son las áreas cruciales acerca de que reportaron? 

Lea al menos uno de las cartas de Pablo y vea si él toma 

tiempo reportar acerca de su trabajo. 

PR – ¿Cómo usted responde a la pregunta, qué ha usted 

estado haciendo? Sé que como un niño esta pregunta me 

hizo defensivo, especialmente si hacía algo dudoso.  

¿Tienen las personas el derecho de preguntarle qué usted 

ha estado haciendo? Piense acerca de quién puede hacer 
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esta pregunta, las razones que aceptaremos esta pregunta, 

cómo estamos dispuestos a responder. 

BWV – La Biblia dice que todos nosotros contaremos la 

historia de nuestras vidas y nuestras actividades ante 

Dios. Somos advertidos que todo hechos en privado será 

revelado. Ante Dios nuestra vida es un libro abierto, y de 

muchas formas, es lo mismo para aquellos alrededores de 

nosotros. La pregunta es, cómo interpretan las personas lo 

que decimos, y más a menudo, lo que no decimos. El 

silencio se comunica y usualmente en una manera 

negativa. Compartir lo que está haciendo Dios y nuestras 

alegrías y luchas, al hacer eso nos ayuda a evaluar lo que 

hacemos y permite a otros a participar en el trabajo. 

Piense acerca de cómo pueden alentar sus informes y su 

testimonio a otra persona en su fe y el camino con Dios. 

 

La búsqueda 37 - Haciendo Malo 

Bueno 

Filipenses 1:12-14 

Hermanos, quiero que sepan que, en realidad, lo que me 

ha pasado ha contribuido al avance del evangelio. Es 

más, se ha hecho evidente a toda la guardia del palacio y 

a todos los demás que estoy encadenado por causa de 

Cristo. Gracias a mis cadenas, ahora más que nunca la 

mayoría de los hermanos, confiados en el Señor, se han 

atrevido a anunciar sin temor la palabra de Dios. 

La enfermedad, los ataques, los contratiempos, la crítica: 

Las puertas para las grandes oportunidades que pueden 

verse a través de ojos de fe y compromiso. 
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Pablo fue atacado. Un grupo tomó un juramento para 

matarle o morir sí mismos. Él gastó 2 años en prisión en 

Cesarea porque el procurador tenía esperanza para un 

soborno para soltarle (Hechos 24:26). Luego él fue 

enviado a Roma sólo para ser naufragado en el camino. 

Una vez en Roma él estaba atado con cadenas y estaba 

puesto bajo vigilancia. Y Pablo llamó todo de esto una 

gran oportunidad para avanzar el evangelio. 

¿Qué haría usted, como un misionero, si usted 

experimentó aun uno de estos acontecimientos en su vida?  

Ahora considere cómo reaccionaría usted para uno de 

estos después de sacrificar todo para viajar a otro país y 

otras personas para compartir el evangelio. ¿Colapsaría 

usted en la derrota? ¿Sufriría usted en silencio? ¿Criticaría 

usted y se quejaría que no es justo? ¿O usted aun 

comenzaría a darle la impresión que tal vez estos 

acontecimientos fue el comienzo de algo increíble y que 

Dios lo esperaba para que usted vea la luz y le siga? 

No hay tal cosa como la vida misional perfecta. Siempre 

habrá amenazas, físicas, emocionales y espirituales. 

Siempre habrá obstáculos como resultado de la fe limitada 

de uno; Los obstáculos creados por los gobiernos, las 

culturas y los individuos que no quieren misioneros en su 

país. Sus razones pueden ir de principios políticos, 

sociales y religiosos hasta el odio y cólera personal por lo 

que usted, el misionero, tiene para compartir. 

Siempre habrá peligros por el camino adelante. La 

ecología es diferente. La comida puede causar problemas. 

(Digo ' puede ' porque la actitud de una persona es un 

factor grande en esta área.) La biología puede traer 

incomodidad. La bacteria y enfermedades de un lugar 

pueden hacer estragos con el cuerpo hasta que finalmente 
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se ajusta, si alguna vez se ajusta. El clima puede ser 

agobiante. El calor puede ser apabullante, el frío 

inescapable, la lluvia interminable y tan implacable como 

la sequedad del desierto en su impacto en el cuerpo.  

¿Me atrevo a mencionar el aislamiento? Usted está solo, 

separado de todo lo que es familiar. Usted puede tener 

acceso a skype, facebook y otros medios de 

comunicación, pero esas solo son escapadas momentáneas 

y puede multiplicar la realidad de la que usted está muy 

distante a casa y se siente perdido. 

Siempre habrá abuso y desigualdad. Usted es un 

extranjero. Algunos le pueden tratar con respeto pero la 

mayoría se preguntan por qué usted está allí. ¿Por qué 

entregó usted a familia y a casa y una buena vida para 

mudarse al extranjero? Algunos siempre sospecharán de 

usted y sus motivos. 

Éste es sólo el pico del iceberg de posibilidades. Los 

misioneros han sido atacados y matados. Los misioneros 

han sufrido en prisión por su fe. Los misioneros han sido 

maltratados por las personas que vinieron a servir. Los 

misioneros han sufrido dolencia y enfermedad como 

resultado de mudarse a otro país. Los misioneros se han 

aislado y han desalentado porque son desconocidos en 

una tierra extranjera. 

He experimentado muchos de estos acontecimientos en 

mi vida como un misionero. Con algunos es más fácil 

tratar que los otros. Algunos están claramente 

relacionados con Satanás haciendo un intento para 

destruir cualquier posibilidad de ministerio. Los otros son 

más difíciles porque no están tan claramente relacionados 

para la actividad de ministerio, pero se relacionan más 

con la habilidad de vivir en una cultura nueva. Se 
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convierten en una fuente de duda y miedo. Estos 

acontecimientos nos hacen a nosotros a preguntar si 

hicimos la decisión correcta. Nos hacen a nosotros 

preguntar si verdaderamente tenemos el derecho de decir 

a otros lo que creen es una mentira y ellos necesitan 

recibir el evangelio si quieren salvarse y conocer a Dios. 

Nos hacen a nosotros preguntar si tenemos cualquier valor 

y cualquiera habilidad o si justamente nos ponemos en 

medio del camino. 

La habilidad para evitar ser destruido por cualquiera o 

todo lo citado anteriormente es una cuestión de 

perspectiva y de confianza en el llamado de Dios a la 

misión. 

Pablo se muda rápidamente a este punto en su carta. Él 

solamente ha terminado de pedir a lo mejor de Dios para 

ellos. Él es consciente de que como él ore por lo mejor de 

Dios ellos van a pedir acerca de su situación actual. Se 

preguntan si es digno de servir a Dios si resultará en todo 

lo que Pablo ha experimentado y ha sufrido.  

Antes de que consideramos la respuesta de Pablo 

necesitamos entender un par de cosas acerca de ser 

colocados en prisión. Fue muy diferente en el día de 

Pablo. La mayoría de las veces el gobierno no proveyó 

cualquier servicio para cuidar del prisionero. En algunas 

situaciones también significaron sin comida. Para 

sobrevivir al prisionero necesitó tener alguien para cuidar 

de él o necesitó ser alguien que las autoridades de la 

prisión se sintieron la necesidad para ser de las que se 

cuidó y proteger.  

Entonces ahora vemos las palabras de Pablo para sus 

amigos en Filipo. Ya han hecho mucho para proveer para 

Pablo sobre los años. Aun enviaron a una persona a 
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ayudar a cuidar de él mientras él estaba preso en Roma. Él 

vuelve la mirada atrás sobre el tiempo en prisión en 

Cesarea, el viaje hasta Roma y ahora la prisión en Roma y 

declara que no ha sido lo que muchos habrían esperado. 

En la prisión en Cesarea, Pablo fue tratado bien. Ha sido 

sugerido que las autoridades tenían esperanza de un 

soborno. Así es que Pablo probablemente recibió el mejor 

cuidado y sus amigos y su familia tuvieron permiso de 

hacer una visita y proveer para él. Como resultado de 

esto, Pablo tuvo muchas oportunidades para compartir su 

fe con Félix, luego con Festo, y con Rey Herod. Estando 

en prisión también ayudó a protegerle de los ataques de 

sus enemigos en Jerusalén. Cada vez que trataron de 

asesinar a Pablo, Dios usó sus guardianes de la prisión 

para proveer protección. Finalmente él usó su estatus 

como un ciudadano romano para apelar a César para 

evitar ser tomado a Jerusalén y el riesgo de ser atacado. 

Esto agregó otro estrato de protección, otro estrato de 

cuidado. Las leyes fueron muy claras acerca de cómo 

tratar un prisionero que era un ciudadano. 

Así es que el procurador acepta la súplica de Pablo y él es 

enviado a Roma para ser sometido a juicio ante César. El 

viaje hasta Roma comenzó con buen pie pero se convirtió 

en un desastre, estuvieron naufragados. Pero la fe y la 

obediencia de Pablo resultaron en todos abordos 

sobreviviendo. Pablo pudo predicarles a los líderes de la 

isla donde se encallaron y muchos más creyeron. El 

naufragio le abrió la puerta a plantar una iglesia. 

Ahora Pablo está en Roma. Todos los días, todas las 

noches un set nuevo de soldados es traído a él para 

guardarle. La historia sugiere que fueron encadenadas a él 

y entonces, aunque él fue su cautivo, fueron sus cautivos 

igualmente. Como él habló con aquellos que vinieron a 
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visitarle los guardas no les quedaron nada más que oír sus 

palabras. Día tras día más soldados vinieron y más 

oyeron. Esto continuado hasta Pablo podría declarar que 

el evangelio había aun llegado al guarda del palacio. Esto 

habría sido difícil, si no imposible, para lograr a través de 

otros métodos. 

Es más, como otros cristianos vinieron y visitaron a Pablo 

observaron lo que ocurría. Se hizo evidente para ellos que 

Dios estaba usando la situación de Pablo para adelantar el 

evangelio. La prisión se había convertido en un púlpito. 

No fue difícil de moverse de esto para la realización que, 

si Dios podría usar a Pablo, encadenado y aprisionado, 

luego Dios podría hacer aún mayores cosas a través de 

ellos y su libertad. Las cadenas de Pablo abrieron puertas 

para que él proclame el evangelio y rompieron las 

cadenas que encuadernaron otros en el miedo de 

proclamar el evangelio. 

Cuántas historias han oído o leído de personas, de 

misioneros, quien ha sufrido grandemente y Dios ha 

usado esos acontecimientos para abrir puertas que de otra 

manera habrían permanecido selladas. Un par de ejemplos 

nos pueden ayudar a entender esta verdad. Cinco 

misioneros fueron a contactar a una tribu que nadie había 

alcanzado antes y todos los cinco fueron matados. Sus 

familias escogieron no vivir en el odio, pero en la 

esperanza, y así también continuaron trabajando en 

alcanzar a esta tribu. Finalmente, los niños de los hombres 

que fueron matados ganaron entrada para la tribu. Hoy 

esta tribu ha recibido el evangelio. 

Una señorita se lanzó al agua en un lago y rompió su 

espalda. Ella se convirtió en una cuadripléjica. En lugar 

de darse por vencido que ella prefirió buscar las puertas 

de oportunidad que su herida podría proveer. Esta señora 
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ha tenido un ministerio increíble y ha sido capacitada para 

hablar con personas que muchos de nosotros nunca 

tendríamos chance de alcanzar. Todo por una herida que 

amenazó su vida.  

¿Quiere decir esto que será fácil ver la puerta? ¿Será fácil 

de llevar a cabo el trabajo involucrado en seguir a Dios en 

estas situaciones difíciles? No, claro que no. La habilidad 

para ver la posibilidad llegará a un costo. El tiempo de 

Pablo en prisión llegó a un precio. Él no tuvo la libertad 

de hacer una visita y enseñar. Él estaba ya no al mando de 

su vida y su actividad. Su vida estaba corriendo peligro. 

La prisión no era un lugar seguro, aun cuando él era 

tratado bien. 

¿Entonces qué acerca de usted? 

¿Anda usted buscando una carretera hacia el éxito muy 

fácil? ¿Está usted esperando su voluntad para obedecer 

para hacer todo simple y claro? ¿Está usted esperando los 

otros a proveer todo que usted necesita para ser seguro y 

satisfecho? Si éste es su concepto de misión, de ser un 

cristiano de categoría mundial, luego sería mejor para 

usted quedarse en casa y gastar el resto de su vida en una 

burbuja. La vida no es, y aún menos entonces, cuando 

prefiere seguir a Dios donde él lleva la delantera.  

Cuando preferimos seguir el camino que Dios nos revela 

a nosotros será el potencial de peligro y riesgo. Si 

aceptamos la dirección del Espíritu Santo y vamos, Dios 

usará cada situación para traer honor a su nombre. Si 

estamos dispuestos; Esa es la llave. Pablo estaba 

dispuesto a ir a Jerusalén si bien él supo que sería 

peligrosa. Sino, como consecuencia, unos grupos de gente 

únicos pudieron oír el evangelio y verlo vivido delante de 

ellos. 
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Hay dos tipos de prisión. La primera es una que creamos 

que nos impide a compartir el evangelio. Ocurre cuando 

tratamos de protegernos y evitar riesgo. Estamos seguros 

pero el evangelio se vuelve aprisionado por esa acción. La 

otra prisión es una que el mundo crea. Si es una estructura 

real o una que existe como resultado de la cultura y la 

política, la meta es lo mismo - para restringir la 

proclamación del evangelio. La primera prisión impedirá 

el evangelio de ser proclamado. Sin embargo, la segunda 

realmente puede convertirse en una puerta para proclamar 

el evangelio. Dios está más que capaz para usar aquellos 

que están prontos para arriesgarse a ser arrestados porque 

están listos a librarse de la primera prisión y aceptar los 

retos de la segunda. 

BS – Lea Hechos 8:4; 11:19-21; Romanos 8:28; 31-38. 

¿Cuál es el beneficio de aceptar el riesgo de proclamar a 

toda su relación para Dios? 

PR – ¿Con qué prisión está usted tratando hoy? La 

mayoría de cristianos están atrapados en la primera por su 

miedo del segundo. ¿Por qué está usted asustado? ¿Quién 

sufrirá hoy por su miedo? 

BWV – La historia es clara. La iglesia se amplía más 

rápido y más fuerte durante los tiempos de persecución y 

prueba. ¿Por qué? Su respuesta para por qué esto ocurre 

será la diferencia entre esconderse y prestando servicio. 

 

La búsqueda 38 - Motivado 

Filipenses 1:15-19 
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Es cierto que algunos predican a Cristo por envidia y 

rivalidad, pero otros lo hacen con buenas intenciones. 

Estos últimos lo hacen por amor, pues saben que he sido 

puesto para la defensa del evangelio. Aquéllos predican a 

Cristo por ambición personal y no por motivos puros, 

creyendo que así van a aumentar las angustias que sufro 

en mi prisión. 

¿Qué importa? Al fin y al cabo, y sea como sea, con 

motivos falsos o con sinceridad, se predica a Cristo. Por 

eso me alegro; es más, seguiré alegrándome  

Entonces ¿qué le motiva a prestar servicio? 

En el mundo de hoy hay una miríada de personas 

produciendo materiales motivantes, organizando a las 

convenciones motivantes y contratando a los oradores 

motivantes. Todo para una razón crucial cuando personas 

están motivados el trabajo es terminado y usualmente se 

hace mejor. Las compañías se han enterado de que hay 

factores cruciales que mantienen a las personas enfocadas 

y anuentes a hacer el trabajo. Estos factores crean 

motivación positiva que construye cooperación y relación. 

Cuando las personas se sienten bien acerca de ellos 

mismos, buenos acerca de sus relaciones con su 

empleador y sus compañeros de trabajo, ellos son más 

productivos.  

Esto es aún verdadero en la iglesia y eso ocurre en 

muchos niveles. El pastor tiene la tarea de motivar a sus 

miembros cada semana. Él los alienta y los provee de 

herramientas cruciales para ser exitoso en su vida 

cristiana y como miembros del reino de Dios. La iglesia 

local también organiza ministerios diversos del grupo y 

los acontecimientos especiales para motivar más allá a sus 

miembros. 
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En mi distrito doméstico los pastores solían reunirse dos 

veces al año. La primera reunión era en un trasfondo de 

retirada, un tiempo para escaparse y recargar como 

compartimos con cada otro nuestros retos y nuestras 

victorias. La segunda reunión fue más formal. Fue un 

tiempo de enseñanza y desafío, un tiempo de renovación y 

ánimo. 

En una mayor escama, las denominaciones organizan 

acontecimientos grandes: Las convenciones de juventud, 

las convenciones de las mujeres, los seminarios en las 

áreas cruciales de ministerio, y los programas de 

entrenamiento. Las metas cruciales nos trajeran juntos, 

nos motivaran y nos desafiaran, y proveyeran otro nivel 

de conciencia y reforzaran las ideas que no estamos solos 

y que las grandes cosas son posibles como trabajemos 

hombro a hombro. 

Además de todo esto hay las organizaciones 

independientes trabajando en las áreas especiales para 

motivar mujeres, hombres, juventud, ministros, maestros, 

y más. Trabajan duramente para incrementar conciencia y 

motivar a las personas a estar involucrados en los tipos 

cruciales de ministerio, algo semejante como FCA, el 

ministerio de la prisión, el humano traficando, desarrollo 

de liderazgo, y otras áreas de actividad.  

Las convenciones de misiones son otro ejemplo de ésta. 

Hemos participado de este proceso motivante por largos 

años. Encontrando a las personas, enseñándolos acerca de 

misiones, motivándoles a estar involucrado, dar e ir como 

Dios llama, todos son las partes de una convención de 

misiones. Algunas veces estas convenciones involucran a 

viajar para otros países para ayudar a las iglesias a 

entender y volverse involucradas en misiones. Ellos, 

también, necesitan ser enseñados acerca de misiones y el 
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trabajo en que Dios ha llamado a cada individuo a ser 

involucrado. 

Sobre los años hemos participado de una variada de 

actividades y métodos para motivar a personas en su 

envolvimiento de misiones. Usualmente el foco está en 

razones positivas para quedar involucrado; Las 

necesidades de otros, la condición de lo perdido, 

compartiendo las bendiciones recibidas con otros, la 

alegría de ayudar a otros a encontrar a Jesús, etcétera. La 

meta es evitar usando motivación negativa, tal como la 

culpabilidad, el miedo, y el juicio, cuáles son usados con 

el intento en obligar a las personas a estar involucrados, 

obligar a las personas a aceptar su responsabilidad. 

Siempre la meta es ayudar que la gente ve las razones 

positivas para escoger a estar involucrada y la bendición 

que pueden ser a los otros. 

Ésta no es una situación nueva y Pablo se dio cuenta de la 

necesidad para motivar a otros. Las cartas de Pablo se 

llenan de una conciencia evidente de cómo motivar 

personas y cómo ayudarlos a escoger las razones correctas 

para su servicio. Pablo se dio también cuenta de personas 

cuya motivación era basada en razones egoístas. Aquí 

Pablo hace comentarios sobre el trabajo de otros que 

claramente están pensando acerca de ellos mismos más 

que acerca del trabajo y la misión. Pablo hace un cambio 

repentino, de cómo su encarcelamiento se ha convertido 

en una fuente de motivación positiva, hasta aquellos que 

son felices que él está sufriendo y hacen todo posible de 

beneficiar de su lucha para promoverse como un mejor 

predicador, mejor evangelista.  

La respuesta de Pablo es un poquito de una sorpresa. Él 

está contento que a través de ellos la gente oye las buenas 

nuevas. Y todavía para ser honesto, no es un tema fácil de 
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ocuparse. Primero, no queremos creer que hay personas 

que se comportarían de esta manera. Segundo, luchamos a 

creer que lo bueno puede venir de tal comportamiento y 

del trabajo hecho como resultado de tales actitudes 

egoístas y personales. A pesar de eso es importante que 

nos demos cuenta de lo que motiva las personas y se 

prepare para lo que puede ocurrir cuando encontramos 

estas personas, así como también pueda evitar tal pensar 

en nuestras vidas y el ministerio. Así es que consideremos 

algunos de las razones que Pablo menciona y algunas 

otras posibilidades: Una lista de motivación mala para 

prestar servicio. 

1. El reconocimiento personal – las personas les 

gusta ser reconocidas por hacer algo bueno. 

Muchas personas responden y van hacia adelante 

en las cruzadas así es que sus amigos pensarán que 

están haciendo lo correcto y así también reciben el 

reconocimiento de otros. Muchos sirven en la 

iglesia por la misma razón. Trabajan por el 

reconocimiento que reciben de otros.  

2. La competencia – una persona declara que 

condujeron a cuatro personas al Señor. Otro se 

decide que pueden hacer mejor las cosas y pueden 

conducir a cinco personas al Señor. Dos pastores 

compiten sobre el número de personas que asisten 

a su iglesia. Los misioneros compiten sobre 

cuántas iglesias plantaron este año pasado. La 

competencia tiene poco que ver con calidad, sólo 

números. Eso es acerca de ser mayor, teniendo 

más y la percepción falsa que esto da como 

resultado siendo mejor. 

3. La culpabilidad – hay personas que están 

motivadas por culpabilidad. Piensan que muchos 

estarán condenados al infierno porque “no fui, no 

di, o no oré.” Temen las consecuencias de no 
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prestando servicio más que la bendición de 

sirviendo. 

4. Los celos – hay aquellos que quieren lo que otros 

tienen y están prontos para dañar a otra persona 

así es que los pueden reemplazar o pueden ganar 

una mejor posición. Es todo acerca de obtener sin 

atención para las consecuencias de las acciones de 

uno. 

5. Los beneficios – hay personas que sólo prestan 

servicio por las ventajas adicionales al salario base 

y beneficios; El respeto que uno recibe como un 

misionero, la oportunidad de viajar y vivir en otros 

países, etcétera. Su ministerio tiene poco que ver 

con el trabajo para hacerse y es todo acerca de lo 

que puede ser ganado por hacer el trabajo. 

6. La prueba – éstas son personas que se alistan 

como voluntario y trabajan simplemente para 

poner a prueba para los otros que pueden hacer el 

trabajo, pueden hacer los sacrificios, y pueden ser 

tan buenos como la siguiente persona. Esto es 

acerca de hacer un punto, probando a los otros que 

puedo hacer esto y una vez que su ego ha sido 

satisfecho y la persona parece bien para los otros, 

mueven adelante.  

7. Las expectativas – ¿Cuántas personas conoce 

usted que asisten a la iglesia, se encargan de su 

familia y son buenos ciudadanos porque eso es lo 

que sus amigos y su familia esperan que ellos 

hagan? Ésta no es una forma mala para vivir, 

especialmente cuando creemos que sus 

expectativas son razonables. Pero a veces las 

personas entran en ministerio y misiones porque 

eso está lo que las personas esperan que ellos 

hagan, no porque tienen los regalos o llamado para 

hacer eso. Un padre sueña de tener un niño como 

un pastor o en “el ministerio cristiano, ” pero si 
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esta hecho por las razones equivocadas los 

resultados finales puede conducir a relaciones y 

vidas dañadas. 

8. Las credenciales – Esta idea se trata de lo que uno 

ha logrado en su vida. Es la lista de títulos y los 

logros de los que una persona lleva cuenta para los 

otros a ver. Llámele un currículo vitae espiritual; 

Una colección de aptitudes para el siguiente 

trabajo, la siguiente área de ministerio, el siguiente 

paso en moverse arriba de la escalera en el 

ministerio y la vida. Es como el estudiante que 

prestó servicio 3 meses en una asignación de 

misión de corto plazo y luego escribió en su 

currículo vitae que él había sido un misionero. 

Esto parece bien en papel, pero si el único foco 

fue agregarle un punto impresionante a su 

currículo vitae entonces quizá su motivación fue 

egoísta. 

Pablo no estaba sorprendido por la existencia de tales 

personas en el ministerio. Y él claramente indicó que él 

no estaba satisfecho con su razón por predicar y servir y 

que la motivación siendo usado fue negativa y 

pecaminosa. A pesar de eso, él se regocijó adentro el 

hecho que las buenas nuevas estaban siendo proclamadas. 

Él aceptó el hecho de que las personas sirven por los 

motivos equivocados. Sino, con razón o sin ella, hubo un 

resultado que fue positivo, que las personas estuvieran 

oyendo la verdad y recibiendo la oportunidad de 

arrepentirse y ser perdonados. 

Hay dos cosas para recordar como reflexionamos sobre 

esta situación. La primera parte es que cada uno de 

nosotros necesitará revisar nuestras razones para prestar 

servicio. En algún punto con el tiempo, seremos 

impactados por los malos motivos, listados arriba, para 
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prestar servicio. Seremos tentados por algunos, atraídos 

por los otros, y probados por el resto. Esto quiere decir 

que necesitaremos hacer un reconocimiento general 

motivante regular para ver cómo estamos haciendo. 

Necesitaremos buscar la asesoría y el consejo de otros 

para ganar una perspectiva más neutral en cómo perciben 

los otros de lo que nos motiva a prestar servicio.  

El segundo es que necesitamos aprender a confiar en 

Dios. El evangelio es tanto más que una persona, o un 

ministerio particular. Siempre habrá personas que prestan 

servicio por lo que pueden ganar. Siempre habrá los que, 

en su presentación del evangelio, causará problemas con 

comunicación mixta, siempre creando preguntas acerca de 

su intento y propósito real. Pero el evangelio es tanto más 

y él, y no la persona proclamándolos, es lo que salva. 

Recuerde en Romanos 1:19 que Pablo proclamó que el 

evangelio esté el poder de salvación.  

Cada uno de nosotros necesita tomarse su tiempo y 

revisar su motivación para prestar servicio y recordar que 

el poder verdadero detrás de nuestra actividad no es 

nuestra habilidad, nuestro deseo, o nuestras razones, pero 

el poder del evangelio a salvar y cambiar a otros aun 

como él nos cambió. 

¿Qué le motiva a cumplir con sus devociones? ¿Qué le 

motiva a hablar con Dios? ¿Qué le motiva a ir a la iglesia? 

¿Qué le motiva a preocuparse por otros? Estos y muchas 

otras preguntas similares nos pueden ayudar a evaluar 

nuestra motivación y nuestra necesidad para estar 

motivados. Para Pablo la llave era que el evangelio del 

amor de Dios estuviese siendo proclamado, de la celda de 

la prisión y a través de aquellos que fueron celosos y 

envidiosos; En cada situación el poder del amor de Dios 

era soltado para trabajar en las vidas de los perdidos. 
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Finalmente. Es siempre mejor y más efectivo cuando 

nuestra motivación para el servicio se basa en nuestra 

relación a Dios. Entonces revise su motivación y luego 

pase más tiempo construyendo esa relación a fin de que a 

todo el mundo le hará más claro el mensaje.  

BS – Lea Hechos 8:9-24; Mateo 23:2-7; Romanos 16:17-

18. Estas Sagradas Escrituras se tratan de personas que 

prestan servicio por los motivos equivocados. ¿Qué son 

los peligros involucrados? ¿Cómo usted debería responder 

a aquellos que prestan servicio por las razones 

equivocadas? 

PR – ¿Usted alguna vez ha hecho algo para ganar el 

honor, la aprobación, y el respeto de otros? ¿Usted alguna 

vez ha tratado de probar su habilidad y su valor a los 

otros? ¿Está esto equivocado? ¿En qué punto se hace 

pecaminoso y motivado por las razones egoístas? Lea 

Lucas 12:42-46. 

BWV – En el reino de Dios obtendremos exactamente lo 

que es correcto y beneficioso para nosotros y para 

aquellos alrededores de nosotros. Tratar de ganar un 

mayor nombre y un mayor poder es la actitud del mundo 

y es todo el tiempo destructivo para alguien. Jesús llamó 

esto ' señoreando sobre otros (Mateo 20:25).' Es lo 

contrario de ser un criado. Tómese el tiempo para escribir 

una lista de motivos para servir en el reino. Use esta lista 

para evaluar sus razones de ser involucrado en la misión 

de Dios o su fracaso de ser involucrado. 
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La búsqueda 39 - Avergonzado o 

desvergonzado 

Filipenses 1:18-22 

es más, seguiré alegrándome porque sé que, gracias a las 

oraciones de ustedes y a la ayuda que me da el Espíritu 

de Jesucristo, todo esto resultará en mi liberación. Mi 

ardiente anhelo y esperanza es que en nada seré 

avergonzado, sino que con toda libertad, ya sea que yo 

viva o muera, ahora como siempre, Cristo será exaltado 

en mi cuerpo. Porque para mí el vivir es Cristo y el morir 

es ganancia.  

Cada uno de nosotros quiere evitar ser avergonzados. No 

nos gusta ser objeto de burla, ridiculizado y criticado para 

las cosas que hacemos que representan decisiones tontas, 

acciones descuidadas y comportamiento desconsiderado. 

No hablo de esos errores absurdos de los que todos 

nosotros podemos reírnos. Un tropezón, una palabra 

pronunciada mal, y otros acontecimientos de esta 

naturaleza. Es bueno aprender a aceptarlos y reírse de sí 

mismos.  

El foco aquí está en el comportamiento insensible e 

imprudente. Las acciones y las palabras que hacen la 

gente a preguntarle qué clase de persona somos y si 

nosotros en realidad nos preocupamos por otros. Estos 

nos traen en el área de vergüenza. Un lugar donde las 

personas nos critiquen y deniegan quién nosotros somos. 

Un lugar donde tenemos miedo de lo que los otros 

pensarán acerca de nosotros por nuestras creencias, 

nuestros hábitos, nuestras elecciones y quién somos. 
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Pablo está en prisión. Pronto él estará sujeto a juicio. Este 

juicio no se trata de violación de cualquier ley, pero de su 

creencia en Dios y su proclamación del evangelio. Él ha 

tenido tiempo para pensar acerca de esto y no es la 

primera vez que él ha tenido que afrontar al juez y sus 

acusadores. Él claramente ha hecho una escogencia para 

no tener miedo de lo que las personas piensan acerca de 

su creencia en Cristo. Él proclamó esto claramente en 

Romanos 1:19. Él se ha puesto de pie ante reyes y 

gobernadores. Él se ha puesto de pie ante sus enemigos y 

ha proclamado que él no tendrá vergüenza de su relación 

con Cristo y su deseo que todos tengan esa relación.  

Ahora él habla de otro nivel de vergüenza. Él ora que él 

no será avergonzado por aquellos que él debe ocuparse. 

Tal vergüenza es una emoción poderosa y puede causar 

una gran cantidad de miedo en una persona. En las 

Filipinas hablan de cuatro niveles de vergüenza y deben 

aprender a diferenciar entre cada tipo. Son enseñados 

cómo evitar avergonzar a otros, y cómo evitar vergüenza 

en los ojos de otros. Cuando tales acontecimientos 

ocurren también aprenden cómo ocuparse de lo que causa 

la vergüenza. Cada grado de vergüenza tiene un 

procedimiento apropiado para seguir en revelar el 

problema y resolverlo.  

Qué es crucial a entender, si quiere evitar la vergüenza y 

causar vergüenza en los otros, debe aprender lo que cada 

cultura considera ser una fuente de vergüenza y qué tan 

gravemente será tratada. No es lo mismo y lo que una 

cultura puede considerar humorístico puede ser 

destructivo en otra cultura. Un comentario que puede dar 

la apariencia de ser inocente en una cultura puede ser 

percibido sumamente crítico e insensible en otra. 

Tropezar y caer puede dar la apariencia de ser chistoso 

para uno, pero sea increíblemente embarazoso en otro.  
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Pablo es consciente de ambos. Él claramente se ha 

decidido que cueste lo que cueste él no estará 

avergonzado en un nivel. Pero él está preocupado que él 

no esté avergonzado en otro nivel. Que sus palabras, 

acciones y su manera serían apropiadas para la cultura y 

trasfondo y no dé como resultado vergüenza.  

¿Ahora por qué debería Pablo estar preocupado por 

vergüenza personal y el peligro de hacer errores, o actuar 

de un modo que las personas de esa cultura interpretarían 

como vergonzoso? Es una pregunta importante y crítica 

para cómo las personas responden a nosotros y el 

evangelio. En un nivel las personas pueden ser muy 

misericordiosas de nuestro comportamiento necio y tonto, 

comportamiento que en sus mentes puede ser percibido 

como vergonzoso. Y voluntariamente aceptarán nuestras 

disculpas basadas en la idea que no sabíamos o 

entendíamos que lo que hicimos o dijimos se vería de esa 

manera. Pero un tiempo vendrá cuando el período de 

gracia llega al final. Si continuamos comportándonos 

irrespetuosamente y vergonzosamente, como definidos 

por ellos, luego seremos denegados, nuestro valor será 

denegado y lo que hemos venido a compartir será 

denegado porque será asociado con nuestro 

comportamiento vergonzoso y nadie quiere escuchar o 

seguir las creencias de uno que se comporta en una forma 

tan vergonzosa. 

Mientras necesitamos estar muy conscientes de estos 

asuntos también necesitaremos trabajar en otra área. 

Estando dispuesto a ocuparse de la vergüenza de 

proclamar el evangelio aun cuando está en conflicto con 

estándares culturales de revelar la verdad y hablar de 

comportamiento pecaminoso (vergonzoso). Es un asunto 

crítico cuándo comunicamos la verdad acerca del pecado. 

Recientemente leo una carta de oración de un colega 
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trabajando en una zona prohibida acerca de esta verdad. 

Esta persona luchaba para encontrar una forma evidente 

de cómo explicar el concepto de pecado. Las personas 

involucradas no tienen un concepto occidental de pecado, 

pero tienen un sentido fuerte de vergüenza. Según la carta 

no iba a ser un proceso simple. Pero era de primera 

necesidad si las personas tendrían una posibilidad de 

entender los siguientes términos. 

El perdón – Pecado causa que nosotros estemos 

avergonzados y cree que hemos perdido prestigio antes de 

los otros. Este concepto significa que nosotros estamos 

sin respeto y los otros ya no pueden confiar en nosotros. 

Ésta es exactamente nuestra condición ante Dios. El 

perdón significa restaurar nuestra cara en los ojos de 

otros. Para que eso ocurra quiere decir que tenemos que 

recobrar su respeto y su confianza. Esto nunca es fácil y 

en algunas culturas casi imposibles sin la ayuda de otros. 

Ésta es exactamente la situación con Dios. Hemos perdido 

prestigio ante Dios. No somos dignos de respeto o 

confianza. Jesús ha venido a restaurar ambos y colocar 

nuestra cara ante Dios. Para hacernos aceptables otra vez 

para estar en su presencia; Para volverse visible otra vez a 

Dios. 

La fidelidad - Pecado es un estado de ser poco confiable. 

Éste es otro aspecto profundo de vergüenza. Nos 

volvemos poco confiables en los ojos de otros. Nuestro 

comportamiento revela que nadie puede depender de 

nosotros. Ésta es una parte crucial del concepto de ser fiel. 

Otra vez éste es nuestro estatus ante Dios. Queremos ser 

responsables excepto, nuestras acciones revelan que no 

somos y así es que continuamos siendo una fuente de 

vergüenza. Dios entiende este problema y nos ha 

prometido al Espíritu Santo que trabaja para lograr dos 

actividades críticas en nuestras vidas. Él nos revela a 
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nosotros la naturaleza de la situación, en detalle, y nos 

provee el poder para cambiar, a fin de que no tenemos que 

depender de nosotros mismos pero podemos depender de 

él y así es que nos convertimos en testigos fieles que no 

actúan en las formas vergonzosas. 

El coraje - la vergüenza tiene un efecto muy claro y 

negativo en nuestro coraje. No podemos y no queremos 

admitir nuestra debilidad. Es una lucha admitir que somos 

nuestro peor enemigo y que en nuestro mejor día, nuestra 

actividad, que tan buena como ella puede aparecerse ante 

nosotros, es empañada por quién verdaderamente somos. 

Las personas ocupándose de vergüenza evitan a otros y 

cuando están con otros luchan desesperadamente para 

esconder las cosas vergonzosas que han hecho. El 

máximo acto de valor es de hecho un acto de honestidad, 

confesión. Es esta acción que abre la puerta para la 

capacidad a recibir todo lo que necesitamos a prestar 

servicio sin vergüenza y haciendo frente a nuestros 

miedos de fracaso y la vergüenza de nuestro pasado.  

La confianza - la vergüenza roba a una persona de su 

confianza. A menudo dudan de ellos mismos acerca de si 

dijeron lo correcto, actuaron en una manera apropiada o 

respondieron correctamente. Frecuentemente buscan 

afirmación acerca de casi todo en su vida. Es un ciclo 

cruel. Tomando una decisión, luego cuestionando esa 

decisión, buscando afirmación y luego cuestionando el 

hecho sólo confirma la realidad de la situación. La 

persona puede decir “no puedo confiar ni en mí mismo”, 

lo cual le arrastra en un hoyo de desesperación profunda. 

Cristo vino a romper este ciclo a fin de que podemos 

recobrar una comprensión evidente de quiénes nosotros 

somos y lo que Dios nos creó para ser. Podemos vivir. 

Podemos prestar servicio. Podemos experimentar toda la 

gloria y podemos preguntarnos de Dios ahora y un día 



64 

 

estaré con el que ha substraído nuestra vergüenza. 

Podemos convertirnos en el criado bueno y fiel adentro y 

a través Cristo. 

La vergüenza nos destruiría. Cristo ha venido a 

restaurarnos. Unámonos a Pablo en proclamar nuestra 

libertad en Cristo y celebramos la verdad que, en Cristo, 

podemos estar exaltados en nuestras vidas. La vergüenza 

del pasado puede subsanarse. La vida que hemos recibido 

es posible. El futuro es garantizado. Celebre el hecho que 

vivir es Cristo y nuestra muerte terrenal sólo abrirá la 

puerta para el cumplimiento de todas las promesas de 

Dios.  

BS – Lea Salmo 25. David discute la idea de vergüenza, 

la fuente de vergüenza y su deseo para no experimentar 

vergüenza y cómo evitarla. Defina la idea de David de 

vergüenza. ¿Hay más que uno tipo de vergüenza? ¿Si es 

así, cómo debería responder usted a ellas? 

PR – Reflexione en un tiempo cuando el miedo de ser 

avergonzado influenció sus acciones. ¿Qué fue la fuente 

de su vergüenza o su miedo? ¿Cómo se ocupó usted de 

eso? ¿Cómo le pudo ayudar esa experiencia a entender 

cómo tratar con el miedo de ser avergonzado por su fe? 

BWV – Pablo declara en Romanos 1 que él no está 

avergonzado del evangelio. En Filipenses él indica que las 

cadenas que él trae puesta están trayendo la gloria a Dios 

y el evangelio está siendo proclamado. Para Pablo la 

máxima vergüenza habría sido silenciar su relación con 

Dios. ¿Qué acerca de nosotros? De todas las cosas en el 

mundo hay una única cosa que tiene valor para la 

eternidad y esa es mi relación con Dios. Eso es lo que 

define quiénes somos como cristianos. El hecho que 

somos miembros de la familia de Dios deberían ser una 
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fuente de orgullo y no de la vergüenza. Considere su vida. 

¿Se enorgullece usted de su relación con Dios o esta 

avergonzado por eso? 

 

La búsqueda 40 – Ambición y otros 

Filipenses 2:3-4 

No hagan nada por egoísmo o vanidad; más bien, con 

humildad consideren a los demás como superiores a 

ustedes mismos. Cada uno debe velar no sólo por sus 

propios intereses sino también por los intereses de los 

demás. 

¿Alguna vez se cansó usted de oír las mismas 

instrucciones, mismas advertencias, misma explicación 

una y otra vez? ¿Se pregunta usted alguna vez por qué 

algunos son repetidos más a menudo que otras?  

Es usualmente porque hay evidencia que las personas 

recibiendo las instrucciones no están oyendo, no están 

haciendo lo que han recibido instrucciones de hacer, o 

insisten en hacer lo que son informados de no hacer. 

Entonces aquí otra vez hablamos del asunto de 

etnocentrismo. 

Podría repetir muchas de las líneas que usted ya ha oído 

como: 

• No sea egoísta 

• No viva para ser impresionante 

• No sea engreído 
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O podría repetir algunos de los errores que las personas 

hacen en su pensar y el acercamiento a los otros como: 

• He venido a gran distancia para ayudarle 

• He estudiado por tantos años así es que usted 

necesita escucharme 

• Entregué todo esto para estar con usted 

Hay muchos más. Es importante recordarnos a nosotros 

mismos de estos errores porque es realmente simple a 

regresar sin bulla en estas formas de pensar.  

Una de mis metas durante nuestros primeros cuatro meses 

de vida en Papua Nueva Guinea fue visitar todas las 

iglesias en el área alrededor de nosotros. Entonces, todas 

las semanas, viajé a pie para visitar las iglesias y pastores 

para ser presentado como el misionero nuevo y aprender 

más acerca de su vida. Muy de prisa comienzo a ver 

algunas de las diferencias entre su cultura y las culturas 

con las que habíamos trabajado en Sierra Leona. Me 

recordé que tuvieron mucho que enseñarme acerca de 

cómo vivir y cómo trabajar. Sus métodos y sus 

habilidades que hicieron posible para ellos a no sólo 

sobrevivir, pero vivir acomodadamente. 

Durante uno de esto viajes visité a una familia misional de 

otro grupo. Habían preferido trabajar en una localización 

muy remota. Hubo sólo dos formas para llegar a su casa. 

Uno era por pie y el otro por helicóptero. Me enteré de 

que raramente viajaron a pie, pero dependieron de visitas 

normales del helicóptero para recibir sus suministros.  

Mi visita a su casa era realmente interesante. Fue provista 

con una mezcla de cosas locales e importadas. Ellos 

hubieron prestado ideas y materiales de la cultura local 
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pero construyeron una casa muy desemejante de aquellas 

alrededor de ellos. Del exterior dio la apariencia de ser 

tradicional, pero por dentro era realmente diferente. Había 

estado provisto de mobiliario y otros artículos que 

tuvieron que ser traídos por aire al gran gasto. Estos 

misioneros, en un nivel, se hubieron adaptado a la 

localización, pero, en otro nivel, les decían a todo el 

mundo lo que tenían pocos deseos de dejar atrás. 

El misionero me hizo un comentario interesante a mí 

acerca de nuestros pastores. Él consideró que ellos 

estaban más comprometidos al ministerio que aquellos 

con el que él estaba trabajando. Fue un comentario 

revelador. Me pregunto si su estilo de vida escogido 

afectó los niveles de compromiso de sus pastores, hay 

tantas formas en las cuales podemos comunicar el 

mensaje equivocado y podemos crear entender mal acerca 

del evangelio que a nosotros nos han sido enviados para 

proclamar. No se trata justamente de lo que decimos, pero 

a menudo acerca de lo que nos comunicamos a través de 

actitudes y acciones no verbales.  

¿Está equivocado eso de traer algunas cosas del hogar 

hasta el campo de misión? No. Somos de otra cultura. 

Tenemos ideas diferentes acerca de la vida y la 

comodidad. Pensamos diferentemente y procesamos la 

vida diferentemente. El problema no está en lo que 

tenemos, sino en lo que abrazamos y aceptamos de la 

cultura anfitriona. Estas decisiones se comunicarán fuerte 

acerca de si estamos dispuestos a aprender a vivir en su 

mundo. Afectará la voluntad de ellos a aprender, a creer 

lo que el misionero dice y ser efectivos en el trabajo que 

ellos serán dados para hacer.  

Días más tarde visité la casa de otro misionero de otro 

grupo. El momento que entré en la casa estaba 
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asombrado. El mobiliario, las decoraciones, todo en la 

casa era de EEUU. Me enteré de que habían empacado su 

casa entera y la habían enviado a su localización nueva. 

Luego alquilaron una casa lo suficientemente grande y lo 

suficientemente agradable para su mobiliario. ¿Qué 

piensa usted que ellos comunicaron a las personas a 

quienes ellos habían sido enviados a servir? 

Ahora tenemos aún más situaciones que pueden revelar 

quiénes somos y lo que pensamos de aquellos entre los 

que vivimos. Facebook y otros medios de comunicación 

sociales hacen disponible nuestras vidas y comentarios a 

cualquiera y todo el mundo. Nuestros comentarios, acerca 

de lo que extrañamos, cómo nos sentimos, y lo que 

ocurre, se hace disponible para todo el mundo y 

especialmente para aquellos en nuestro país anfitrión. He 

visto una gran cantidad de falta de previsión y la 

comunicación dañina en estos medios de comunicación. 

Las personas hacen comentarios que desean que no 

tuviesen que perder una fiesta de cumpleaños u otro 

acontecimiento familiar porque están en otro país. Las 

personas hablan de la comida que extrañan. Las personas 

colocan fotos de la basura apilándose al frente de su casa 

y hacen comentarios que nunca verían eso en su cultura 

doméstica.  

Frecuentemente sus comentarios incluyen una evaluación 

de lo que está equivocado dónde ellos están, un deseo que 

estaban de regreso para celebrar, comer, hacer algo que 

no pueden hacer porque están lejos. ¿Son estos 

sentimientos equivocados? Probablemente no pero no son 

balanceados por comentarios acerca de los amigos que 

Dios ha dado a ellos, la familia nueva de quien ellos han 

pasado a formar parte, los acontecimientos especiales que 

ellos ahora disfrutan. Cuando la cantidad de comentarios 
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malos crece día tras día sin balance positivo luego será un 

problema. 

Es como la primera familia mencionado arriba. Yendo y 

viniendo por helicóptero no es un evento grande. Pero 

cuando todo sus suministros vienen por el helicóptero y 

ellos son involuntarios para usar recursos locales para su 

comida y suministros las personas se preguntan lo que 

está equivocado. Cuando tienen pocos deseos de pagar a 

una persona local para traer sus suministros luego todo su 

tiempo de ministerio pudo estar limitado y restringido. 

Esta familia duró sólo cuatro años como una familia 

misional. Cuando salieron, las iglesias con las que ellos 

trabajaban desmayaron y muchas se cerraron. Una lección 

fue aprendida. Nada en su cultura y su vida fue de uso 

particular en proclamar el evangelio y desarrollar la 

iglesia. Desde que los nacionales no podrían vivir como 

los misioneros extranjeros luego decidieron regresar a sus 

viejos caminos y sus creencias viejas. 

¿Está usted cayendo en cuenta? Etnocentrismo es 

peligroso. También puede ser muy sutil en cómo es 

expresado. Y el mensaje es " soy mejor que usted". " 

estoy más preocupado acerca de mí y teniendo mi cultura 

que entenderlo a usted y su cultura". ¿A qué está usted 

apegándose que interrumpirá a las personas oyendo el 

evangelio? ¿Qué les dice a las personas que usted es 

egoísta? ¿Qué les dice a las personas que usted está más 

preocupado acerca de sus intereses y sus necesidades que 

esas de las personas con que usted viva? 

Éste no es el primer tiempo que Pablo ha identificado este 

asunto. En 1 Corintios 9 él habló de convertirse en todas 

las cosas para todas las personas para ganar tantos como 

posible. En el último estudio hablamos acerca de no tener 

vergüenza del evangelio y no causar vergüenza al mensaje 
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al que hemos sido enviados a proclamar. Una lección 

crucial a aprender es no dejar la cultura de uno ponerse en 

medio del camino. Las actitudes etnocéntricas son un 

veneno mortífero y nosotros necesitamos ser recordados 

acerca de este hecho a fin de que podamos tener el 

cuidado de revisar lo que decimos y hacemos y cómo 

vivimos para estar seguros que no comunicamos un 

mensaje subliminal que está en contradicción de él que 

proclamamos oralmente. 

Estamos nosotros poniéndole una torsión etnocéntrica al 

evangelio que dice esto” ¿Dios ama a todas las personas y 

le ofrece la salvación a todos a través de Jesús, pero 

aquellos que son como yo obtendrán más amor y 

bendición"? 

Cuando usted se da cuenta de que usted está comunicando 

este mensaje tome tiempo a revisarlo y recordarle a usted 

mismo acerca de la verdad: 

• He venido a gran distancia para ayudarle – 

Pero...Jesús vino del cielo para proveerle 

salvación 

• He estudiado por tantos años así es que usted 

necesita escucharme – Pero...Jesús gastó treinta 

años en la preparación para servir por tres años. 

• Entregué todo esto para estar con usted – 

Pero...Jesús cedió su trono y posición para 

caminar con nosotros 

 

BS – Lea Filipenses 2:4-8. Ésta es una descripción de lo 

que Jesús estaba dispuesto a hacer en relación a su 
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cultura. ¿Qué cambió Jesús voluntariamente a fin de que 

él nos podría comunicar al amor de Dios? 

PR - Cada persona tiene una cultura personal. Tienen 

acciones, hábitos, modales que definen quiénes son e 

impactan cómo les responden las personas a ellos. ¿Cuál 

es su foco, asegurándose que todo el mundo le ve y hace 

lo que usted quiere, o asegurándose que ven a Jesús y 

descartar cualquier cosa que interfiere con ellos viéndole? 

BWV - La Biblia representa la voluntad de Dios a trabajar 

con muchas culturas para comunicar su palabra a otros. 

Su idioma no fue una barrera, pero un medio para cumplir 

con su meta de decirnos acerca de su amor y plan. 

Considere su cultura. ¿Qué pudo usar Dios a proclamar su 

amor? ¿Qué pudo ser una barrera para que ese mensaje 

sea oído?  

 

La búsqueda 41 -  Riesgo Mínima de 

Máximum Ganancia 

Filipenses 2:25-30 

Ahora bien, creo que es necesario enviarles de vuelta a 

Epafrodito, mi hermano, colaborador y compañero de 

lucha, a quien ustedes han enviado para atenderme en 

mis necesidades. Él los extraña mucho a todos y está 

afligido porque ustedes se enteraron de que estaba 

enfermo. En efecto, estuvo enfermo y al borde de la 

muerte; pero Dios se compadeció de él, y no sólo de él 

sino también de mí, para no añadir tristeza a mi tristeza. 

Así que lo envío urgentemente para que, al verlo de 

nuevo, ustedes se alegren y yo esté menos preocupado. 
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Recíbanlo en el Señor con toda alegría y honren a los que 

son como él, porque estuvo a punto de morir por la obra 

de Cristo, arriesgando la vida para suplir el servicio que 

ustedes no podían prestarme. 

Hemos patrocinado a muchos visitantes sobre los años; 

Las personas que generalmente vienen por una semana y 

los otros por un mes o más. De solteros hasta grupos de 

más que 20. Los hemos estudiado y los hemos observado. 

La mayoría ha sido una gran ayuda y bendición para la 

iglesia y para nosotros. Unos cuantos han causado que 

nosotros nos preguntemos por qué vinieron. Sin embargo 

queremos creer que aprendieron algo acerca de la 

importancia de trabajo de misión y que luego lo 

compartieran con otros cuando regresaron. 

El pasaje de arriba se trata de un misionero de corto plazo 

que fue una gran bendición en una forma, pero en otra 

forma se convirtió en una carga para su anfitrión y una 

fuente de gran preocupación. Este pasaje también nos 

ayuda a entender una pregunta crítica para considerar 

antes de enviar a las personas en viajes misionales de 

corto plazo. Estas mismas preocupaciones también 

pueden tener una relación directa a las decisiones acerca 

de servir como un misionero. 

La descripción – Pablo da una idea evidente de qué clase 

de personas será la más efectiva en prestar servicio y 

pueda hacer el trabajo que es planificado. Él usa tres 

términos, el hermano, el compañero de trabajo, y el 

soldado asociado. 

 El hermano – Estas personas ven claramente su 

relación para aquellos con la que ellas estarán trabajando. 

Éste es mi hermano, mi hermana, son mi familia y 

merecen consideración y respeto. Las familias tienen una 
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relación única y generalmente trabajan duro en cuidar de 

sus miembros. Se dan prisa para hacer sacrificios para 

cada otro. Piense acerca de todos los beneficios que 

provienen de ser parte de una familia. Esto es lo que 

nosotros deberíamos esperar el uno del otro. También 

considere cómo opera el respeto en una familia verdadera, 

los menores respetan a los mayores, los niños respetan a 

sus padres. Ahora usted tiene una buena idea de qué 

debería ocurrir con el visitante y el misionero. Piense de 

cómo los padres cuidan de sus niños y usted entenderá 

cómo el misionero necesita cuidar del visitante. Un 

hermano es una persona en quien puedo confiar y quién, 

sé, me respetará y cuidaré de él. 

El compañero del trabajo – Esto enfatiza la habilidad para 

trabajar uno al lado del otro armónicamente. Los 

trabajadores enérgicos entienden la naturaleza de la tarea 

a la mano y usualmente necesitan sólo un mínimo de 

dirección y supervisión. Cuando alguien dice él es mi 

compañero de trabajo a menudo lleva un sentido de 

orgullo y confianza en cada uno. Sabemos el trabajo y 

nosotros lo hacemos. Cuando la dirección es necesaria no 

hay problema recibiendo las instrucciones. Cuando es 

hora de hacer el trabajo no hay quejas. Cuando el trabajo 

es difícil, aun desagradable, no hay quejas. Todos los 

trabajadores entienden qué necesita hacerse, por qué 

necesita hacerse y cómo hacerlo correctamente en ese 

tiempo y lugar. Todos los trabajadores saben quién está a 

cargo, pero estar a cargo no se convierte en una razón 

para evitar hacer lo que necesita hacerse. No se trata de 

uno controlando a todo el mundo y esperando sumisión. 

Es acerca de saber qué necesita hacerse y las personas 

correctas haciendo su parte. Los compañeros de trabajo 

son aquellos que comparten por partes iguales en el valor, 

trabajo y resultados. 
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El soldado asociado – Encuentro esto a ser un concepto 

muy interesante. Mientras se logra tener problemas y una 

falla en la función en las primeras dos áreas, es más 

probable que ocurra en esta área. Un soldado es una 

persona que entiende cómo obedecer órdenes y entiende 

quien está en el cargo y por qué está a cargo. Es simple. 

Aquellos en el cargo:  

Entiende el lugar – el idioma, el transporte, la logística 

Entiende la cultura – cómo hacer el trabajo en este lugar y 

por qué necesitamos hacerla de esta manera. 

Entiende a las personas – saben cómo tener las buenas 

relaciones y éxito. No puede ser acerca de cuántos 

bloques colocamos, cuántas personas asisten, o cual 

respuesta que vemos. Puede ser más acerca de las 

relaciones desarrolladas y las semillas plantadas. 

Entiende los riesgos – conocen lo que ocurrirá si algo sale 

mal y los peligros que existen para los visitantes. Esto 

podría involucrar riesgos a la salud, la seguridad, las 

relaciones y el trabajo. 

Entiende los límites – saben simplemente cómo puede ser 

logrado, qué tan efectivo el trabajo puede ser, y (si son 

sabios y observadores) lo que cada grupo y persona 

verdaderamente puede hacer.  

Aquellos que vienen 

Espere ser bien atendido – para tener un sitio para dormir, 

comida para comer y el transporte necesitado. 
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Espere tener ayuda – encontrar los materiales necesitados 

para la tarea y recibir instrucciones y direcciones en hacer 

el trabajo. 

Espere tener dirección – para saber dónde se hará el 

trabajo, cuando para hacer el trabajo y recibir información 

acerca de cómo actuar, vestirse, etc. 

Espere tener protección – para entender lo que les podría 

causar daño y cómo evitarlos a ella, saber dónde pueden y 

no pueden ir, a tener un lugar de seguridad a quedarse y 

trabajar. 

Al mismo tiempo aquellos en el cargo: 

Espere ser oído cuando da instrucción. 

Espere ser respetado como la persona a cargo y 

representando el ministerio local. 

Espere ser en quien se  confió porque son responsables de 

la seguridad de los visitantes. 

Espere ser preguntado cuando hay cualquier pregunta o 

cualquier cambio. 

Podríamos continuar con esto. Pero esto es suficiente para 

que nosotros entendamos las relaciones que existen entre 

los dos grupos y los beneficios recibidos cuando las 

relaciones funcionan correctamente. 

El propósito: Pablo cambia de posición y habla de 

Epafrodito como el mensajero del grupo que le envió. 

Cada visitante es un representante. Todos ellos forman 

parte de un grupo o iglesia local y se convierten en un 
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mensajero. Una mejor palabra podría ser portador. Esta 

persona lleva mensajes de un grupo hasta el otro y a 

menudo en reverso. Puede ser verbal, escrito, o aun un 

objeto. Cualquier cosa que ayuda cada grupo a oír y 

responder al otro. Aquellos que hacen un buen trabajo son 

apreciados y respetados. Desafortunadamente, muchos no 

entienden qué tan importante éste es. Eso es mucho más 

que simplemente dar los bienes, lograr terminar el trabajo, 

o encontrar a las personas. Es acerca de desarrollar una 

relación, compartir bendiciones y luchas, revelar quiénes 

somos nosotros y enterarse quiénes son ellos. Aquellos 

que hacen bien son honrados y se convierten en un canal 

de bendición y comprensión. 

Los resultados: Ahora descubrimos lo que la meta debería 

ser. La iglesia en Filipo envió a una persona a ayudar a 

cuidar de Pablo. Para Pablo esas necesidades eran 

bastante claras. Él estaba atado con cadenas a dos guardas 

y no tuvo permiso de ir a cualquier lugar. Él estaba bajo 

arresto domiciliario. Él pudo haber tenido una necesidad 

para la ayuda a preparar su comida, o aun proveer para 

esa comida y otras necesidades. Filipo envió a una 

persona a ayudar a Pablo. El aspecto más importante fue 

traerle a Pablo una palabra de ánimo y compañerismo. No 

sabemos cuántas personas estaban con Pablo, si cualquier. 

Sin embargo, hay alguna indicación que los otros 

dedicaron tiempo con él pero no pudieron haber estado 

con él el tiempo entero que él estaba esperando a su 

juicio. 

Así es que Epafrodito fue enviado para ayudar, a ser un 

ánimo - para tener previstas para las necesidades básicas, 

para las necesidades de todos los días. Como cocinar, 

lavar ropa, limpiar, lo que sea necesario. Ésta debería ser 

una razón crucial para alguien que va, para hacer lo que es 

necesario. Necesitan estar listos a ayudar, en cualquier y 
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en todas partes posible, a fin de que no se convierten en 

una carga en los recursos y la vida de la gente que han 

sido enviados a “ayudar en el ministerio".” Sí, el foco es 

el ministerio, pero ese ministerio será inútil y vacío si deja 

aquellos a los que hemos sido enviados a ayudar 

deprimidos, exhaustos y frustrados. Si esto ocurre luego 

nos convertimos en un mensajero importuno.  

El hecho queda que antes de que vamos necesitamos estar 

seguros del mensaje que queremos traer. ¿Estamos 

nosotros trayendo un mensaje como uno de lo siguiente? 

1. Hemos venido a mostrarle cómo hacer ministerio. 

2. Hemos venido a ver otra cultura y país y hacer 

algún trabajo. 

3. Hemos venido así es que usted nos puede ayudar a 

cumplir con nuestro sueño de hacer el trabajo de 

misiones. 

4. Hemos venido así es que hacemos algo bueno y 

disfrutamos una vacación. 

Estos no suenan como a los buenos mensajes. Aquí hay 

algunos otros. 

1. Hemos venido a ayudarle a hacer el trabajo que 

Dios le ha dado para hacer. 

2. Hemos venido a enterarnos de otros creyentes 

alrededor del mundo. 

3. Hemos venido a aprender a ser más efectivos en 

nuestras oraciones. 

4. Hemos venido a compartir lo que Dios nos ha 

dado y aprender de usted. 

Cuando no entendemos estas ideas nos posicionamos y al 

misionero en peligro.  



78 

 

Y eso nos trae a otra área de interés. ¿Cuáles son los 

riesgos involucrados en tal actividad? De hecho, hay dos 

categorías. El uno es el riesgo de fracasar en las áreas 

mencionado arriba cuál podría traer la vergüenza en el 

evangelio, la iglesia, en nosotros mismos, y aquellos 

sirviendo de misioneros. Esto no se trata de los errores 

que están hechos. Siempre habrá errores, malentendidos, 

y errores en el juicio. Estamos en un mundo diferente y 

nosotros tendremos los momentos de fracaso y 

comprensión. Una disculpa simple y la voluntad de 

aprender por qué lo que hicimos, dijeron, o cómo 

actuamos causó un problema es suficiente seguir adelante. 

Más bien, el riesgo viene de una actitud que crea una 

constante recurrencia de errores y una desgana a entender, 

aprender, y cambiar. Eso puede poner la obra o ministerio 

en peligro. 

La segunda área de riesgo es lo que ocurre cuando 

cambiamos ambientes y nos encontramos en un mundo 

muy poco familiar a nosotros. Nuestras costumbres, 

nuestras acciones y nuestras habilidades justamente no 

calzan o funcionan y nos pueden poner en peligro. Aquí 

hay una lista de estos. 

La salud – la mayoría de la gente ha escuchado acerca de 

la venganza de Montezuma. En caso de que no, 

simplemente es, cuando el estómago no puede ocuparse 

de los cambios en comida, clima, bacterias y puede 

estresarse y se rebela en uno de dos maneras, el vómito y / 

o la diarrea. Si uno no es cuidadoso éste puede ser un 

asunto muy serio y puede meter una persona al hospital. 

Más seriamente son la exposición a gérmenes y las 

enfermedades poco familiares y exóticas. Usualmente una 

lista es provista para vacunas y tratamientos necesitados 

para evitarlos. El fracaso para prestar atención a este 

consejo puede ser muy peligroso, en particular porque 
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muchos doctores en el país doméstico no reconocen los 

síntomas o cómo tratarlos. 

La seguridad – Todo el mundo aprende a identificar lo 

que es peligroso en su ambiente. Si usted vive en un lugar 

que es caliente durante todo el año usted aprenda a 

cuidarse de serpientes. Si usted está en la ciudad usted 

aprende a saber dónde puede o no puede ir y en que 

consisten los peligros. Si usted vive en un lugar frío usted 

entiende los peligros del clima verdaderamente frío. 

Llamemos esta conciencia nuestro sistema de radar 

personal que se programó con información específica para 

la que escudriñar. Cuando dejamos nuestro ambiente y 

visitamos un lugar nuevo nuestra programación ya no 

funciona. No sabemos lo que es peligroso, donde no 

deberíamos ir. Todas las señales a las que estamos 

acostumbrados ya no existen. Tantas veces he visto 

situaciones donde las personas pensaron que estaban a 

salvo sólo para caminar en el peligro y ponerse a ellos 

mismos y a otros en riesgo. Los misioneros son 

especialmente sensibles a este hecho y trabajan duramente 

para convertirse en un búfer alrededor de sus visitantes. 

El clima – algunas veces el clima no es un asunto y otras 

veces es. Cuando usted deja un área templada para ir a los 

trópicos, los cambios pueden ser severos y peligrosos. El 

peligro de exposición al sol, deshidratación, y el calor son 

muy reales. Hubo un soldado de marina en un equipo que 

se rehusó a prestar atención a las instrucciones del 

misionero acerca de la hidratación. Como resultado la 

persona fue enviada al hospital para recibir hidratación 

por IV para tratar con su fracaso de oír. Ir del nivel del 

mar hasta la altitud alta puede dar como resultado mal de 

altura. Esto le puede causar los problemas diversos de un 

dolor de cabeza simple a un tipo de edema del cerebro 

que puede ser mortífero. Aquellos que tratan de hacer 
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demasiado antes de tiempo sin tener en cuenta su cuerpo 

para aclimatar es el máximo riesgo. Aquellos que no 

escuchan pueden volverse desorientados y pueden 

desviarse del rumbo. He oído varias historias donde 

simplemente caminaron fuera de un acantilado hasta su 

muerte. Saber que esto podría ocurrir no es suficiente para 

impedirlo. Requiere a los líderes informados que saben 

los riesgos y están dispuestos a tomar decisiones críticas 

por la seguridad del individuo y el grupo. 

El análisis de beneficio riesgo es un término aplicado para 

determinar si una actividad vale los riesgos involucrados. 

¿Vale eso las finanzas involucradas, el personal que estará 

involucrado, y otros factores? Este pasaje mira en cómo 

evaluar el valor de actividad de corto plazo. ¿Valdrá el 

costo o podríamos ser más efectivos enviando las finanzas 

para soportar el trabajo siendo hecho? ¿Será nuestra 

presencia un beneficio o causará una mayor carga por los 

asuntos de comida, la vivienda y la seguridad? 

¿Verdaderamente aprenderemos de aquellos que venimos 

a servir o simplemente va y revela nuestro egocentrismo? 

Las misiones involucran riesgo. Hay una necesidad para 

aquellos que cometen sus vidas para el trabajo y para 

aquellos que vienen a ayuda en las formas específicas 

para los períodos de tiempo más cortos. Mientras 

entendamos claramente el propósito y los resultados de 

nuestra actividad y estemos dispuestos a ser hermano, 

compañero de trabajo y soldado cuando es necesario 

luego podemos lograr grandes cosas. El límite de tiempo 

es sin importancia, una semana o toda una vida. La meta 

es prestar servicio sin convertirse en una carga. 

BS - Lea las siguientes dos Sagradas Escrituras, Hechos 

15:37-8 y 2 Timoteo 4:11. ¿Qué piensa usted que fue el 

problema y qué cambió en la vida de Juan Marcos? 
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PR - ¿Ha sentido usted alguna vez como usted causó más 

problemas que usted solucionó en una situación 

específica? ¿O como otra locución describe que sintió 

como una "rueda de repuesto" de poco valor en relación a 

lo que ocurría? ¿Por qué usted se sintió de esa manera? 

¿Qué pudo hacer usted para cambiar la situación? 

BWV - La Biblia se llena de historias de personas que 

prestaron servicio para toda una vida y de otros que 

llevaron fuera de las tareas específicas para un lapso de 

tiempo específico. Tómese el tiempo para encontrar y 

estudiar un ejemplo de cada uno. ¿Qué puede aprender 

usted acerca de los riesgos involucrados en prestar 

servicio y los resultados que fueron ganados? Algunas 

veces Dios nos pide a nosotros que arriesguemos nuestras 

vidas. Algunas veces nuestros recursos. Algunas veces lo 

que apreciamos. ¿Qué está usted dispuesto a arriesgar? El 

gobernante joven rico dijo que él quiso seguir a Jesús, 

pero al fin el precio fue demasiado alto. ¿Por qué? 

 

La búsqueda 42 - El valor de nada 

para tener todo 

Filipenses 4:10-13 

Me alegro muchísimo en el Señor de que al fin hayan 

vuelto a interesarse en mí. Claro está que tenían interés, 

sólo que no habían tenido la oportunidad de demostrarlo. 

No digo esto porque esté necesitado, pues he aprendido a 

estar satisfecho en cualquier situación en que me 

encuentre. Sé lo que es vivir en la pobreza, y lo que es 

vivir en la abundancia. He aprendido a vivir en todas y 

cada una de las circunstancias, tanto a quedar saciado 
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como a pasar hambre, a tener de sobra como a sufrir 

escasez. Todo lo puedo en Cristo que me fortalece. 

Como inicio esta reflexión me alisto para dormir en un 

catre al lado de un grupo de cuatro personas que se han 

unido a mí para una semana de construcción, ministerio 

de los niños y servicio en una iglesia nueva pequeña. 

Todos nosotros hemos dejado nuestras camas cómodas y 

vida normal para servir. Hemos colocado la preparación 

de nuestras comidas (incluyendo la selección de menú y 

la comida) en las manos de personas con que hemos 

tenido sólo contactos limitados para participar en su 

mundo. Hemos colocado nuestra seguridad en sus manos. 

Aunque recibimos las llaves para nuestro hospedaje, una 

juventud de la iglesia ha sido asignada a nosotros durante 

la noche como nuestra seguridad. 

Suena como a una gran oportunidad para vivir en la fe y 

aprender a participar en una manera especial lo que nos 

hemos enterado de Dios y su amor con otros. Suena como 

hagamos grandes sacrificios para ayudar una iglesia local 

a extenderle la mano a su comunidad y proclamar el 

evangelio. Suena como seamos personas especiales 

estando dispuestas a hacer más de la cuenta para servir. 

¿Pero justamente hasta dónde estamos dispuestos a ir? 

Los comentarios de Pablo nos dan una línea de fondo 

significativa para usar en entender simplemente lo que 

está involucrado. El concepto crucial es la palabra ' 

contento.' Contento cuando en la necesidad. Contento 

cuando tengo todo lo que necesito. Contento cuando 

tengo abundancia. Contento cuando yo estoy en 

dificultades. Contento cuando estoy en la cima del mundo 

y nada puede salir mal. Contento en aprender el valor de 

no tener nada. 
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¿Entonces qué estamos nosotros en realidad entregando 

durante esta semana? ¿Y cómo expresamos (revelamos) 

que estamos contentos? 

¿Carecemos de cualquier cosa? Tendremos comida 

adecuada mientras estamos aquí. Será diferente a lo que 

normalmente comemos excepto que eso nos proveerá de 

la nutrición que necesitamos. Nuestros estómagos pueden 

rebelarse, pero eso no es porque estamos en necesidad, 

simplemente el hecho que la comida es diferente. 

Podemos luchar contra los sabores, pero ese no es un 

asunto de necesidad sino de preferencias. Entonces, no, 

no lucharemos contra la necesidad para comida.  

¿Pero estaremos contentos? ¿Qué son los asuntos que 

revelan que estamos contentos?  

Las cosas simples pueden revelar más de lo que nos 

suponemos. ¿Traemos merienda de casa para comer, por 

qué…? ¿Estamos dejando la comida en nuestros platos 

porque somos…? ¿Le dimos las gracias a aquellos que 

prepararon la comida? ¿Qué decidimos decir? Traer 

bocadillos no es necesariamente malo. Y sí, en algunas 

culturas es rudo comer todo lo que es dado. (¿Pero le 

preguntó usted a alguien que vea si esto es cierto o está 

usted tomándolo como excusa porque…?) Hay muchas 

formas para decir gracias, asegúrese de lo que usted dice 

es honesto. ¿Está usted verdaderamente agradecido por el 

cuidado y servicio de ellos? Estar contento no es tan 

simple como podría dar la apariencia de ser. 

Podemos experimentar el mismo proceso para los 

alojamientos provistos para dormir. Podemos hablar del 

impacto del clima y cómo respondemos al calor, el frío, la 

lluvia, y otras formas que el clima nos puede afectar y nos 

puede hacer incómodos, en condición de quejarse. Sí, 
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puede ser difícil, pero usted sólo tiene que sobrevivir 

algunos días. Recuerde que sus anfitriones están viviendo 

con eso todos los días. 

Podemos hablar de idioma, costumbres, limitaciones de 

recursos, diferencias en materiales, y más. Cada vez 

tendremos la misma colección de preguntas. ¿Pero 

seremos honestos con nosotros mismos y veremos cómo 

revelan nuestras respuestas, comentarios, y reacciones que 

nosotros en realidad no estamos contentos? 

¿Estoy contento de estar aquí con este grupo en este 

momento? ¿Quiero conocer a ellos? ¿Quiero ayudarles a 

prestar servicio? ¿Quiero experimentar la lucha de 

ayudarlos a entender la cultura y conectar? ¿Quiero que 

ellos experimenten estar contentos? 

Ésta no es la primera vez para pensar detenidamente en 

estas preguntas. No es la primera vez para ocuparse de las 

necesidades, los planes y las esperanzas de un grupo 

queriendo experimentar misiones. No es la primera vez 

para organizar el trabajo y ministerio. Pero cada vez las 

preguntas están, y cada vez debo presionar un botón de 

resetear y el proceso es reiniciado. Esto es porque nunca 

es lo mismo. Las personas, el trasfondo, y el ministerio y 

tanto más están todos los tiempos diferentes en tantas 

formas. Estar contento es mucho más que lo que ocurre en 

este momento específico. 

Algunos usarían la idea de estar satisfechos. Pero la 

satisfacción es mucho más que simplemente estar 

satisfecho. Es posible satisfacer todos los requisitos y las 

expectativas del momento y todavía no estar contento. Es 

posible cumplir con la tarea y no estar contento.  
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Algunos hablarían de estar satisfechos. Pero eso es 

también limitante. Tantos se sienten satisfechos por un 

momento y en lo que están desempeñando, pero muy de 

prisa empiezan a pensar acerca de lo que sigue. Han 

cumplido con el papel, las expectativas y el plan de este 

momento, y les satisfacían. Pero es de breve duración y 

empiezan anhelar para más, para algo diferente, o para un 

cambio de cualquier clase.  

Las misiones pueden sonar muy emocionantes. Parece ser 

una vida que muchos sienten que debería traer a uno hasta 

el punto de ser contento. Pero es susceptible para todas las 

ideas mencionadas arriba. Es posible estar satisfecho con 

el trabajo en marcha y su realización y no estar contento. 

Es posible hacer trabajo que es muy satisfactorio y provee 

un sentido de autoestima, y todavía no estar contento.  

¿Pero cómo aprendemos a estar contentos? ¿Qué quiere 

decir eso realmente? 

Realmente estar contento no se trata de lo que estamos 

haciendo o logrando. No es acerca de donde estamos y lo 

que tenemos o no tenemos. No es acerca de si la actividad 

satisface o es vista como lo correcto para hacer. Si usted 

no estaba contento antes de que usted empezase la 

actividad luego no le hará contento.  

Pablo declara que él ha aprendido a estar contento. Su 

vida puede revelar lo que ésta significa. 

Cuando Pablo se convirtió en un cristiano él intento 

desesperadamente decirles a otros y fue denegado. Él 

trató de convencer a los líderes que él había cambiado y él 

necesitó la ayuda de otros para tener éxito en esto. Al fin 

él fue despachado para su seguridad y para la de esos con 

él. Cuando Pablo reapareció él era una persona diferente y 
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los resultados eran realmente diferentes. Él impartió la 

enseñanza, él predicó, él viajó y él trabajó. Él fue 

golpeado, arrestado, atacado y odiado, pero él estaba 

contento. A veces él trabajó para vivir, y en otros tiempos 

las personas proveyeron lo que él necesitó. Él se ocupó de 

estar enfermo, naufragado, y hambriento; Pero él estaba 

contento.  

Esto quiso decir que en cada trasfondo él tuvo paz que él 

hacía el trabajo él debió hacer, dónde era necesario para 

hacerse, y con las personas que necesitaron oír. Si eso 

significó pasar hambre, luchar para sobrevivir o tener 

todo y más que él necesitó no tuvieron importancia. Lo 

que quiso decir fue que él confió que Dios siempre sabría 

lo que era de primera necesidad para cada momento, cada 

paso, cada localización a fin de que Pablo podría decir a 

los otros las buenas noticias y luego discipular a aquellos 

así es que podrían decirles a otros.  

Él había aprendido a estar contento. Este hombre que 

estaba preso para su fe. Este hombre que estaba esperando 

al juicio ante César, una prueba que podría traer libertad o 

muerte. Este hombre que había viajado a través de una 

carretera marcada para él por Dios. Una carretera de 

riesgo se llenó de bendiciones. Él estaba contento. Él era 

el trabajador aprobado que ha estudiado la palabra de 

Dios y la caminado y él no tuvo vergüenza de su fe. 

Él está contento.  

No tuvo importancia, dónde Pablo estaba, lo que él estaba 

haciendo, o a quién él prestaba servicio. Él estaba donde 

Dios le quiso, recibiendo lo que había preparado Dios 

para él, a fin de que él pudiese hacer exactamente lo que 

Dios había decidido que fue necesario para ese momento. 

Si fue para algunos días o algunos años no tuvieron 



87 

 

importancia. Si estaba con un grupito o en el gran tribunal 

de César, no tuvo importancia. Si escogía esta carretera o 

esa carretera, para ir a pie o por barco, o salir ahora o 

quedarse más tiempo, no tuvo importancia. Si uno 

respondió o las multitudes llegaron a oír la palabra de 

Dios, no tuvo importancia.  

Él estaba contento.  

Él sabía que la vida era incierta. Él sabía que habría días 

oscuros y grandes días. Él sabía que algunos escucharían 

y los otros buscarían destruir sus palabras y aun intentar 

destruirle. Él sabía que habría tiempos cuando no habría 

suficiente y luego, en un momento, todo lo que él alguna 

vez podría esperar a tener. La situación podría cambiar 

apenas tan rápidamente. Un grupo se convertía en sus 

amigos eternos y otro sus enemigos a todo lo largo de su 

vida. Pablo supo todo esto, pero él estaba contento. 

¿Está usted comenzando a entender lo que quiere decir 

estar contento? ¿Necesito ser más específico? 

Jesús, en el huerto oró, para ser rescatado, pero estaba 

contento de obedecer. ¿Por qué? 

Esteban estaba siendo matado a pedradas. Él estaba 

contento y perdonó esos tirando las piedras. ¿Por qué? 

David estaba siendo perseguido por Saúl, siempre 

huyendo. Él estaba contento y se rehusó a matar a Saúl 

cuando él tuvo la oportunidad en dos ocasiones diferentes. 

¿Por qué? 

Porque todos ellos tuvieron en común una cosa. 

Conocieron a Dios y supieron que él estaba todo el tiempo 
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con ellos. Completando la tarea, cumpliendo con 

expectativas, (ambos personales y de otros), buscando 

estar satisfecho no fue su foco. Estando en la presencia de 

Dios, haciendo lo que quiso Dios, y confiar en Dios para 

el resto abrió la puerta para estar contento no importa cual 

fueron las circunstancias, no importa que fue el trabajo, y 

no importa lo que seguía. Dios siempre estaría allí y 

habría lo suficiente. 

La llave para estar contento está en el proceso de 

aprendizaje. ¿Qué está usted dejando Dios enseñarle 

acerca de su presencia y su provisión, en lugar de pedirle 

lo que usted quiere y espera? Eso es lo que necesitamos 

recordar en cada actividad, cada asignación, cada paso a 

lo largo de la carretera escogida por nosotros y para 

nosotros. Estar contento es aprender cómo buscar la 

presencia y propósito de Dios, viendo la evidencia dada, y 

finalmente ayudando a otros a experimentar la 

compenetración que hemos aprendido de estar contentos. 

Entonces, estoy contento por estar con este grupo. Sí. Es 

otra oportunidad para experimentar la maravilla de la 

presencia de Dios y ayudar a otros en su viaje. La meta 

ahora es ayudarlos a aprender lo que significa estar 

contento. Sus planes originales cambiaron, el lugar 

cambió, y sus finanzas han sido afectadas, causando 

cambios adicionales. Mi tarea es echar mano de mi 

comprensión de estar contento y ayudarlos a aprender a 

estar contentos. Pero esto es sólo posible si he aprendido a 

estar contento. 

Hacer el trabajo de misiones es sólo posible si 

entendemos lo que quiere decir estar contento. No es 

acerca de hacer algo satisfactorio, esto no es posible si 

estamos descontentos. El cambio de estar insatisfecho, 

incumplido en nuestra vida para ser contento es algo que 
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debemos aprender. Deténgase y evalúe su nivel de 

satisfacción hoy. ¿Se basa eso en los factores que podrían 

cambiar en la próxima hora o día? ¿O se basa eso en su 

relación y su confianza en Dios? ¿Es eso basado en 

haciendo algo de valor (y quién hace esa decisión) o 

siendo quién Dios quiere que usted sea? ¿Si perdió usted 

todo hoy, usted estaría contento por lo único que no se 

puede perder? 

¿Aprenderá usted a estar contento y verdaderamente 

servir en el reino de Dios? 

BS - Lea las siguientes Escrituras Salmos 37:4; 145:19. 

Éstos son dos pasajes que se usan a menudo para definir 

lo que deberíamos esperar de Dios. Aún a menudo las 

personas olvidan estudiar dos locuciones cruciales. El 

primero es aprender lo qué quiere decir para  

“deleitarse en el Señor" y cómo define eso lo que los 

deseos del corazón serán. El segundo es entender la 

locución "de esos que le temen” para ganar 

compenetración en definir los deseos con los que Dios 

cumplirá. ¿Cómo afectaría estas dos ideas su habilidad 

para estar contento? 

PR - ¿Ha habido un tiempo en su vida cuando no tuvo lo 

qué pensó que usted absolutamente necesitó? La verdad 

es muchos de nosotros nunca verdaderamente hemos 

tenido hambre, verdaderamente sido abandonados o 

verdaderamente sufridos. ¿Entonces cómo aprenderíamos 

a estar contentos? ¿Cómo trató usted con no obtener o 

tener lo que usted quiso? ¿Cómo eso guarda relación con 

lo que experimentó Pablo en servir a Dios? 

BWV - San Juan Bautista fue un hombre llamado de 

Dios. Las personas le creyeron ser un profeta. Él vivió en 
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la tierra salvaje. Sus ropas estaban hechas de pelo animal. 

Su régimen fue básico. Jesús fue el Mesías. Él fue mucha 

más desemejante de San Juan Bautista. Y pero él habla 

acerca de no tener un sitio para colocar su cabeza. Él sólo 

tiene un set de ropas, una túnica hecha por su madre. Él 

está bajo la dependencia de los regalos de otros. Ambos 

tuvieron una cosa en común, nada fue tan importante 

como hacer la voluntad del que le había llamado. Ambos 

sacrificaron sus vidas en ese proceso. Piense acerca de 

esto. No tuvieron nada, pero ellos tuvieron todo. ¿Cómo 

es esto posible? 

 

La búsqueda 43 - El éxito es el 

evangelio 

Colosenses 1:3-8 

Siempre que oramos por ustedes, damos gracias a Dios, 

el Padre de nuestro Señor Jesucristo, pues hemos 

recibido noticias de su fe en Cristo Jesús y del amor que 

tienen por todos los santos a causa de la esperanza 

reservada para ustedes en el cielo. De esta esperanza ya 

han sabido por la palabra de verdad, que es el evangelio 

que ha llegado hasta ustedes. Este evangelio está dando 

fruto y creciendo en todo el mundo, como también ha 

sucedido entre ustedes desde el día en que supieron de la 

gracia de Dios y la comprendieron plenamente. Así lo 

aprendieron de Epafras, nuestro querido colaborador y 

fiel servidor de Cristo para el bien de ustedes. Fue él 

quien nos contó del amor que tienen en el Espíritu. 

¿Entonces cómo mide usted el éxito?  
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Ésta es una buena pregunta y puede ser simple o difícil 

para contestar. En el mundo el éxito es medido por un 

número de cosas - los números aumentados, salarios 

aumentados, el envolvimiento aumentado y ganar más 

que perder. A menudo en la iglesia usamos conceptos 

similares - más personas salvadas, más iglesias 

construidas, más pastores entrenados, y más misioneros 

enviados. Hasta cierto punto éstas son ideas valiosas en 

medir el éxito. 

¿Pero es esto realmente todo lo que hay en el concepto de 

éxito? 

En este pasaje Pablo usa otro set de términos. Él escribe 

sobre la fe aumentada en Dios y en el amor de los 

Colosenses para los otros. Él también escribe acerca de 

cómo han estado creciendo en su conocimiento de la 

gracia de Dios y en su habilidad para dar frutos. Éstos son 

los resultados del evangelio siendo proclamado haciendo 

posible para el evangelio a cruzar todas las barreras y 

alcanzar todas las clases de personas. 

¿Por qué no están siendo usada la primera medida de 

éxito por Pablo?  

Después de los primeros capítulos de Hechos, no leemos 

acerca del número de conversos, iglesias nuevas, o 

bautismos, o cualquier otra referencia a números en 

reportar lo que Dios está haciendo. Los números 

simplemente no representan resultados reales. 

El nivel de fe – Tantas personas dicen que creen en Dios, 

pero no muchos viven sus vidas por la fe. Es posible creer 

en muchas cosas y nunca tener que arriesgar cualquier 

cosa por esa creencia. Aún, es cuando nuestra creencia es 

puesta en duda que comenzaremos a entender si tenemos 
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fe en lo que creemos. La iglesia de Coloso fue alabada por 

la evidencia de su fe. Las personas en otras ciudades 

hablaban de su compromiso para el evangelio y su 

proclamación a los otros. Su fe fue conocida y las otras 

creyeron en lo que tuvieron que decir porque vieron la 

evidencia en las vidas de los Colosenses. 

La expresión de amor – El amor verdadero no se basa en 

lo que ya existe sino en la esperanza de lo que podría 

existir. Este grupo de gente prefirió amar a otros; No por 

la relación que actualmente disfrutaron sino la creencia en 

una relación que se creó por su amor para los otros. 

Amaron a otros porque habían visto los cambios que el 

amor de Dios había hecho en sus vidas y deseó esta 

misma bendición para los otros. Amaron aquellos de la 

familia de Dios porque vieron cómo este amor había 

introducido a personas cruciales en sus vidas para 

enseñarles y expandir su comprensión de Dios. Amaron y 

cuidaron de aquellos que les enseñaron cómo entender el 

amor de Dios y, a su vez, a compartir eso con aquellos 

que necesitaron experimentar este amor a través de ellos. 

Produciendo fruto – sería de ayuda saber si habían leído a 

Gálatas 5 y la descripción de Pablo del fruto del espíritu. 

Tal vez habían oído la historia de Jesús impartiendo la 

enseñanza acerca de la vid. Es probable que hubieran oído 

ambos e influenció sus vidas y así la naturaleza del fruto 

siendo producido en ellos. Fue fruta que tuvo todos los 

beneficios del presente (la carne del fruto) y todas las 

posibilidades del futuro (la semilla en el fruto). 

Produjeron lo que las personas necesitaron para estar 

enteras y saludables en su relación con cada otro y Dios. 

También produjeron lo que fue necesario para sostener 

este desarrollo dentro de sus vidas y generaciones futuras.  
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El conocimiento de gracia – Estos versos indican que 

crecieron en su comprensión de gracia. Día a día se 

tomaron el tiempo para estudiar la palabra y aprender más 

acerca de lo que habían recibido. Esto tuvo un impacto 

profundo en cómo vivieron sus vidas cada día. Cuando 

entendemos gracia, abre la puerta para una mayor 

profundidad de comprensión de quién Dios es y lo que él 

ha hecho para nosotros. Esto luego cambiará cómo 

vivimos y cómo tratamos a otros. Esto, a su vez, nos lleva 

a las personas en una relación con Dios cuál es el 

propósito verdadero de la gracia ofrecido a través de la 

muerte de Jesús en la cruz. 

El éxito es más significativo que simplemente contando 

números. Es mucho más profundo. Se trata de Dios 

penetrando el mundo de los gentiles, así como también 

cada cultura, cada tribu y cada pueblo. El éxito se basa en 

el concepto de producir a creyentes adultos que pueden 

reproducir lo mismo en los otros. Revela el impacto de 

tomar el siguiente paso y discipulando aquellos que han 

tomado el primer paso de creencia. El éxito es acerca de 

recibir el poder del evangelio para vencer al mundo y el 

poder de Satanás.  

Considere las siguientes declaraciones. 

Las buenas noticias cambian nuestro foco de mirar a este 

mundo a estar deseando la alegría del cielo. 

Las buenas noticias cambian vidas porque tiene un foco, 

la misericordia de Dios y la gracia hacia pecadores. 

Las buenas noticias no se tratan de éxito, no acerca de 

sanidad, no es acerca del poder, es acerca de perdonar 

pecado y llamar de regreso a las personas a Dios. 
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Las buenas noticias se tratan de una relación con Dios que 

cambia nuestro foco y propósito. 

Algunas personas consideran éxito como tener más, las 

buenas noticias son acerca de tener exactamente lo que 

usted necesita.  

Atraer a las personas es fácil. Muchos grupos han usado 

acercamientos diversos que hacen justamente eso - por un 

período de tiempo. Regalan comida, ropa, y otros bienes 

materiales gratis. Esto rápidamente atrae a las personas. 

Pero esto no los cambiará. Esto no garantizará que 

verdaderamente oigan y crean. Jesús sanó a las masas de 

gente, él las alimentó en dos ocasiones, y él aun resucitó a 

los muertos. Por estas acciones las personas le siguieron a 

todas partes.  

¡Pero! Los líderes le denegaron, y repentinamente, sin 

advertencia la misma multitud estaba de acuerdo a tenerlo 

crucificado. Roma no tuvo interés en salvarle. Los 

discípulos escaparon y se escondieron.  

Luego las cosas cambiaron. Éstos 12 indoctos 

proclamaron el evangelio atrevidamente y fue claro que 

eran seguidores de Jesús. Su relación con él los había 

cambiado. Este mismo grupo que había escapado 

comenzó atrevidamente a enseñar la verdad mientras 

aquellos que habían crucificado a Jesús observaron, 

incapaz de detenerlos o crear miedo en los corazones de 

aquellos que escogieron seguir a Jesús. 

El éxito y el evangelio se tratan del cambio que ocurre en 

el individuo. El cambio que causa que ellos le digan a 

otros, el cambio que causa un hambre de saber más acerca 

de Dios, el cambio que los llama a arriesgar todo en la fe 

para seguir a Dios y proclamar el evangelio, el cambio 
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que no puede ser denegado y causa que otros respondan. 

Este cambio dará como resultado a más oyendo y 

creyendo. Dará como resultado el establecimiento de más 

iglesias. Proveerá para el discipulado y entrenamiento. 

Ahora vemos por qué Pablo enfocó la atención en el nivel 

de fe de los Colosenses, cómo expresaron su amor para 

los otros, la profundidad de su deseo para aprender más, y 

la naturaleza del fruto que estaba siendo producido. Éste 

es el éxito verdadero que sólo viene cuando enseñamos el 

evangelio entero como Jesús ordenó en Mateo 28:20. 

Cuando esto ocurre el mundo entero oirá porque tal 

respuesta es contagiosa y exuberante.  

El éxito verdadero no se trata de los números, pero cómo 

logramos esos números.  

Somos llamados para proclamar el evangelio. Cuando 

hacemos esto correctamente luego el resto seguirá muy 

naturalmente. Si ocurre inmediatamente o después de los 

años no es crítico. Lo que es importante es que enseñamos 

la fe en Dios y amor para aquellos perdidos en el pecado. 

Los creyentes deben ser discipulados en la verdad y 

enseñados en lo que quiere decir para producir buena 

fruta, lo cual trae vida y salud para los otros. 

Si un alma es ganado, si una persona verdaderamente se 

convierte en un hijo de Dios y está completamente 

comprometida luego más seguirán. Así es cómo funciona 

el evangelio. Si solo ganamos números luego puede 

parecer bien por el momento, pero puede desmoronarse 

bajo el peso de la vida. Lo que nosotros en realidad 

necesitamos son discípulos; Las personas que tienen fe, 

aman sin límites, desean seguir la verdad, y producen 

fruto verdadero. 
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Considera esto ... ¿Si usted estuviese discipulando a dos 

personas y ellas hacen lo mismo, etcétera, con qué rapidez 

podríamos alcanzar al mundo? ¿Si usted repite el proceso 

27 veces luego se requerirá 27 ciclos para alcanzar a 

100,000,000 personas? Así que si este proceso de 

discipulado tomó un año luego al final de 27 años 

podríamos alcanzar 100.000,000 en 27 años. En 

simplemente tres años más alcanzaríamos a un billón y 

eso es con cada persona sólo alcanzando dos otros en el 

período entero.  Esto es si todo fuera ideal y no hubiera 

oposición para la verdad. Se basa también al tener a las 

personas que verdaderamente se han comprometido a su 

creencia en Dios y reproducen esa fe generación tras 

generación. 

Éste es el tipo de trabajo del que Pablo habla. En sólo 13 

años de ministerio la iglesia se expandió 

exponencialmente. El máximo éxito de Pablo estaba 

durante su tiempo de enseñanza en Efesios. Él entrenó a 

otros y ellos hicieron lo mismo hasta que toda la provincia 

de Asia había sido alcanzada - en sólo dos años. El 

ministerio fue tan efectivo que los plateros se preocuparon 

acerca de la pérdida de negocio. Ya nadie más quiso sus 

estatuas de Diana. Cuando las personas iban a Efesios 

iban a hacer su negocio, sentarse en el aula de Pablo y 

compartir lo que habían aprendido con otros.  

Piense acerca de este hecho. Pablo le dijo a Timoteo que 

encontrara a la gente confiable para entrenar así es que 

podrían entrenar a otros. Esto es por qué la iglesia creció 

y por qué fue tan poderosa. No se trató de números, pero 

de vidas cambiadas. Cuando las vidas son cambiadas 

luego es natural esperar más a responder.  



97 

 

¿Cómo mide usted éxito en su vida? ¿De manera 

mecánica, o por las vidas cambiadas y sirviendo en el 

reino?  

BS - Lea las siguientes Sagradas Escrituras Romanos 1:8; 

Efesios 1:15; Filipenses 1:4-5. Considere los comentarios 

de Pablo y lo que él consideró importante en evaluar el 

desarrollo de una iglesia o grupo de gente. 

PR - ¿Cómo piensa usted que las personas evaluarían su 

vida como un cristiano? Hacia qué apuntarían como la 

evidencia que usted es digno de la clase de alabanza que 

Pablo da a las iglesias en las Sagradas Escrituras arriba. 

BWV - En este mundo billones de personas beben sodas. 

Considere por qué lo hacen y por qué usted lo hace 

también.  

Como un cristiano somos llamados para invitarle a otros a 

saber y ver que el Señor es bueno. Aún más a revelar que 

no hay nada más que satisfaga la sed del alma. ¿Qué los 

convencerá que deberían beber de la fuente de la vida?  

 

La búsqueda 44 - Un estilo de vida 

costoso 

Colosenses 1:24-29 

Ahora me alegro en medio de mis sufrimientos por 

ustedes, y voy completando en mí mismo lo que falta de 

las aflicciones de Cristo, en favor de su cuerpo, que es la 

iglesia. De ésta llegué a ser servidor según el plan que 

Dios me encomendó para ustedes: el dar cumplimiento a 
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la palabra de Dios, anunciando el misterio que se ha 

mantenido oculto por siglos y generaciones, pero que 

ahora se ha manifestado a sus santos. A éstos Dios se 

propuso dar a conocer cuál es la gloriosa riqueza de este 

misterio entre las naciones, que es Cristo en ustedes, la 

esperanza de gloria. 

A este Cristo proclamamos, aconsejando y enseñando con 

toda sabiduría a todos los seres humanos, para 

presentarlos a todos perfectos en él. Con este fin trabajo 

y lucho fortalecido por el poder de Cristo que obra en mí. 

Algunas veces es difícil entender lo que costó para que 

nosotros recibiéramos el mensaje del evangelio.  Es 

también muy difícil entender cómo Pablo podría gozarse 

de sufrir. Nos preguntamos cómo sufrimiento puede ser 

bueno y beneficioso. Aún para lograr la mayoría de metas 

en la vida involucrará alguna cantidad de lucha y aun 

sufrimiento. Considere conmigo lo que nuestra salvación 

costó.  

Primero necesitamos recordar lo que hizo Cristo para 

nosotros. Él cedió su lugar en el cielo para bajar a la 

tierra. Él cedió su poder para vivir como un humano. Él 

cedió su vida para pagar nuestra deuda de pecado. En 

cada uno de estos pasos él experimentó el dolor y 

sufrimiento que es común para toda persona. Él sufrió por 

nosotros para preparar el terreno para ser reunidos con 

Dios. 

Ahora miremos lo que hizo Pablo para los Colosenses. Él 

cedió su posición como un fariseo para seguir a Cristo. Él 

cedió la seguridad de su casa y la familia para predicar la 

verdad a los otros. Él cedió su libertad a fin de que él 

podría continuar impartiendo la enseñanza. En cada uno 

de estos pasos él aceptó las palizas y los ataques de otros 
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para continuar compartiendo el evangelio. Él sufrió todo 

esto a fin de que los otros podrían escuchar acerca del 

sufrimiento de Jesús para restaurar nuestra relación con 

Dios. 

Finalmente considera lo que fue hecho para que usted 

recibiera el evangelio hoy. Muchos a través de los siglos 

han cedido todo de valor terrenal a fin de que la siguiente 

generación, el siguiente grupo de gente, la siguiente tribu 

podría oír el mensaje. Muchos a través de los siglos han 

cedido sus derechos para vivir una vida quieta y normal, 

para disfrutar los beneficios que podrían esperar en su 

cultura para decirles a otros del amor de Dios. Muchos 

han sufrido y han muerto, rechazando renunciar a su fe y 

al hacer eso revelar el poder verdadero de Dios para 

cambiar vidas. No hay espacio lo suficiente como para 

aun comenzar a compartir sus historias.  

Esta revisión rápida deja en claro que para traer el 

evangelio a los otros, para decirles la verdad, siempre 

involucrará un costo y la posibilidad de sufrimiento. 

Mientras la oferta es gratis, hacer disponible la oferta no 

lo es. Cuesta el tiempo y los recursos hacer eso, aun 

cuando es la persona viviendo pared de por medio. 

Tendremos que entregar algo así es que no solamente 

oirán nuestras palabras, pero están dispuestos a considerar 

lo que les decimos. 

¿Entonces qué hará usted para lo perdido?  

Ésta es la pregunta que cada cristiano debe contestar. La 

razón es muy simple. No es posible predicar el evangelio 

y enseñar a otros acerca de Dios sin contestar a esta 

pregunta básica. Le costará a cada testigo fiel algo para 

decirles a otros acerca del amor y el perdón de Dios. 

Tendremos que sacrificar. Tendremos que correr riesgos. 
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Contestar esta pregunta nos expondrá para la posibilidad 

de forcejeo para vivir y aun sufrir a fin de que los otros 

oirán. 

Las luchas y el sufrimiento son más aparentes en las vidas 

de aquellos que dejan sus casas y van a otro país, cultura, 

e idioma. Ceden su posición en su iglesia, en su 

comunidad y en su familia.  Ceden acceso para todos los 

beneficios de vivir en su país doméstico. Ceden los 

beneficios de familia, amigos, y recursos de su cultura. 

Cederán su manera de vivir para aprender cómo vivir en 

otro sitio. Eso significa aprender a comer, dormir, y vivir, 

como aquellos para quienes se enviaron a decir las buenas 

noticias. 

Pueden encontrarse en lugares peligrosos. En situaciones 

que los pondrán a ellos y su familia en peligro. En el 

riesgo de enfermedad, de personas poco amistosas, de 

guerra y ataques por enemigos del evangelio.  Pueden 

encontrarse en situaciones que cambiarán su estatus y 

aceptación. En su cultura doméstica saben cuáles son sus 

derechos y responsabilidades. Ahora no tienen idea de lo 

que es esperado de ellos y cómo deberían responder a 

aquellos alrededor de ellos. Además de eso no tienen idea 

de lo que su papel y sus responsabilidades son. La vida es 

confusa y a menudo parece mentira encontrar las 

respuestas necesitadas para las preguntas siendo 

preguntadas. 

Pueden encontrarse denegados y aislados. Son 

desconocidos y no pueden ser bienvenidos.  Son 

desconocidos y diferentes dando como resultado 

aislamiento y malentendido. Son extranjeros y así es que 

sus palabras y su información son denegadas porque 

provienen de desconocidos, las personas que son terceras. 
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En realidad, no es muy diferente para aquellos que son 

llamados a proclamar la verdad a sus vecinos, a la familia, 

y a las personas con quienes ellos trabajan. Una voluntad 

para compartir nuestra fe en Dios puede involucrar el 

riesgo de ser aislado e ignorado cuando somos lo 

suficientemente atrevidos para declarar nuestra fe con 

otros. Para muchos este pensamiento solo es suficiente 

para impedir decirles a los otros las buenas noticias. No 

queremos vernos como diferentes o fanáticos. Eso 

involucra demasiado riesgo y sufrimiento. Pero eso 

implora una pregunta, ¿por qué estamos involuntarios a 

hacer una cosa tan simple cuando tantos ante nosotros han 

colocado sus vidas en peligro y han sufrido así es que 

podríamos oír la verdad?  

¿Entonces qué arriesgará usted, que sufrimiento es 

aceptable para decirle a otros acerca de Cristo y salvarlos 

de una eternidad separada de Dios, del infierno? 

Hasta ahora esto ha sonado muy negativo, muy rudo, y 

muy arduo. Pero Pablo habla de gozarse en el sufrimiento. 

En otros pasajes él habla de la alegría de sufrimiento para 

compartir el evangelio (Filipenses 2:17; 1 Tesalonicenses 

3:9). Su foco fue simple. Él se regocijó porque sus 

sufrimientos lo hicieron posible para los otros a conocer a 

Dios como él. Los apóstoles se regocijaron cuando fueron 

golpeados por el sanedrín (Hechos 5:23). Santiago nos 

alienta a regocijarse cuando afrontamos pruebas porque 

aumenta nuestra fe y eso nos da mayor fuerza para vivir 

para Dios (Santiago 1:2).  

Los anteriores cristianos no disfrutaron el sufrimiento, 

pero se gozaron de lo que el sufrimiento produjo. Abrió la 

puerta para los otros a oír el evangelio y conocer a Dios 

como ellos. Descubrieron que hubo un mayor propósito 

en vivir y bendiciones maravillosas estuviera disponible 



102 

 

cuando voluntariamente se jugaron sus vidas y posesiones 

así es que los otros podrían conocer a Dios.  

Entonces, otra vez la pregunta, ¿qué usted está dispuesto a 

arriesgar a fin de que usted pueda regocijarse? ¿Qué 

ganará usted cuando usted está dispuesto a sufrir así es 

que otros se aprovecharán de lo que usted ha aprendido? 

Un comentario final. Pablo dice que esto no es posible en 

nuestra energía y nuestra fuerza. Él declara que él hace 

todo esto en el poder de Cristo que está en marcha en su 

vida. Nuestra decisión crítica es hacer cualquier cosa que 

Dios necesita que nosotros hagamos. En ese momento, 

descubriremos todo lo que Dios tiene disponible para 

fortificar y guiarnos a nosotros. Pero nunca entenderemos 

esta verdad, o recibiremos las bendiciones o 

experimentaremos la alegría que es un resultado de esta 

decisión, hasta que tomemos el primer paso y 

arriesguemos todo. 

¿Qué   arriesgará usted, que sufrimiento permitirá usted, 

en entender el misterio profundo que Dios ha hecho 

disponible para nosotros, las bendiciones increíbles que se 

conectó para esta comprensión, y la alegría que viene 

cuando otros oyen y reciben el evangelio? 

BS – Haga una lista de personas en la Biblia que 

experimentaron una época de sufrimiento. Lea sus 

historias y describa la situación y los resultados para ellas 

y para los otros. ¿Por qué fueron capaces de sobrevivir lo 

que les ocurrió a ellos? ¿Cómo fueron capaces de ayudar 

a otros? 

PR – ¿Ha experimentado usted alguna vez un período 

extendido de dolor o sufrimiento en su vida? ¿Esto pudo 

ser el resultado de enfermedad, herida, o pérdida 
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personal? ¿En medio del dolor habían tiempos de alegría? 

¿Fue posible regocijarse? ¿Cómo afectó su actitud a 

aquellos alrededor de usted? ¿Hubo otros que le podrían 

ayudar a ocuparse de su lucha? ¿Por qué fueron capaces 

para ayudarle a usted? (Si usted no ha experimentado tal 

acontecimiento hable con alguien que lo ha 

experimentado y les pregunta las preguntas arriba.) 

MT – La voluntad de Gandhi a sufrir por su pueblo lo 

hizo posible para ellos ganar libertad de dominio colonial 

británico. Pero permanecieron atrapados en la esclavitud 

del sistema de casta. La libertad política no trajo igualdad 

social. Mandela sufrió 27 años de encarcelamiento para 

traer un fin al apartheid. La caída de este sistema social no 

ha cambiado grandemente las condiciones económicas de 

muchos. En ambas situaciones hay todavía personas 

atrapadas sin esperanza y un concepto muy limitado de 

gozo. Considera cómo el sufrimiento de Jesús era lo 

mismo o diferente. ¿Por qué podrían regocijarse aquellos 

que todavía están atrapados en las estructuras sociales y 

económicas por el sufrimiento de Cristo? 

La búsqueda 45 - Previniendo el 

Alzheimer religioso 

Colosenses 2:8, 16-23 

Cuídense de que nadie los cautive con la vana y engañosa 

filosofía que sigue tradiciones humanas, la que va de 

acuerdo con los principios de este mundo y no conforme a 

Cristo. 

Así que nadie los juzgue a ustedes por lo que comen o 

beben, o con respecto a días de fiesta religiosa, de luna 

nueva o de reposo. Todo esto es una sombra de las cosas 
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que están por venir; la realidad se halla en Cristo. No 

dejen que les prive de esta realidad ninguno de esos que 

se ufanan en fingir humildad y adoración de ángeles. Los 

tales hacen alarde de lo que no han visto; y, envanecidos 

por su razonamiento humano, no se mantienen 

firmemente unidos a la Cabeza. Por la acción de ésta, 

todo el cuerpo, sostenido y ajustado mediante las 

articulaciones y ligamentos, va creciendo como Dios 

quiere. 

Si con Cristo ustedes ya han muerto a los principios de 

este mundo, ¿por qué, como si todavía pertenecieran al 

mundo, se someten a preceptos tales como: «No tomes en 

tus manos, no pruebes, no toques»? Estos preceptos, 

basados en reglas y enseñanzas humanas, se refieren a 

cosas que van a desaparecer con el uso. Tienen sin duda 

apariencia de sabiduría, con su afectada piedad, falsa 

humildad y severo trato del cuerpo, pero de nada sirven 

frente a los apetitos de la naturaleza pecaminosa.  

La enfermedad de Alzheimer es una enfermedad de la 

mente que causa que uno olvide lo que él / ella ha hecho o 

ha dicho en el pasado. Aquellos con la enfermedad de 

Alzheimer olvidan información crítica, su identidad, su 

actividad reciente y otras áreas que involucran la 

memoria. Una persona con la enfermedad de Alzheimer 

repetirá declaraciones apenas hecho, olvidan quienes son 

las personas que están alrededor de ellas, y pierden el 

rastro del tiempo y las responsabilidades. Actualmente 

aprendo mucho acerca de esta enfermedad debilitante en 

la vida de una persona cercana a mí. 

La enfermedad de Alzheimer también abre la puerta para 

la influencia y sugerencia por aquellos alrededor de ellos. 

La persona afectada fácilmente aceptará como cierto las 

declaraciones de otros no importa cuán falsos sean. Son 
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fácilmente influenciables para hacer decisiones que están 

en contradicción a los planes previos y preferencias. 

Pueden acceder a las recomendaciones de quienquiera que 

hablan, aun cuando es el opuesto completo de lo que han 

indicado cuando su mente fue clara. En otras palabras, 

son altamente susceptibles para la influencia y los deseos 

de otros.  

Una persona con la enfermedad de Alzheimer necesita 

ayuda, supervisión y protección de otros para evitar ser 

abusados y para evitar lastimarse a ellos mismos. Para que 

esta ayuda tenga buenas consecuencias necesita venir de 

aquellos que les aman a ellos y quiénes cuya meta es 

protegerles físicamente y emotivamente. No es un papel 

fácil de llenar cuando involucra a los seres queridos y 

verlos luchar con recordar y no entender lo que está 

ocurriendo con ellos. 

Cuando esta persona llega al cielo sus luchas pasarán y su 

memoria regresará. Será recuperada, dándoles una 

conciencia evidente de su relación a Dios y su estatus 

final ante Dios. En este mundo, muchos ven adelante para 

el día cuando serán completamente conscientes de Dios y 

son bienvenidos en su casa divina.  

Al mismo tiempo, hay otro grupo grande que no mire 

hacia delante para este momento. La casa final de uno es a 

menudo un trozo de información que muchos intentan 

evitar de pensar acerca y selectivamente lo olvidan a lo 

largo de sus vidas. Éste es un tipo de enfermedad de 

Alzheimer autoimpuesta o selectiva diseñada para evitar 

cualquier responsabilidad por sus acciones. Esto es para 

evitar cualesquiera cambios o la confesión que serían 

requeridos si admitieran tuvieron cualquier conocimiento 

de Dios. Quieren olvidar que tienen una conciencia y de 
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esta manera tienen una excusa para su comportamiento 

impío.   

A todo lo largo de nuestras vidas Dios anda en busca de 

comunicarse con cada persona. La Biblia es muy clara 

que nadie estará sin excusa. No podrán decir que no 

supieron, o que olvidaron la verdad. Hay suficiente 

evidencia para apuntar cada uno de nosotros hacia Dios. 

Pero convenientemente ignoramos, olvidamos y luego 

mantenemos que no podemos recordar lo que hemos visto 

o hemos oído.  

Si el deseo a olvidar fuera el único problema del que 

tenemos que ocuparnos, luego podríamos tener mejor 

probabilidad de finalmente escuchar y oír. Hay una 

posibilidad aun mayor de nosotros venciendo este asunto 

sí hay personas alrededor de nosotros que les importa lo 

suficiente como para pacientemente recordarnos y 

continuar haciéndolo así tan largo como necesario. 

Desafortunadamente esto no es todo el tiempo verdadero. 

Demasiado frecuentemente hay personas que más bien 

tomarían todo lo que pueden de aquellos que están 

perdidas y confundidas. Dicen mentiras y engañan otros 

para adelantar sus deseos y sus metas. Se deleitan en esta 

puerta abierta para confundir, alterar, y destruir la verdad.  

Primero, se convencen ellos mismos que no hay verdad o 

a lo que ha sido dado es irrelevante y / o ineficaz para esta 

era moderna. Dicen que Dios ya no es pertinente y ni es 

cualquier verdad que proviene de Dios o nos relaciona 

con Dios. Luego salen a buscar a otros que están perdidos, 

quienes han olvidado lo que han aprendido, y hacen presa 

de ellos. Crean estructuras religiosas enteras para 

convencerlas que hay otro camino. Esto es tan efectivo 

que muchas personas son engañadas y voluntariamente 

rinden control de sus vidas para estos líderes falsos. 
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Este pasaje provee dos ideas críticas para nosotros a tratar 

con, el peligro de olvidar lo que Dios nos ha dado y 

estando atrapado en el mundo falso de otros. Pablo habla 

del peligro de las palabras falsas de otros y él habla del 

peligro de crear nuestra interpretación de la palabra.  

La primera idea es estar muy atento para lo que otras 

personas dicen. Esto significa darse cuenta de dos 

elementos claves en su enseñanza; lo primero es una lista 

de reglas a seguir junto con una descripción de 

comportamiento apropiado. El siguiente elemento es la 

necesidad a depender de ellos para el entendimiento 

correcto de la verdad. Estas personas dicen a otros que 

sólo ellos tienen la compenetración, conocimiento, o 

conexión personal con Dios para correctamente 

interpretar la verdad. 

La segunda idea es estar muy seguro de mantener su 

conexión con Cristo y aquellos que creen. Es como 

estudiemos la palabra de Dios y las usemos a juzgar la 

verdad del hombre que podemos conservar nuestra visión 

clara y nuestra memoria funcional. Necesitamos estar 

seguros que no permitimos a alguien llegar entre nosotros 

y nuestra relación con Dios. 

Una verdad amarga es que una vez que una persona 

comienza abajo la carretera de enfermedad de Alzheimer 

es muy difícil cambiar la situación. Una persona con 

enfermedad de Alzheimer fácilmente puede creer en 

mentiras y puede estar horrendamente confundido hasta 

que no sabe lo que es verdad y cuál es una mentira. 

Asimismo, uno que ha tenido una pérdida de la memoria 

de la verdad acerca de Dios, y distorsionado eso, requiere 

el mayor esfuerzo para restaurar la verdad. Es asombroso 

qué tan tenazmente las personas agarraran a la mentira, 

una vez han olvidado o han perdido la verdad. (Un 
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ejemplo: En 1978 en Guyana, el líder de una secta Jim 

Jones convenció a 900 personas a tomar veneno. Todos 

ellos murieron, creyendo que hacían lo correcto.) 

La realidad es que todo el mundo ha sido impactado por 

esta pérdida selectiva de memoria. Todos nosotros, de 

algún modo, estamos tratando de evitar la verdad y 

olvidar los hechos. Hemos leído las advertencias de 

Pablo. Somos los que deben ser diligentes para proclamar 

la verdad y protegemos a otros del engaño de maestros 

falsos. La única protección que tienen vendrá de aquellos 

que han encontrado la verdad y están prontas para 

declarar este hecho para todo a oír. 

BS - Lea a Deuteronomio 6:1-12; 8:11-18. ¿Qué ha hecho 

Dios en su vida para ayudarle a usted a recordar su 

palabra? ¿Qué está haciendo usted para estar seguro que 

usted recuerda su palabra y promesas? ¿Cómo puede usar 

usted esta información para ayudar a otros recordar? 

PR - Piense acerca del último tiempo que alguien le 

enfrentó con algo que usted había hecho mal, un pecado, 

una equivocación, o un error. ¿Cómo usted respondió a 

ser enfrentado? ¿Quiso usted encontrar la manera de 

escapar, encontrar la manera de excusar su pecado o su 

error? ¿O admitió usted lo que usted había hecho y les dio 

las gracias por recordarle de lo que es correcto?  

BWV - Toda persona que evita la verdad, que mantiene 

que no supieron, siguen la mentira original en Génesis. 

Fue diseñado para confundir y dirigir mal a cada persona 

que la escuchó. La meta fue obligar a todo el género 

humano a creer que supimos más que Dios. El plan fue 

convencer al hombre de olvidar lo que Dios había dicho y 

seguir su propio camino. Esta mentira ha sido la fuente de 

pérdida selectiva de memoria del género humano y ha 
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abierto la puerta para reemplazar la verdad con mil 

formas diferentes de la mentira. La mentira dice que 

podemos ser como Dios y podemos saber todo. Como 

miembros perdonados de la familia de Dios, como 

personas cuyas memorias han sido restauradas, tenemos 

una gran responsabilidad a entender lo que ha ocurrido y 

ayudar a los otros a recordar quien los creó y los amó. 

Ésta no es una cosa fácil. Agradecidamente tenemos al 

Espíritu Santo para ayudarnos a nosotros a recordar y 

enseñarnos que decir a otros. ¿Qué puede hacer usted hoy 

para hacer eso más fácil para el Espíritu Santo usarlos a 

usted para ayudar a otros a recordar? 

 

La búsqueda 46 - Poniendo al día a los 

lectores 

Colosenses 4:7-9 

Nuestro querido hermano Tíquico, fiel servidor y 

colaborador en el Señor, les contará en detalle cómo me 

va. Lo envío a ustedes precisamente para que tengan 

noticias de nosotros, y así cobren ánimo. Va con 

Onésimo, querido y fiel hermano, que es uno de ustedes. 

Ellos los pondrán al tanto de todo lo que sucede aquí. 

Los medios noticieros juegan un papel grande en nuestras 

vidas. Nos da a saber acerca de acontecimientos del día y 

eso nos ayuda a conectarnos a cada quien en tiempos del 

reto y la necesidad. Déjeme compartir algunos ejemplos 

de la historia de poner a un hombre en la luna. 

Poniendo a un hombre en la luna 
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Las noticias reportaron la decisión para poner a un 

hombre en la luna. Este anuncio inspiró una generación 

entera de científicos e ingenieros que diligentemente 

trabajaron para solucionar una multitud de problemas y 

asuntos para hacer posible esto. Las noticias mantuvieron 

informado al mundo y participamos en cada éxito y 

gemimos con cada contratiempo. 

Celebramos cuando John Glenn se convirtió en el primer 

americano para orbitar alrededor del mundo. Aguantamos 

nuestro aliento como el primer americano, Edward White, 

tomó el primer paseo en espacio. Observamos en el 

pasmo como recibimos los primeros puntos de vista del 

lado oscuro de la luna. El mundo estaba atravesado como 

Neil Armstrong se convirtió en el primer hombre para dar 

un paso encima de la superficie de la luna y pronunciar 

esas palabras famosas, “un paso pequeño para  el hombre, 

un salto gigante para el género humano.” 

Estos informes mantuvieron informados a las personas y 

los fondos fluyendo. Fue un proyecto vasto y uno costoso. 

Enfocó la atención en llevar a una persona a la luna, pero 

millones se han aprovechado de la tecnología desarrollada 

para hacer esto todo posible (del desarrollo de filtros de 

agua y material aislante para herramientas sin cordón, las 

tomografías de CAT y la red GPS). 

Miles trabajaron detrás de las escenas para desarrollar los 

programas y las tecnologías necesitadas para lograr la 

meta. Unos cuantos disfrutaron la gloria. Aun menos 

alguna vez realmente han estado de pie sobre la superficie 

de la luna. Pero millones se han aprovechado del trabajo 

que fue hecho.  

Uno de los elementos claves para este gran éxito fue la 

comunicación. Fue importante que cada persona supiese 
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que era necesario y cómo hacían así es que hiciesen el 

trabajo exacto que fue necesario. Los supervisores 

necesitaban ser informados del progreso global. Esto fue 

importante para mantener un flujo de recursos y asegurar 

que los productos y los programas estaban listos cuando 

fueron necesarios. En otro nivel fue importante que todo 

el mundo involucrado en el proyecto sea mantenido al 

corriente en el progreso global. Fue importante que vean y 

oigan lo que ocurría. 

En el día que un hombre caminó sobre la luna todo el 

mundo observaba. ¿Estamos nosotros tratando las 

misiones con la misma clase de intensidad? 

Pablo estaba muy preocupado que las personas supieron 

lo que Dios estaba haciendo a través de él. Sus cartas 

revelaron mucho acerca de su trabajo y las condiciones 

bajo las cuales él trabajó. Él tomó tiempo para explicar 

los asuntos que él afrontó y cómo afectaron el progreso 

del trabajo. En varias ocasiones él dio información 

detallada acerca de las luchas que él afrontó 

personalmente.  

Cuando necesario, Pablo envió a las personas específicas 

con instrucciones evidentes a reportar las noticias. En esta 

carta, Pablo declara que él está enviando a dos personas, 

Tíquico, a hacer un reporte de las condiciones del trabajo, 

y Onésimo, para hacer un reporte sobre lo que ocurre. 

Muchas estaciones de noticiosas hacen lo propio. Tienen 

más que un reportero compartiendo aspectos diferentes 

del mismo acontecimiento. Uno habla del acontecimiento 

real y el otro acerca de cómo las personas reaccionan a lo 

que ocurre. Nos ayuda a entender mejor. 

La comunicación es una parte esencial del proceso de 

hacer compromisos y alcanzar nuestras metas como 
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misioneros. También requerimos que la comunicación 

mantenga nuestro foco cuando encontramos luchas y las 

barreras. Pablo fue muy consciente de éste y el impacto 

que tendría en el trabajo continuado de misiones. Él fue 

diligente en su comunicación y trabajó duramente para 

estar seguro de que las personas podrían relacionarse con 

lo que ocurría.  

A menudo hacemos el error de pensar que Pablo era el 

único haciendo el trabajo. En realidad, hubo 

probablemente miles de personas involucradas; Cada uno 

haciendo su parte para hacerlo posible para los pocos a 

viajar y proclamar el evangelio donde no se había oído. 

Pablo compartió esta idea en su carta para los romanos. 

Fue una de las razones cruciales porque él la escribió. Él 

quiso su ayuda y estaba dispuesto a pasar el tiempo con 

ellos, enseñando y discipulando, a cambio de su ayuda en 

su plan a visitar España. 

Pablo había desarrollado una red de personas todo 

enfocadas en la misma meta. Cada uno contribuyó en 

niveles diversos, localmente y regionalmente, para llevar 

a cabo la misión de Dios en proclamar las buenas noticias 

a cada tribu y la nación. Lo que Pablo y los demás 

lograron en sólo 30 años fue sólo posible por una multitud 

genial de personas que estaban involucradas. Algunos 

dieron, los otros oraron, muchos proveyeron habilidades y 

recursos cruciales cuándo necesario. Y muchos más 

recibieron la verdad y dijeron a otros.  

No tuvieron radio, televisión y periódicos en aquellos 

tiempos. Dependieron de palabra de boca y cartas 

llevadas a mano para mantener informado a todo el 

mundo y conectado. Hicieron un trabajo increíble en el 

proceso. Lo hicieron tan bien que dentro de 30 años de la 

muerte de Jesús el evangelio había alcanzado Roma, 
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India, Etiopía, Rusia Sureña, la mayor parte de África del 

norte, España y una porción grande una vez había sido el 

imperio persa.  

Para ser efectivo, construir a un equipo fuerte, nosotros 

como sirvientes en el reino necesitamos aprender a 

comunicar. Necesitamos estar listos a compartir las 

victorias y las derrotas, las ganancias y las pérdidas, 

nuestras fuerzas y nuestras debilidades. Necesitamos 

ayudar a otros a entender cómo son verdaderamente una 

parte de lo que ocurre y que su envolvimiento es esencial 

para el trabajo siendo hecho.  

La única vez cuando la comunicación podría estar 

restringida (un apagón noticioso si Ud. quiere) es cuando 

es físicamente peligrosa o imposible para hacer eso. 

Podría ser que para ese momento o en ese lugar que son 

incapaces de comunicar. El fracaso a comunicar 

físicamente no afecta la habilidad para comunicar con 

Dios. Aquellos enviados para prestar servicio no están 

nunca completamente sin soporte. La falta de 

comunicación no causa que una falla en oración o en el 

deseo conserve a otros dados a saber. En esas situaciones 

Dios tiene una forma única de cuidar de aquellos enviados 

y aquellos soportándolos en comunicación 

espiritualmente. Dios hace disponible otras avenidas a 

desafiar que personas oren y mantengan al misionero 

consciente que las personas oran y soportan lo que se 

hace. 

Es una responsabilidad crucial de cada misionero, de todo 

el mundo en el ministerio, preparar informes y mantener 

aquellos involucrados informados acerca de lo que ocurre. 

No hay excusa para no hacer eso. Siempre debería haber 

el tiempo para escribir una carta, una nota, cualquier cosa 

si debemos construir compromisos fuertes para el trabajo 
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que Dios ha dado. Esto mantiene aquellos siendo 

expedidos explicables y mantiene aquellos que oran y dan 

conectados para lo que está haciendo Dios como resultado 

de sus oraciones y el soporte. 

Pablo tuvo un plan. Él escribió cartas y envió a las 

personas a mantener a otros al corriente. Esto lo hizo 

posible para más personas involucrarse y para el 

evangelio alcanzar mucho más allá de la posición física 

de Pablo. 

¿Tiene usted un plan de comunicación? ¿Entiende usted 

qué usted debería compartir con otros y cómo compartir 

esa información?  

BS – Lea a Juan 17 y piense acerca de cómo informaba 

Jesús a su Padre lo que él había logrado. Escoja una carta 

de Pablo y considere cómo reporta la carta lo que Pablo 

estaba haciendo a este grupo. ¿Qué deberíamos reportar y 

por qué? 

PR – Considere las situaciones diferentes en las cuales 

usted se espera reportar acerca de su trabajo, o quizá los 

otros se les espera escribir los informes acerca de lo que 

usted está haciendo. ¿Cuáles áreas están cubiertas en tales 

informes y evaluaciones? 

BWR – La Biblia nos dice que todo el mundo contará la 

historia de su vida a Dios en el día del juicio. Hay dos 

resultados cruciales de esa revisión. Jesús lo describió 

como separar a las ovejas de las cabras y él usó un set de 

acciones para decidir quien fue una oveja y una cabra. 

Lea Mateo 25:32-46. Pablo más tarde sugiere que 

aquellos que son llamados cristianos atravesarán un 

segundo proceso de probar sus obras; Una prueba de 

fuego (1 Corintios 3:10-15). Él dice que muchos sufrirán 
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pérdida, pero serán salvados. ¿Si alguien leyera esta 

evaluación qué se enteran de usted y su servicio? 

La búsqueda 47 - El Evangelismo 

Poderoso 

1Tesalinicenses 1:4-5 

Hermanos amados de Dios, sabemos que él los ha 

escogido, porque nuestro evangelio les llegó no sólo con 

palabras sino también con poder, es decir, con el Espíritu 

Santo y con profunda convicción. Como bien saben, 

estuvimos entre ustedes buscando su bien.  

Recuerdo manejar en la ciudad de Georgetown y ver una 

valla publicitaria grande anunciando la llegada de un 

evangelista. Esto no fue inusual. Muchas iglesias 

organizaron tales campañas y a menudo invitaron a los 

evangelistas bien conocidos como Benny Hinn y Luis 

Palau. Esta vez no reconocí el nombre de la persona. Otra 

vez algo no inusual. Con docenas de denominaciones en 

el país es muy común no reconocer a todo el que viene. 

La cosa que sobresalió para mí fue el anuncio que se 

incluyó junto con el nombre de la persona, lugar y las 

fechas. Declaró, en letras muy grandes, que todo el 

mundo debería venir esperando recibir un milagro. Me 

causó preguntarme si verdaderamente podemos declarar 

por adelantado que las personas serán curadas, que los 

milagros ocurrirán, y que el poder de Dios estará en 

exhibición de una manera tan visible. 

Hay muchos casos en el libro de Hechos donde tales 

milagros ocurrieron. Esas primeras semanas de la iglesia 

nueva en Jerusalén estaban acompañadas por milagros 
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(Hechos 2:42). Ananías y Safira fueron matados por 

mentir al Espíritu Santo y lo que entendió fue otra ronda 

de milagros y los signos (Hechos 5:1-12).  

Hubo más milagros confirmando el trabajo de Felipe en 

Samaria (Hechos 8:13). Esta vez una persona no estaba 

interesada en los milagros para sí mismo, pero en obtener 

el poder para hacer milagros y beneficiar de las personas 

viniendo a él. Simón Magos fue condenado con palabras 

fuertes por buscar milagros antes de buscar a Dios 

(Hechos 8:18-24). 

La próxima vez que los milagros son mencionados es 

durante el tiempo de ministerio de Pablo en Corinto. 

Declara que Dios hizo milagros extraordinarios a través 

de Pablo (Hechos 19:11-12). Hubo también otros 

acontecimientos que revelaron poder, pero no en el 

contexto de evangelismo o en la manera que 

esperaríamos. Por ejemplo, la vida de Pablo fue 

conservada en Derbe después de que él fuese apedreado 

(Hechos 14). Un terremoto rompió las cadenas y las 

portillas de la prisión en Filipo (Hechos 16). Pablo y 

todos a bordo el bote fueron salvados de ahogarse 

(Hechos 27).  

Pero en ninguna de estas situaciones están los líderes 

llamando a las personas a venir y recibir su milagro, su 

sanación. Dios estaba en control y escogió qué hacer, 

cómo hacerlo, y cuando ocurriría. En muchos lugares no 

hay mención de milagros; Como como en el tiempo de 

Pablo en Tesalónica, Berea, Atenas, y muchos más.  

Pablo declara que los milagros y los signos fueron 

comunes, pero él claramente declara que todo se hizo a 

través del poder del Espíritu Santo. No fue Pablo 

declarando que él realizaría milagros o los signos o 
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cualquier otra cosa. Lo que Pablo declara es que él 

proclama la verdad. No en palabras elegantes. No en 

palabras de los filósofos o los sabios, pero de las palabras 

simples y directas. 

1Corintios 2:1-5 

Yo mismo, hermanos, cuando fui a anunciarles el 

testimonio de Dios, no lo hice con gran elocuencia y 

sabiduría.  Me propuse más bien, estando entre ustedes, 

no saber de cosa alguna, excepto de Jesucristo, y de éste 

crucificado. Es más, me presenté ante ustedes con tanta 

debilidad que temblaba de miedo. No les hablé ni les 

prediqué con palabras sabias y elocuentes sino con 

demostración del poder del Espíritu, para que la fe de 

ustedes no dependiera de la sabiduría humana sino del 

poder de Dios. 

Entonces si no hubo sanaciones milagrosas, ningún 

terremoto, ninguna otra maravilla, ¿qué quiere decir Pablo 

cuándo él dice que el mensaje vino en poder? 

Antes de que contestemos a esta pregunta necesitamos 

recordar otra cosa. Los milagros no salvan a personas de 

su pecado y los milagros no garantizan que una persona 

escogerá creer en el evangelio. ¿Por qué digo esto? Aquí 

hay algunos ejemplos. 

1. El pueblo de Israel - Cuarenta años de milagros, 

comida, agua, y las ropas que no se desgastó, pero todavía 

se quejaron y dejaron de confiar en Dios. 

2. Los jueces - Repetidas veces Dios salvó al pueblo de 

Israel y todavía cada vez regresaron a seguir a los dioses 

falsos. 
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3. Eliseo y Elías – Estos dos realizaron milagros 

increíbles y todavía las personas no escucharon y ni 

volvieron a Dios. Sólo el extranjero Naaman eligió creer. 

4. Jesús - Tres años de milagros y todavía las personas 

eligieron salvar a Barrabas y crucificar al Hijo de Dios. 

5. Los fariseos y los líderes religiosos - oyeron la 

enseñanza, vieron los milagros de Jesús y los Apóstoles, y 

rehusaron la verdad de lo que vieron y oyeron. 

6. El lisiado en la piscina de Betzatá - él fue curado, pero 

Jesús tuvo que avisarle que él todavía necesitaba dejar de 

pecar o algo peor ocurriría (Juan 5:14). Él no escuchó y 

en lugar de ser agradecido, reportó a Jesús a los líderes. Él 

estaba más preocupado de ser aceptado por los líderes que 

escuchar a Jesús, aun después de que él fue curado. 

Así que de regreso a la pregunta. ¿Qué sería una mayor 

expresión del poder de Dios que las sanaciones y la 

habilidad para desterrar a demonios? 

En 1 Tesalonicenses 1:6-8 Pablo menciona tres cosas que 

revelan el poder verdadero de Dios en sus vidas.  

1. Se convirtieron en imitadores de Cristo. 

2. Siguieron a Cristo a pesar del sufrimiento severo por 

esa decisión. 

3. Se apartaron de seguir a los ídolos para seguir a Cristo. 

Piense acerca de estos ítems y lo que revelan acerca del 

poder verdadero del evangelio y el poder del Espíritu 

Santo para usar nuestra proclamación de la verdad. 
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Comencemos con el #3. 

1. Los tesalonicenses dejaron atrás a sus demonios y 

dioses falsos. Ésta no fue una decisión simple. Hemos 

visto la presión que es ejercida en personas cuando 

quieren cambiar su religión. Para muchas religiones, es 

importante que todo el mundo participe de los rituales y 

las costumbres de la creencia local. El miedo de la gente 

es que si una persona debería rehusarse luego todo el 

mundo sufrirá y será castigado para esa decisión. Sin 

embargo, muchos están prontos para cambiar si creen que 

los beneficios son lo suficientemente significativos. Otro 

aspecto es que es también difícil de entregar el control y 

la seguridad que está a menudo vinculada para cumplir 

con los rituales y las acciones de dioses falsos devotos y 

servir a religiones falsas. Aún, el poder verdadero es 

revelado cuando una persona permanece firme en su 

decisión para seguir a Dios aun cuando saben que serán 

atacados por su fe en Dios. 

#2. Los tesalonicenses tomaron la decisión de seguir a 

Cristo haciendo frente a las pruebas severas que les 

causaron un gran trato de sufrimiento. Usualmente cuando 

las personas son amenazadas harán cualquier cosa posible 

para evitar sufrir. La amenaza de ataque o el castigo a 

menudo obligará a las personas a regresar a sus 

tradiciones, aun cuando saben la verdad. La oposición en 

contra de aquellos que se convirtieron a la Cristiandad fue 

feroz y obligó a Pablo a irse de repente. Formaron a un 

remolino de gente e iniciaron un disturbio para atacar a 

esos que seguían la enseñanza de Pablo. La oposición aun 

siguió a Pablo hasta Berea para continuar el ataque. Aun 

con este nivel de intimidación aquellos que aceptó a 

Cristo rehusaron repudiar y afrontaron los ataques 

valientemente. Recibieron poder para entender y 
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mantener su fe. Ésta fue una revelación poderosa del 

poder del evangelio y del Espíritu Santo. 

#1. Prefirieron ser imitadores de Cristo - Somos todos 

llamados para ser imitadores de Cristo. Esto no es difícil 

cuando todo el mundo es de apoyo y no se opone a su 

decisión. Sin embargo, es difícil de ser amable con 

aquellos que le atacan. Es aún más difícil cuando imitar a 

Cristo significa perdonar a esas personas y amarlas. En 

Hechos 7 la historia de Esteban nos muestra lo que quiere 

decir ser verdaderamente un imitador de Cristo. Aun 

como le atacaron, como las piedras volaban, como él 

colapsó en dolor, como él estaba a punto de morir - él 

perdonó a esos que le atacaron. Esteban valientemente 

declaró la verdad, del mismo modo que Cristo lo hizo, 

sabiendo lo que podría ocurrir. Él eligió seguir a Cristo en 

declarar la verdad y perdonar los que fueron responsables 

de su muerte.  

Ninguna de las promesas de sanación milagrosa, ninguna 

de las promesas de signos y maravillas fue buscada. Aún, 

el poder de Dios, el poder del evangelio estaba 

verdaderamente presente y revelado para todo. 

Realmente, en lugar de las sanaciones y signos, una gran 

persecución comenzó. Es en este punto en la historia que 

el mayor poder del evangelio fue lanzado. En lugar de 

esconderse en el miedo, las personas comenzaron a 

proclamar la verdad dondequiera que fueron. Hicieron 

esto, aunque supieron que serían perseguidas, cazadas por 

Saúl. Hicieron esto y más personas respondieron al 

mensaje. Las vidas cambiadas, el compromiso para la 

verdad, revelaron un mayor poder y el cambio que Dios 

quiso que todo el mundo experimente. 

Pablo cierra este pasaje con este resumen, "usted sabe 

cómo vivimos entre usted por su bien". El poder real del 
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mensaje fue una vida cambiada por Dios que todos 

podrían ver; Una Biblia viva para todos observar y 

verificar lo que realmente Dios podría hacer . El poder 

reveló una vida de convicción, una vida que podría 

afrontar cualquier prueba, cualquier situación, y 

permanece fuerte y verdadera para las palabras que fueron 

habladas.  

Su vida es la prueba del poder real del evangelio y del 

Espíritu Santo. Los milagros son temporales. La sanación 

experimentada hoy no durará. Todo el mundo morirá en 

algún punto. Las maravillas son temporales. Llenan una 

necesidad específica para una razón específica. Pablo 

estaba aprisionado varias veces. Sólo una vez ganó su 

libertad como resultado de un milagro. Las otras veces él 

quedó en prisión. La tercera vez que él fue arrestado él 

estaba martirizado para su fe. 

El único milagro, el único acto verdadero de poder del 

Espíritu Santo que es permanente, es nuestra salvación. 

Sólo esto y nuestra relación con Cristo durarán en la 

eternidad. ¿Entonces deberíamos evitar orar por sanación, 

evitamos orar por la provisión de Dios y la intervención? 

¿Deberíamos evitar a decir a las personas de lo que Dios 

ha hecho y puede hacer? No. Pero necesitamos estar 

seguros, como Pablo estaba en este pasaje, que el poder 

verdadero del evangelio es su habilidad para cambiar 

vidas y restaurar relaciones arruinadas con Dios. Y a 

través de este proceso, entenderemos la verdad y cuál es 

realmente importante en la vida. Revelaremos el poder de 

amar a otros como aprendemos a ser perdonados y 

expresar lo que hemos aprendido a los otros.  

Para Pablo éste fue el poder del evangelio. Los milagros 

pueden abrir puertas, pueden preparar el camino delante, 

pero no tienen el poder para cambiar una vida y perdonar. 
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BS – Lea 1 Pedro 2:20-21, 3:17, 4:15-19. Explique por 

qué los cristianos sufren y lo que Dios está tratando de 

lograr a través de nosotros. ¿Qué tiene más poder para 

cambiar personas, milagros o sufrimiento? 

PR – El riesgo es un concepto difícil de entender. ¿Qué 

riesgos toma usted cada día? ¿Por qué existen estos 

riesgos? ¿Por qué usted está dispuesto a tomar esos 

riesgos? ¿Cómo se comparan ellos al riesgo de sufrir por 

la verdad y arriesgar la vida? ¿Para qué usted está 

dispuesto a arriesgar la vida? Ahora pregunte las mismas 

preguntas acerca de los milagros. ¿Qué milagros 

experimenta usted cada día? ¿Por qué existen los 

milagros? ¿Qué milagros quieres tú en realidad en tu 

vida? ¿Finalmente, qué riesgo tomará usted para ver el 

milagro de salvación de Dios? 

BWV – Dios escogió no salvar a Santiago y Esteban de la 

muerte de un mártir, pero más tarde él salvó a Pablo 

después de aparentemente ser matado a pedradas en 

Listra. Él salvó a Pedro de prisión, pero permitió a Pablo 

ser arrestado tres veces diferentes. Algunas veces Dios 

usó su poder y en otras veces que él contuvo ese poder. 

Pero siempre las personas involucradas honraron a Dios 

con sus vidas y su compromiso. ¿Así es que cuando usted 

ora por protección o un milagro, qué está usted en 

realidad buscando, la seguridad o el honor de Dios? 

La búsqueda 48 - La mosca en la 

pared 

1Tesalinicenses 1:7-10 

De esta manera se constituyeron en ejemplo para todos 

los creyentes de Macedonia y de Acaya. Partiendo de 
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ustedes, el mensaje del Señor se ha proclamado no sólo 

en Macedonia y en Acaya sino en todo lugar; a tal punto 

se ha divulgado su fe en Dios que ya no es necesario que 

nosotros digamos nada. Ellos mismos cuentan de lo bien 

que ustedes nos recibieron, y de cómo se convirtieron a 

Dios dejando los ídolos para servir al Dios vivo y 

verdadero, y esperar del cielo a Jesús, su Hijo a quien 

resucitó, que nos libra del castigo venidero. 

¿Sabe usted que dicen la gente acerca de usted? ¿Le 

importa a usted lo que dicen? Aún más importante, ¿por 

qué necesita usted saber lo que dicen? ¿Y, si usted no 

sabe que dice la gente, por qué no sabe usted? 

A menudo las personas dicen que les gustaría ser ' una 

mosca en la pared ' cuando son curiosas acerca de lo que 

está siendo dicho u ocurriendo cuando no están presentes. 

Tal comentario señala que alguien queda excluido de la 

conversación y los acontecimientos.  

Hay dos grupos que podrían hacer tal comentario. El 

primer grupo es los que están haciendo el trabajo y desean 

saber cómo van, ya sea bueno o malo. Quieren saber así 

es que puedan corregir sus errores, puedan recobrar la 

aprobación necesitada, y puedan estar capacitados para 

continuar haciendo lo que complace aquellos que 

supervisan su trabajo. 

El otro grupo son los supervisores que no andan bien en 

ganar el respeto de aquellos por los que ellos son 

responsables. Sienten que hay tensión pero por su 

conducta, estilo de liderazgo u otros asuntos éticos y de 

trabajo ellos se aíslan del aporte necesitado. Como 

consecuencia desean saber qué los trabajadores piensan 

acerca de ellos. Desafortunadamente estas personas tienen 

poco interés en crear mejores relaciones como una forma 
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de mejorar la situación. El propósito más común para 

escuchar a escondidas es encontrar la manera de ejercer 

su control y obligar a sus personas a mejorar su trabajo. 

¿Entonces por qué tenemos tales situaciones donde estos 

grupos parecen desesperados en saber lo que los otros 

piensan? ¿Por qué tienen las personas tanto miedo de 

compartir información crucial que podría mejorar 

relaciones y el trabajo siendo hecho?  ¿Por qué tememos a 

las opiniones y la evaluación de otros especialmente como 

guardan relación con el estatus y la calidad del trabajo 

siendo hecho? 

Muchos de nosotros luchan en confiar en otros. Hay un 

miedo de lo que podría ocurrir si de hecho la verdad es 

compartida, la comendación y crítica. La comendación - 

porque hay un miedo que tal acción puede conducir para 

la competencia y los egos envanecidos. La crítica - porque 

la creencia es que cualquier crítica, aun en formas 

constructivas, beneficiosas, creará una pérdida de 

entusiasmo, o una falta de ganas para continuar, o peor, la 

oposición. Tales decisiones realmente engendran gran 

cantidad de problemas serios en la comunicación, 

confianza y compromiso para el trabajo. Esto da como 

resultado el chisme y la información falsa en ambas 

direcciones.  

En este punto estos grupos desean, aún más, que podrían 

ser esa ' mosca en la pared ' para probar y entender cómo 

se desarrollaron las cosas y si cualquier cosa puede ser 

hecha para recuperarse. ¿Qué sucedió para traerlos a este 

nivel de tal pérdida de confianza y fe? Es probable que no 

le habían puesto atención a las necesidades y el desarrollo 

de otros desde el principio. No han escuchado ni han 

salido a buscar sus comentarios y evaluación. Pueden 

tener problemas con orgullo y una sobre-valoración de 
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quiénes son ellos. Probablemente se han enfocado más en 

ellos mismos y menos en los otros. 

En esta carta a los Tesalonicenses tenemos un ejemplo de 

lo que ocurre cuando alguien escoge la otra opción, ser 

franco y honesto acerca de cómo las personas están 

haciendo y lo que ocurre. Pablo no espera, no piensa 

demasiado tiempo. Él rápidamente les dice lo que él oye y 

procede a aprobar y alentarlos. Están haciendo un buen 

trabajo y las personas responden, aun mejor las personas 

están hablando de lo que ocurre. Tanto que la palabra le 

alcanza a Pablo de su fe, sus elecciones, y cómo 

responden las personas. 

Hay, en realidad, dos asuntos aquí. El primero - ¿cómo 

sabemos cómo están reaccionando los otros y evaluando 

nuestra actividad? Algunos dirían si somos lo 

suficientemente pacientes aprenderemos. De hecho, eso 

no es suficiente. Es acerca de que si confiamos en las 

personas con quienes estamos trabajando. Esta fe es 

construida en la honradez y la confianza. Permite libertad 

para que personas respondan y digan a Pablo lo que 

ocurre. También quiere decir que Pablo no teme en que 

ellos tomen más control, hagan más trabajo, y expandan 

su ministerio. El resultado es libertad para compartir lo 

que ocurre, con el conocimiento que Pablo no se sentirá 

amenazado, pero en lugar de eso gozoso por cómo se han 

adelantado, aun sin dirección específica de él.  

El otro asunto - ¿qué estamos nosotros haciendo para 

dejar a otros saber cómo están desempeñándose?  

Las personas trabajando directamente con la iglesia de 

Tesalónica se dieron cuenta del crecimiento y el 

desarrollo que ocurría y tomó tiempo para 

específicamente compartir este hecho con otros. Esta 
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información le fue también comunicada a Pablo, la 

persona crucial responsable para el trabajo, quien a su vez 

deja la iglesia en Tesalónica saber lo que él oía y que él 

estaba encantado.  

Esta carta también se ocupa de un número de asuntos 

teologales críticos, así como también otras 

preocupaciones que estaban siendo levantadas por la 

iglesia en Tesalónica. Pero antes de que Pablo trata con 

cualquiera de ellas él se toma el tiempo para dejar la 

iglesia saber que él oye informes excelentes acerca de su 

vida y su compromiso como cristianos.  Él también se 

toma el tiempo para reportar en lo que él oye en las áreas 

específicas; Los Tesalonicenses están haciendo un gran 

trabajo de proclamar el evangelio y vivir como seguidores 

de Cristo. Son un modelo para los otros.  

Mire de nuevo en los comentarios de Pablo. Él no trata de 

establecer control, no trata de afirmar su autoridad. Él 

sabe que tienen asuntos y estos serán de los que se ocupó 

más tarde. Pero él también sabe que son jóvenes en su fe 

así es que él prefiere enfocar la atención en lo que han 

logrado y la buena obra que están haciendo. Su alegría 

obvia para ellos y con ellos hará hablar de los cambios 

necesitados más fácil y más efectivos. 

Nosotros, como líderes, necesitamos estar dispuestos y 

listos a compartir el progreso que las personas hacen y lo 

hacen en una forma positiva. Es una parte crucial de 

liderazgo efectivo. Es nuestro trabajo ser un ánimo y dejar 

a otros saber cómo apreciamos a las personas con quienes 

estamos trabajando. También si somos un supervisor de 

otros y recibimos informes positivos es sabio y necesario 

dejar a esos con los que trabajamos saber que oímos 

buenos informes.  
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Tantas veces olvidamos este área y enfocamos la atención 

sólo en los problemas, los errores, y las luchas. Si esto es 

todo lo que vemos entonces cuando tratamos de 

ocuparnos de los problemas encontraremos mayor 

resistencia a nuestro consejo. Si no podemos ver la 

evidencia de crecimiento luego cómo esperaremos que 

ellos oigan a nuestra advertencia, o de cualquiera otra 

persona. Sólo los convenceremos de que no tenemos 

confianza en ellos. 

Si nuestros ojos están ciegos a lo que ha logrado Dios y lo 

que ocurre, luego aquellos que estamos enseñando y 

discipulando comenzarán a excluirnos de sus reuniones y 

nuestras relaciones serán dañadas. No habrá palabras de 

agradecimiento y respeto.  

Este proceso definitivamente fluye ambas direcciones. 

Aprender a aplaudir y respetar a las personas por lo que 

ha sido cumplido los alentará y avanzará mucho en 

ayudarlos a vencer otras áreas donde hay necesidad para 

la corrección y el crecimiento. 

Si somos cuidadosos y correctos en nuestra comendación 

y cómo respetamos aquellos con los que trabajamos luego 

nunca habrá una necesidad para ser ' la mosca en la 

pared.' 

BS – Lea lo siguiente: Lucas 12:42-43 y 1 Tesalonicenses 

4:11. Ahora lea el libro de Tito. Explique los puntos 

cruciales en confiar en otros para hacer el trabajo que son 

asignados a hacer y cómo supervisarlos. 

PR – Reflexione en lo que fue requerido de usted antes de 

que sus padres, su patrono, y los amigos comenzaron a 

confiar en usted. 
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BWV – Aprender a confiar en otros es acerca de aprender 

la diferencia entre hacer un intento a ser perfecto y siendo 

honesto acerca de quiénes nosotros somos, nuestros 

límites y debilidades. Explique cómo hará esto una 

diferencia en su habilidad para ser en el que se confió y 

ellos en confiar en otros. 

 

La búsqueda 49 - El dolor y el 

sufrimiento - la venganza 

2 Tesalonicenses 1:5-10 

Todo esto prueba que el juicio de Dios es justo, y por 

tanto él los considera dignos de su reino, por el cual 

están sufriendo. 

Dios, que es justo, pagará con sufrimiento a quienes los 

hacen sufrir a ustedes. Y a ustedes que sufren, les dará 

descanso, lo mismo que a nosotros. Esto sucederá cuando 

el Señor Jesús se manifieste desde el cielo entre llamas de 

fuego, con sus poderosos ángeles, para castigar a los que 

no conocen a Dios ni obedecen el evangelio de nuestro 

Señor Jesús. Ellos sufrirán el castigo de la destrucción 

eterna, lejos de la presencia del Señor y de la majestad de 

su poder, el día en que venga para ser glorificado por 

medio de sus santos y admirado por todos los que hayan 

creído, entre los cuales están ustedes porque creyeron el 

testimonio que les dimos. 

La venganza es lucrativa (Edward Gibbon).  

O. 
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La venganza es un plato mejor servido frío (el dicho viejo 

Klingon).  

O. 

La venganza es dulce y no engorda (Alfred Hitchcock). 

Cuando el problema viene, cuando las personas dificultan 

nuestra vida, cuándo somos insultados y ridiculizados por 

nuestra fe, es fácil de pensar acerca de tomar venganza. 

Pero no se preocupe, el tiempo vendrá cuando todos los 

puntajes serán decididos y las deudas tarjadas.  

Muchos de nosotros que somos ahora de la iglesia 

estábamos acostumbrados a ser como aquellos siendo 

condenado. Fuimos creyentes de ídolos (1 Tesalonicenses 

1:9) y estábamos involucrados en un número de prácticas 

paganas a menudo asociados con tal culto. Nosotros 

fuimos, de muchas formas, como las personas 

mencionados de arriba que quién un día recibirá su 

recompensa equitativa, su separación y destrucción eterna 

de Dios. 

Agradecidamente, como cristianos, hemos preferido creer 

en el mensaje y nos libraremos de este destino y 

estaremos entre esos que participan en las promesas de 

Dios y viven con él para la eternidad. Qué tan afortunado 

que hemos oído el mensaje y preferidos obedecer el 

evangelio. 

El día vendrá cuando encontraremos el alivio que 

merecemos. Aquellos que causan que nosotros suframos 

ya no nos molestarán y obtendrán exactamente lo que 

merecen por causar tal sufrimiento. Serán castigados. 

Recibirán pago completo y más por el sufrimiento que 

causaron. Podemos regocijarnos que ya no somos una 
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parte de su mundo y que nos uniremos con todo aquellos 

que creen en Jesús y glorifican su nombre. 

La venganza se hará. Tener paciencia y ver cómo trata 

Dios a los pecadores y aquellos que sirven a Satanás. 

Ahora, pause y considere las ramificaciones del 

pensamiento ilustrado arriba. 

…….. 

Ahora comencemos de nuevo. 

No pienso que Pablo alentaba a los Tesalonicenses a 

condenar a esos que atormentaron y los atacaron por su 

fe. Al contrario, hay muchos comentarios en las dos cartas 

que él escribió sobre amar a otros y cómo deben ser un 

ejemplo para otros. Pablo indica claramente que el 

mensaje de evangelio se oyó de ellos y llegó a los otros (1 

Tesalonicenses 1:8). Él ayuda a los Tesalonicenses a 

entender de lo que habían sido salvados y la necesidad 

urgente para amar aquellos que los persiguieron no sea 

que estén condenados y castigados por Dios. 

La venganza y la justicia están muy cerca el uno para el 

otro en los resultados que pueden ser ganados. La 

venganza no quiere que alguien se arrepienta o se dé 

cuenta de lo que han hecho hasta que se pasa del tiempo 

señalado. La justicia revela lo que espera y el precio que 

una persona pagará si no prestan atención a las 

advertencias hasta que se pasa del tiempo señalado. La 

venganza exige pago cueste lo que cueste. La justicia 

asigna el pago con justicia y claramente y cuándo no hay 

otra opción. 
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Es tan fácil zafarse de la justicia (que Dios tratará 

justamente con nuestros adversarios) a la venganza (eso 

quiere que el perverso obtenga lo que él merece tan 

pronto como sea posible sin posibilidad de 

arrepentimiento). La justicia, la justicia de Dios, permite 

espacio para el arrepentimiento, la venganza no lo hace. 

Así es que la venganza es dulce en el sentido que estamos 

contentos cuando alguien obtiene lo que creemos que 

merece. El dicho, “es mejor servido de manera fría” 

requiere un corazón frío hacerlo. Pero Dios no busca 

venganza ni tiene él un corazón frío. Él no desea la 

muerte o la destrucción de alguien. Su corazón es 

agobiado pesadamente por el hecho que muchos no oirán 

y en un día saborearán muerte en su totalidad. 

El mensaje aquí es que no necesitamos preocuparnos de 

estar a mano o asegurándonos que los enemigos obtengan 

lo que merecen. ¿Por qué? Porque no fue hace mucho 

atrás que merecimos lo mismo. Al fin, Dios resolverá el 

puntaje una de dos formas, pago exigido de la persona, o 

el pago admitido por la mayoría a través de la sangre 

sacrificaría de Jesús.  

¿Entonces queremos nosotros en realidad ver a Dios tarjar 

el puntaje levantado y promulgar justicia tan pronto como 

sea posible? 

Es bueno que Pablo habla de los dos conceptos, aquellos 

que se oponen a Dios serán castigados y aquellos que le 

obedecen celebrarán la llegada de Jesús. Las misiones son 

acerca de hacer todo lo posible a fin de que muchas 

personas como sea posibles afrontarán el día de juicio con 

Jesús a su lado. 
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Entonces en lugar de regocijarse en la muerte o el 

sufrimiento de nuestros adversarios, deberíamos estar en 

nuestras rodillas orando por ellos. Deberíamos recibir sus 

insultos y ataques con gracia en la esperanza de que Dios 

usará nuestro amor y nuestra paciencia para tocarlos antes 

de que sea muy tarde. 

La venganza no es ni dulce, provechosa, ni una cosa 

buena para servir a los otros. 

BS – Lea lo siguiente: Proverbios 24:17-18; 24:29, luego 

lea Mateo 12:14-21 y Romanos 5:11-12. Explique la 

diferencia entre la retaliación y la venganza de Dios. 

PR – ¿Cómo se sintió usted cuándo alguien lo maltrató a 

usted? ¿Lo mereció usted? ¿Fuiste tú en realidad mejor 

que ellos? ¿Merecieron ser tratados en la misma forma? 

Considere esto, la persona que maltrata a otros es de 

hecho la persona más pobre y débil. 

BWV – ¿Cómo respondieron Jesús y Esteban a aquellos 

que los mataron?  Responda a la siguiente Sagrada 

Escritura. Jesús dijo si sólo le hacemos bien a aquellos 

que nos hacen bien a nosotros ya tenemos nuestra 

recompensa. Es cuando le hacemos bien a aquellos que no 

nos pueden recompensar o no pueden merecer tal 

tratamiento que verdaderamente entendemos el perdón 

que hemos recibido. (Lucas 6:32-35) 
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La búsqueda 50 

Ocasión fotográfica 

1Tesalinicenses 2:1-9 

Hermanos, bien saben que nuestra visita a ustedes no fue 

un fracaso. Y saben también que, a pesar de las 

aflicciones e insultos que antes sufrimos en Filipos, 

cobramos confianza en nuestro Dios y nos atrevimos a 

comunicarles el evangelio en medio de una gran lucha. 

Nuestra predicación no se origina en el error ni en malas 

intenciones, ni procura engañar a nadie. Al contrario, 

hablamos como hombres a quienes Dios aprobó y les 

confió el evangelio: no tratamos de agradar a la gente 

sino a Dios, que examina nuestro corazón. Como saben, 

nunca hemos recurrido a las adulaciones ni a las excusas 

para obtener dinero; Dios es testigo. Tampoco hemos 

buscado honores de nadie; ni de ustedes ni de otros. 

Aunque como apóstoles de Cristo hubiéramos podido ser 

exigentes con ustedes, los tratamos con delicadeza. Como 

una madre que amamanta y cuida a sus hijos, así 

nosotros, por el cariño que les tenemos, nos deleitamos 

en compartir con ustedes no sólo el evangelio de Dios 

sino también nuestra vida. ¡Tanto llegamos a quererlos! 

Recordarán, hermanos, nuestros esfuerzos y fatigas para 

proclamarles el evangelio de Dios, y cómo trabajamos 

día y noche para no serles una carga. 

¿Si usted quisiera hacer una sesión de foto de un 

misionero cual sería el mejor lugar y tiempo para hacer 

eso? ¿Querría usted que ellos vengan al estudio y 

preparen un telón de fondo especial para ellos? Esto le 

permitiría una gran cantidad de control sobre el contenido 

del cuadro. Usted podría seleccionar los ángulos, postura 



134 

 

y ropa para el misionero. Se vería limpio y profesional. 

Hemos hecho este tipo de cuadro cada cuatro años más o 

menos para nuestra tarjeta de oración. Es siempre un 

cuadro bonito de nosotros.  

Tal vez a usted le gustaría tratarlo más como periodismo 

fotográfico siguiendo a todos lados al misionero y 

tomando cuadros como su vida ocurrió. Esto significa 

estar listo a sacar una foto y darse cuenta que usted no 

tendrá una segunda oportunidad para tomarla, y usted no 

tendrá control del fondo, y otros aspectos de la foto. La 

vida real es de esa manera. Es un peligro porque usted 

verá la realidad de la vida, ambos lo bueno y lo malo. 

Usted verá las respuestas de aquellos observando y 

participando. Su meta es compartir los buenos momentos, 

pero la vida no es tan simple y siempre hay más revelado 

en la foto de lo que usted espera.  

Realmente las mejores fotos revelan la realidad de 

quiénes son los misioneros, lo que están haciendo, y a 

quién prestan servicio. ¡Nada como la vida real para 

exponer a personas a lo que realmente ocurre! Me atrevo 

a decir que tales imágenes también expondrán aquellos 

que realmente prestan servicio de aquellos que solamente 

dan homenaje verbal para la idea. 

Entonces aquí le tenemos a Pablo el gran apóstol, el que 

hizo más para adelantar el evangelio que cualquier otra 

persona, pasado, contemporáneo, u futuro. Y en lugar de 

resaltar un gran éxito, una victoria o acontecimiento 

poderoso, él prefiere revelar la realidad. 

Es un set grueso de imágenes.  

La foto uno – una imagen de Pablo hablando mientras 

personas alrededor de él le insultan y le ridiculizan. ¿Qué 
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haría usted si cada momento que usted compartió la 

palabra de Dios o trató de explicar su fe las personas 

físicamente le atacaron por su creencia?  Pocas personas 

quieren ver esta imagen. Cuando queremos alentar a las 

personas a evangelizar cuidadosamente evitamos estas 

imágenes por miedo que desalentaremos a otros. No 

Pablo. 

Foto dos – una imagen de Pablo sufriendo. Pablo fue a 

menudo atacado. Él fue apedreado, perseguido fuera de la 

ciudad, y golpeado con barras muchas veces. Nadie quiere 

ver estos cuadros o nosotros los reservamos para jugar 

con la emoción de la gente. No Pablo. Él se puso a sí 

mismo en el escenario central. Fue parte de su realidad. 

Pablo no lo evitó. El punto decisivo - es a menudo con 

gran sufrimiento que las grandes victorias son ganadas. 

Foto tres – una imagen de Pablo proclamando la palabra 

en la sinagoga. Ésta es la imagen que queremos ver. 

Queremos ver que las personas están haciendo lo que las 

enviamos a hacer. Queremos ver la enseñanza, la 

predicación, el bautismo y luego aquellos que responden 

para hacer lo mismo. Pablo se aseguró de que las personas 

entendieron el propósito de su ministerio y así es que él 

incluyó esta imagen que ayudaría a las personas a ver 

muy claramente lo que quiere decir servir en el reino y su 

misión. 

Foto cuatro – una imagen de un grupo de líderes 

ofreciendo dinero a Pablo e invitándole a su casa. Hay dos 

razones detrás de esta acción. Uno es mantener y alentar a 

Pablo. El otro es tomar control de Pablo y restringirle de 

proclamar la verdad acerca de sus vidas. Siempre habrá 

aquellos que quieren control. Siempre habrá tentaciones 

con las que tratar. Pablo no escondió esta verdad y por 

hacerlo así es que se ayudó sí mismo a permanecer 
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enfocado. Las personas que dan y envían pueden tratar de 

ejercer más control de lo que es apropiado. Y hay siempre 

aquellos que son receptores que piensan que deberían 

tener más control de lo que es correcto. Quieren el 

beneficio, posición, control, y material y usarán muchas 

avenidas para obtenerlo. (Pablo a veces aceptó tales 

finanzas y en otras veces escogió soportarse a sí mismo 

como un tendero para evitar tales situaciones.) Pablo 

estaba seguro acerca de las finanzas e hizo a las personas 

comprender que su dependencia estaba en Dios. 

Foto cinco – una imagen de personas sacando a la fuerza 

a Pablo de la sinagoga. Pablo no fue aceptado todo el 

tiempo por los que a quien usted esperaría dar la 

bienvenida a su mensaje. Tantas veces estas personas se 

convirtieron en sus máximos adversarios y Pablo a 

menudo tuvo que revisar sus planes. Esta imagen nos 

ayuda a guardar un factor crucial en foco. Algunas veces 

la puerta que pensamos que debería estar abierta es la 

cerrada, pero luego otras puertas se abren. Otra vez a 

menudo evitamos esta imagen pensando que nos puede 

revelar como un fracaso. No Pablo. Una puerta cerrada 

simplemente quiso decir que habían otras puertas 

esperando para abrirse. Aun con estos cambios, su meta 

nunca cambió: proclamar el evangelio a lo perdido. 

Foto seis – una imagen de Pablo enseñando a un grupo de 

buscadores hambrientos al lado del río. Ésta es otra 

imagen que nos emociona. Se trata de resultados. Es 

acerca de lograr lo que nosotros empezamos a hacer y 

luego viendo aquellos que responden dando el siguiente 

paso y estando preparado a continuar el trabajo. Aún 

estuvieron los tiempos cuando las personas se volvieron 

en contra de Pablo. Esto no detuvo a Pablo y él continuó 

invirtiendo su vida, siempre creyendo en el poder de la 

palabra de Dios a cambiar a un pecador a un hijo de Dios. 
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Foto siete – una imagen de Pablo durmiendo en el piso 

mientras alguien le cubre con una manta. Tantas veces 

luchamos contra estas imágenes. Fácilmente pueden ser 

abusados, usados para convencer a personas que necesitan 

dar más a fin de que el misionero pueda vivir bien. Pero 

necesitamos entender que la vida de aquellos que 

enviamos es a menudo drásticamente diferente. El 

misionero podría no estar lidiando con condiciones de 

vida incómodas sino acerca de la incomodidad causada de 

vivir en una cultura extranjera, adaptándose a trasfondos 

que son poco familiares que nos puede causar estrés e 

incomodidad. Este cuadro siempre necesita balance. 

Fácilmente el foco puede estar en lo lleno de tensión de la 

vida, la extrañeza y no en lo que ocurre. El foco necesita 

estar en el cuidado siendo recibido y las relaciones siendo 

desarrolladas. Pablo no dejó su encarcelamiento afectar su 

ministerio y a menudo ese trasfondo se convirtió en el 

puente para comunicarse con personas que necesitaron 

oír. 

Foto ocho – una imagen de Pablo cosiendo tiendas de 

campaña. Esta imagen es acerca de encargarse de las 

necesidades de uno. La vida es vida. No tiene importancia 

donde en el mundo usted está usted todavía tiene las 

necesidades diarias de la vida. Usted necesita comer y eso 

significa tomar tiempo a cocinar y comer y luego hacer la 

limpieza. Usted necesita ocuparse de cuidar de su refugio, 

agua etcétera. Puede parecer un poco mundano pero 

grandes cantidades de tiempo deben ser dados a esto. Pero 

es en esta foto diaria que las personas aprenden quiénes 

somos y que somos seres humanos como ellos. ¿Además, 

cuántos contactos realmente son hechos en la rutina de la 

vida diaria? 

Foto nueve – una imagen de Pablo siendo escoltad por 

amigos como él deja la ciudad. Ésta es la última foto. Esto 
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es lo que ocurre cuando hemos hecho el trabajo que 

fuimos enviados para hacer; Cuando nos hemos ocupado 

de la lucha, el sufrimiento y los retos que están todo el 

tiempo presente, y preferimos entender donde Dios 

escoge a guiarnos. Si somos fieles, luego el día que 

salgamos será amargo pero alegre. Habremos construido 

una iglesia, una comunidad de personas de fe en Dios que 

se convierte en nuestra familia. Las cartas de Pablo están 

llenas de tales momentos de celebración. Él tuvo éxito 

pero supo cuándo fue hora de salir. 

¿Entonces qué clase de sesión de foto está usted 

planificando hoy? ¿Es eso altamente controlado y con 

fondos preparados? ¿Está diseñado para protegerlo a 

usted? ¿Está diseñado para hacerlo verse bien a usted y 

esconder las manchas?  

O 

¿Usted está listo a ser real? ¿Usted está listo a compartir 

las luchas, los retos, las victorias, las relaciones, la vida y 

el servicio como realmente es? Si usted lo está, cuándo 

usted llega a esa última foto que las personas realmente 

verán lo que Dios ha hecho y no simplemente su foto 

cuidadosamente seleccionada. 

BS – Lea los siguientes dos pasajes acerca de la vida de 

Pablo. 2 Corintios 11:21-30 y Filipenses 4:3-7. ¿Cómo se 

siente usted acerca de la imagen que Pablo retrata acerca 

de la vida de un misionero?  

PR – he visto las siguientes descripciones en facebook, 

blogs personales, y sitios Web de personas que sirven 

como misioneros. Haga comentarios acerca de si usted 

piensa que son apropiados y por qué. 
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El cuadro de basura amontonada delante de su casa. 

El cuadro de un lugar exótico visitado durante su 

vacación. 

El cuadro de los mendigos y destituidos del país donde 

prestan servicio. 

El cuadro de una fiesta de cumpleaños de un amigo 

nacional. 

El cuadro de su casa. 

BWV – la vida de Jesús se llenó de encuentros con 

personas reales y la vida real. Él fue a menudo criticado 

por los líderes por su voluntad a hacer eso. Él también 

prefirió vivir una vida muy simple, dependiente en los 

otros para sus necesidades diarias. Estos dos factores 

desalentaron a muchos de unirse a él y seguir su ejemplo. 

Imagine qué cuadros tomaría Jesús para revelar el 

propósito verdadero de su ministerio. 

 

La búsqueda 51 - Cuándo seré lo 

suficientemente grande 

2Tesalonicenses 3:1-5 

Por último, hermanos, oren por nosotros para que el 

mensaje del Señor se difunda rápidamente y se le reciba 

con honor, tal como sucedió entre ustedes. Oren además 

para que seamos librados de personas perversas y 

malvadas, porque no todos tienen fe. Pero el Señor es fiel, 

y él los fortalecerá y los protegerá del maligno. 
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Confiamos en el Señor de que ustedes cumplen y seguirán 

cumpliendo lo que les hemos enseñado. Que el Señor los 

lleve a amar como Dios ama, y a perseverar como Cristo 

perseveró. 

La iglesia en Tesalónica tuvo una historia difícil. Pablo 

pudo sólo pasar algunas semanas allí antes de que los 

judíos le impulsaron fuera de la ciudad. Él viajó adelante 

para Berea y luego Atenas, pero sus pensamientos a 

menudo regresó a este grupo y se preguntó cómo estaban 

desempeñándose. Pablo envió a Timoteo de regreso a 

animarlos y él siguió adelante hacia Corinto. Cuando 

Timoteo regresó él trajo buenas noticias y algunas 

preocupaciones. Así es que Pablo escribió la primera carta 

de Tesalonicenses y la envió a ellos. Algunos meses más 

tarde él recibió que el aviso de que la iglesia estaba 

haciendo bien pero había todavía alguna confusión acerca 

del regreso de Cristo. 

En conjunto los informes sugirieron que la iglesia crecía y 

que las personas, en Tesalónica y más allá estaban siendo 

alcanzadas con el evangelio.  Pablo los alentó y trató de 

atraerlos aún más allá en el ministerio de evangelismo. Él 

les preguntó a ellos que oren por él y continúen la buena 

obra que hacían. 

Hay un factor interesante para considerar aquí que 

impactará cómo nos relacionamos con creyentes nuevos y 

las iglesias nuevas que están siendo plantadas. Guarda 

relación con la pregunta de cuando soltar control a los 

líderes locales y cuándo son capaces de involucrarse en la 

misión de Dios. 

Éste ha sido un punto de debate entre misioneros y las 

juntas de misión a través los siglos. Las opiniones van de 

soltar control después de un límite de tiempo cortísimo, 
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hasta esperar y trabajar por décadas antes de soltar control 

y expandir más allá del trabajo local. El debate cubre 

áreas de desarrollo de liderazgo, disponibilidad de 

recursos, y otros temas relatados. En el día de Pablo, si él 

podría detenerse para discipular y entrenar a los conversos 

nuevos él lo haría, pero nunca por más de algunos años. 

En la primera generación de misioneros hubo muy pocos 

que permanecieron en un lugar por una larga temporada. 

Impartieron la enseñanza y se entrenaron, luego bajo la 

dirección del Espíritu Santo, seleccionaron líderes locales 

para continuar el trabajo y siguieron adelante.  

Su ejemplo representa dos conceptos críticos. 1. Una 

confianza en la promesa que el Espíritu Santo cumpliría 

con la promesa dada y revela la verdad a aquellos que 

creyeron. 2. Una confianza que Dios podría cumplir con 

su plan con alguien y en cualquier lugar dado siempre y 

cuando haya personas dispuestas a obedecer. 

Pablo dedicó los primeros dos capítulos de 1 Corintios al 

primer concepto; No es la palabra y sabiduría del hombre 

que hace una diferencia. Es el mensaje simple del 

evangelio y el poder del Espíritu Santo que cambia las 

vidas de personas y hace posible la revelación de la 

presencia y el poder de Dios. Éste es un concepto que es 

repetido repetidas veces adentro las cartas de Pablo. 

La segunda idea no es de la que se ocupó tan 

específicamente pero es revelada en las oraciones de 

Pablo para las iglesias que son incluidas en casi todas sus 

cartas. Él siempre ora que crecerán en su conocimiento de 

Dios. Este conocimiento abrirá las puertas para el servicio 

y la proclamación del evangelio. Es más allá evidente en 

cartas diversas como él hace comentarios sobre su fe y 

cómo ha afectado las vidas de otros y ha alentado otros en 

su fe. 
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¿Quiere decir esto que no hay ningún lugar para una 

relación de largo plazo? No. Pablo a menudo regresó a los 

lugares a los que él había vivido para proveer más 

instrucción y ánimo. Algunas veces él envió a Timoteo, 

Tito y otros a visitar estos lugares con el mismo propósito 

en la mente. Pero eran todo el tiempo enviados con el 

intento para ayudar a continuar el proceso de 

responsabilidad y desarrollo local para el trabajo. 

Otro hecho interesante es que Pablo nunca consideró la 

edad o el tamaño de una iglesia al considerar si deberían 

estar involucrados en proclamar el evangelio. Él lo esperó 

de ellos; Desde el primer día de su existencia. La 

proclamación debía ser la norma y eso no debió estar 

restringida a su posición inmediata. Note otra vez que en 

la introducción Pablo alaba a las personas por su fe y su 

servicio porque está teniendo un impacto, no sólo en 

Tesalónica, pero en la región entera y aún más allá. 

Esto es algo que siempre debemos guardar en foco como 

sirvamos en este mundo. El mensaje y su desarrollo no 

está bajo la dependencia de nosotros. Si tratamos de 

supeditar el trabajo a nuestra presencia, nuestra habilidad, 

nuestra compenetración, o cualquier otro asunto que nos 

guarda en una posición de control, luego colocamos la 

fundación para los problemas futuros. Podemos creer que 

nuestra presencia y nuestro control ayudarán a evitar 

ciertos problemas. Sin embargo, también puede querer 

decir que nosotros impedimos otros de aprender 

habilidades cruciales, o como mínimo, atrasando ese 

proceso. La verdad es no hay afianzamiento que nuestra 

presencia reducirá luchas futuras. 

El otro ítem a mantener en foco es que nosotros, 

involuntariamente, podríamos crear dependencia en el 

ministerio. Manteniendo la idea que las iglesias no 
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pueden hacer nada porque son demasiados jóvenes, no 

tienen suficiente entrenamiento, o tienen recursos 

limitados es un error. La mayor parte de las iglesias en el 

libro de Hechos fueron jóvenes y pequeñas con recursos 

limitados. Pero fueron las iglesias que llevaron a cabo la 

misión. La única iglesia que tuvo cualquier fuerza o 

tamaño pudo haber sido la iglesia en Jerusalén. Y esta 

iglesia necesitó especial aguijoneando y la dirección de 

Dios a mover más allá de sí mismo a otras personas y 

lugares. 

La verdad es, cualquier grupo de creyentes puede 

empezar a orar acerca de misiones desde el día que son 

organizados. Cualquier grupo de creyentes puede empezar 

donación, Sus ofrendas pueden ser pequeñas, pero Jesús 

claramente nos dijo que aún la cantidad menor dada en la 

fe y obediencia tiene gran valor y poder (la pequeña 

limosna de la viuda). Cualquier grupo de creyentes puede 

volverse involucrado en proclamar el evangelio y puede 

extender la mano más allá de su comunidad para los otros 

(claramente indicado en esta carta de Pablo). 

Una parte crucial de nuestra tarea es aprender esta verdad 

para nosotros mismos. Alguien, dondequiera, en cualquier 

momento, con cualesquier recursos que están disponibles 

puede estar involucrado y puede ser responsable del 

trabajo de Dios. ¿Por qué? Porque el trabajo no depende 

de nosotros, pero por fe y confianza en Dios y la libertad 

dada el Espíritu Santo para trabajar adentro y a través de 

nosotros. Ésta debería ser la realidad detrás de todo lo que 

hacemos en el evangelismo, misiones, plantación de 

iglesia, y el desarrollo de liderazgo. Comienza el 

momento que oramos para adelantar el reino de Dios. Esta 

verdad se basa en la suposición y la realidad de que cada 

iglesia puede hacer el mismo trabajo que oran para que se 

haga en las vidas de otros. 
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El reino no avanza en los talones de grandes personas y 

los esfuerzos monumentales. El reino avanza porque todo 

el mundo está involucrado. 

BS – Compare la promesa de Jesús en Juan 14:25-27 y 

15:26-27 con las palabras de Pablo de ánimo para la 

iglesia en Tesalónica (1 Tesalonicenses 1:1-10). ¿Qué 

puede enterarse usted sobre confiar en el Espíritu Santo 

de cuidar del trabajo? 

PR – ¿Es usted un controlador que le gusta cuando las 

personas están bajo la dependencia de usted? ¿O es usted 

un posibilitador que hace lo imposible para dejar a otros 

participar en el trabajo? 

BWV –Una pregunta clave es ¿si verdaderamente 

confiamos en Dios? ¿Creemos que el que nos llamó es 

fiel? ¿Somos etnocéntricos y egoístas o Cristocéntricos y 

generosos? ¿Es nuestro ministerio definido por nuestra 

forma o estamos abiertos a las perspectivas diferentes en 

qué podemos ser hechos y cómo puede hacerse? Éstas son 

preguntas críticas que tampoco abrirán el camino para el 

crecimiento más profundo o la dependencia vacía. 

 

La búsqueda 52 – La Guía Aplicativa 

1Timoteo 1:12-14 

Doy gracias al que me fortalece, Cristo Jesús nuestro 

Señor, pues me consideró digno de confianza al ponerme 

a su servicio. Anteriormente, yo era un blasfemo, un 

perseguidor y un insolente; pero Dios tuvo misericordia 

de mí porque yo era un incrédulo y actuaba con 

ignorancia. Pero la gracia de nuestro Señor se derramó 
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sobre mí con abundancia, junto con la fe y el amor que 

hay en Cristo Jesús. 

¿Cada cuánto ha llenado usted una aplicación? ¿Llenó 

usted uno para la educación, para el empleo, o para un 

préstamo? Éstas son las aplicaciones más comunes.  

Las aplicaciones se usan también para solicitar membresía 

para una organización o programa. Éstas podrían ser 

organizaciones como clubes de servicio, centros de 

entrenamiento, gimnasios, y otros. Cualquier momento un 

grupo u organización quiere evaluar a una persona le 

piden él/ella que llene un formulario. Esto involucra 

proveer información básica acerca de quién es, dónde 

vive y otros datos similares. Algunas aplicaciones paran 

en este punto. 

Otras, sin embargo, piden más información referente a la 

educación, experiencia de empleo, y referencias de 

personas diversas referente a cómo funcionó esa persona 

como un estudiante o un empleado. En algún punto, según 

a lo que esté siendo aplicado, algunas preguntas 

personales pueden ser preguntadas de personalidad, la 

salud, el estatus financiero, y aun el registro criminal. 

Estas deben ser contestadas honestamente porque el 

segundo paso en un proceso aplicativo a menudo 

involucra verificar la información que ha sido 

suministrada.  

La organización puede contactar a la policía, verificarán 

puntuaciones de crédito, y hablarán con empleadores 

anteriores. El solicitante aún puede estar obligado a 

suministrar un set de huellas digitales. En algunas 

situaciones la organización requerirá una revisión de 

salud (especialmente al tener aplicación de seguro de vida 

o  de salud). Hay aun posiciones que requerirán que una 
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persona tome pruebas de personalidad y se encuentre con 

un especialista en esta área.  

El pasaje de arriba es interesante en que Pablo escribe 

acerca de su historia. En los días Bíblicos, probablemente 

no hubo algún formulario formal para ser un misionero. 

Pero Pablo fue muy consciente que hubo requisitos que 

fueron esenciales para ser capaces para hacer este trabajo. 

Lo que es interesante a notar es que Pablo trató de prestar 

servicio tan pronto como él se convirtió en un seguidor de 

Cristo, pero esto le provocó una gran cantidad de 

preocupación a aquellos cerca de él (Hechos 9). Pablo 

apenas tenía permiso de encontrar a los gobernantes por 

su pasado y su desconfianza de él. Se requirió la ayuda de 

Bernabé para organizar esa cita. Al final, los líderes se 

decidieron que, a pesar de que tan bien educado Pablo 

estaba, él simplemente era un adeudo demasiado grande y 

así es que le enviaron a casa.  

Pero Bernabé no olvidó a Pablo. Cuando el tiempo fue 

correcto, él fue a encontrarle y le invitó a ayudar con el 

trabajo en Antioquía. Pero tomaba otro año de 

preparación antes de que Dios sintió que Pablo y la iglesia 

estaban en condición de empezar el trabajo de llevar el 

evangelio al mundo. 

Aquí Pablo le escribe a Timoteo, un joven a punto de 

comenzar su ministerio. Lo que es interesante es cómo 

empieza Pablo esta carta. Éste no es el tipo de material 

que usualmente esperaríamos como parte de un currículo 

vitae. Él empieza por decir simplemente qué tan malo él 

fue. Él fue un blasfemador – él odió a los cristianos y odió 

la idea que Dios descendió a la tierra en forma humana. Él 

negó vehementemente esta idea y atacó, oralmente y 

físicamente, a todos los que soportaron esta interpretación 

de la palabra de Dios. Él fue un perseguidor – él abusó y 
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torturó a las personas en el intento para hacerlas renunciar 

a su creencia y abandonar su fe en Jesús. Él 

probablemente tuvo muchos cristianos encarcelados y aun 

matados. Él fue un hombre peligroso. Aún más, él declara 

que él fue un hombre violento – él gustosamente se 

levantó como un testigo en contra de Esteban. Él aprobó 

incondicionalmente la decisión para apedrearle. Él fue un 

hombre que podría explotar en la furia cuándo las 

personas se rehusaron a inclinarse ante su voluntad. 

Usualmente no incluimos tal información como parte de 

nuestra aplicación. Hacemos un intento para evitar 

nuestros fracasos, nuestras debilidades, nuestras fallas de 

carácter y enfocarnos en por qué seriamos un bien o 

adición valiosa para la organización que solicitamos. 

Sino, los comentarios de Pablo antes y después son 

significativos para nosotros a mantener en mente.  

La fuerza dada – Como Pablo revisó su vida y cómo él 

entró en el trabajo de misiones él se dio cuenta de que 

cada vez que él trató de hacer algo en su fuerza fue 

ineficaz, inadecuado y condenado. No fue hasta que él 

aprendiese a recurrir a Dios para la fuerza que él pudo 

verdaderamente prestar servicio. Aún, él todavía luchó 

contra este área y Dios envió un aguijón (2 Corintios 

12:7) a ayudar a mantenerle enfocado en la fuerza de Dios 

y no la suya. 

La misericordia mostrada – éste fue un atributo del que 

Pablo (Saúl) tuvo muy poco. Él no fue un hombre 

compasivo. Él se percató que su habilidad a servir en 

cualquier nivel era sólo posible porque Dios prefirió ser 

compasivo y perdonarle. Además, él se enteró de que la 

misericordia fue hecho disponible para él a través de 

personas como Bernabé. Ésta fue una lección difícil para 

Pablo y él no siempre la aplicó para los otros. Por 
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ejemplo, él denegó a Juan Marcos y permitió este 

conflicto causar una división entre él y Bernabé. Con el 

tiempo, Pablo vio este hecho y aprendió a apreciar a Juan 

Marcos. Él aprendió a recibir misericordia y mostrarla a 

otros. 

Considerado fiel – Pablo supo que él seriamente había 

dañado la fe y las vidas de muchos. Para el judío devoto, 

permanecer leal a Dios se basó en un sistema legalista que 

tuvo poca preocupación por el valor de personas. Pablo 

había hecho éste pero él había sido completamente infiel a 

la verdad del evangelio. Pero Dios vio el compromiso de 

Pablo y supo una vez reencauzado Pablo aplicaría ese 

mismo foco a cualquier tarea que recibió. 

La gracia, el amor y la fe derramada en mí – Antes, la 

vida de Pablo se basó al cumplir con un programa 

prescripto legalista para tener su aplicación como un 

fariseo aprobado. No tuvo nada que ver con cosas así 

como la gracia. Su estilo de vida legalista mereció 

aceptación. El amor fue irrelevante. Servir a la ley tuvo 

poco que ver con amor y todo con conformidad y fuerza 

de convicción. La fe no estaba en Dios sino en la 

habilidad y control de uno. Todo este condujo a un 

hombre muy enfadado y frustrado que le dio latigazos a 

alguien que se opuso a él e interfirió con su habilidad para 

alcanzar sus metas. Sin embargo, después de su salvación, 

la vida de Pablo fue completamente cometida para un 

propósito, ayudando a los otros a encontrar el perdón y la 

restauración que él había experimentado.  

Todos nosotros llenaremos muchas hojas de solicitud en 

nuestras vidas. Son importantes, pero no tan importantes 

como el que debemos llenar para Dios. Pero esta 

aplicación no es tanto para Dios a leer es una oportunidad 

para entender qué Dios quiere que nosotros aprendamos 
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de nosotros mismos y así también descubramos cómo 

dejarle reescribir la información en la aplicación. 

Mire la siguiente lista de términos y considere las 

declaraciones hechas acerca de cada una de ellas. 

Las habilidades –¿Con qué habilidades piensa usted que 

Dios le ha provisto? ¿Qué quiere Dios que haga usted 

para afilar esas habilidades para Su servicio? 

La disponibilidad – ¿Qué quiere decir para estar 

disponible para el servicio en el reino? ¿Cómo evaluaría 

usted su nivel de disponibilidad? ¿Hay actitudes o las 

metas en su vida que Dios necesita cambiar para que 

usted podría estar completamente disponible? 

Las necesidades – ¿Cuáles son las necesidades que usted 

siente que usted podría llenar? ¿Por qué piensa usted que 

usted podría hacer eso? ¿En qué está basado su deseo a 

servir? 

La experiencia – ¿Qué tan importante es la experiencia en 

servir a Dios? ¿Cómo sabe usted si su experiencia es 

adecuada para servir? ¿Qué / quién determina qué 

experiencia usted necesita ganar? 

La presteza – Esta idea sigue estrechamente con la idea de 

experiencia. ¿Qué determina cuándo una persona está lista 

a ir, servir, obedecer a Dios? ¿Cómo sabrá usted si usted 

está listo? 

La fidelidad – ¿Es usted una persona fiel? ¿ha 

abandonado o rechazado su compromiso? ¿Cómo se 

decidiría alguien que usted estaría fiel en el trabajo 

asignado? 
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Las relaciones – ¿Tiene buenas relaciones con otros? ¿Ha 

atacado usted a otros cuando no le sustentan o les cae bien 

a usted? ¿Cómo trata usted a sus enemigos? 

El patrón de Confianza – ¿Hay cualquier razón que las 

personas deberían confiar en usted y su vida? 

Conocido para la fiabilidad – ¿Hace usted promesas, y 

más importante, cumple su palabra? 

Ninguno de estos atributos es fácilmente tratado o fácil de 

contestar. Estamos más interesados en compartir nuestro 

éxito y lo que hemos logrado. Somos muy renuentes para 

considerar nuestros fracasos como el lugar a comenzar en 

aprender a servir a Dios. Pero es el foco de lo que Pablo 

comparte arriba y en otras Sagradas Escrituras. Hay dos 

lugares en las cartas de Pablo donde él lista hechos acerca 

de su vida. La primera lista se trata de todas las aptitudes 

que le dieron estatus en el mundo, pero él concluye 

declarando que cada uno de ellas está sin valor (Filipenses 

3:7). La segunda lista se trata de todos los sufrimientos y 

los ataques por los que él ha sufrido por proclamar el 

evangelio. Para él tal sufrimiento no significó nada (2 

Corintios11:30).  

Todas las cosas que esperamos que impresionarán a otros 

realmente significa muy poco. La llave para una 

aplicación para prestar servicio en obra de Dios no se trata 

de lo que hemos logrado, pero en lo que Dios está 

haciendo para crear en nosotros una herramienta que él 

puede usar. Muchas veces él ve cualidades cruciales que 

simplemente necesitan ser reencauzadas. Otras veces él ve 

los errores y aplica dosis amplias de misericordia, gracia, 

amor, y fe para cambiarnos según se necesite. 



151 

 

Recuerde que Pablo trató de prestar servicio y falló, no 

una vez, pero dos veces (Hechos 9). Él causó más 

problema que él fue de valor y entonces fue enviado a 

casa. Él aceptó ese juicio. Pero basado en la acción de 

Bernabé él no fue a casa para hacer pucheros. Él fue a 

casa para aprender y permitir a Dios trabajar en él. Su 

anterior currículo vitae se basó en lo que él había logrado. 

Su currículo vitae nuevo se basó en lo que había logrado 

Dios. 

Tome tiempo para revisar la lista de términos arriba, pero 

en lugar de hacerlo de su perspectiva, revíselos de la 

perspectiva de lo que Dios ha hecho o hará para hacer su 

aplicación para el servicio aceptable. 

Uno de los peligros de no evaluar lo que aparecería en tal 

aplicación es que arriesgamos crear una confianza falsa en 

nuestra habilidad y no de fe en Dios. Pensamos más de 

nuestra autoestima que nuestro valor como un hijo de 

Dios.  Esto puede resultar en nosotros convirtiéndonos en 

más de un detrimento que un beneficio para el trabajo. 

Evaluar honestamente nos ayudará a ver la verdad. Esto 

no es acerca de ganar aprobación. Dios ya nos conoce a 

nosotros y nuestras habilidades. Él está esperando nuestra 

honestidad antes de que él nos asigne a nuestra área de 

responsabilidad. 

BS – Revise las vidas de Jacob, Moisés, Sansón, y 

Gedeón. ¿Estaban estos hombres calificados a servir a 

Dios? Cada uno tuvo un problema crucial en su 

personalidad. ¿Qué fue eso? ¿Qué lecciones preparó Dios 

para ellos así es que estarían calificados para prestar 

servicio? 

PR – Escriba un currículo vitae como si usted llenara una 

aplicación para servir en el reino de Dios. 
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BW – Refleje en las cualidades que el mundo busca en 

aquellos escogidos para ser embajadores. Lea otra vez el 

pasaje arriba y redacte una lista de cualidades deseadas 

para un embajador de Cristo. 

La búsqueda 53 - El mundo no la 

iglesia 

1Timoteo 1:15-16 

Este mensaje es digno de crédito y merece ser aceptado 

por todos: que Cristo Jesús vino al mundo a salvar a los 

pecadores, de los cuales yo soy el primero. Pero 

precisamente por eso Dios fue misericordioso conmigo, a 

fin de que en mí, el peor de los pecadores, pudiera Cristo 

Jesús mostrar su infinita bondad. Así vengo a ser ejemplo 

para los que, creyendo en él, recibirán la vida eterna.  

Jesús vino al mundo. ¿Qué esto significa para nosotros 

hoy? ¿Por qué es este dicho tan importante? 

Quiere decir que Jesús no solamente vino para una visita. 

Él vino a vivir en el mundo. Para hacer eso él pasó a 

formar parte de un grupo particular; Un grupo preparado 

por Dios para hacer su vida en tierra tan efectivo como 

posible. Siempre necesitamos tener a la vista esto. Nazaret 

fue de un mayor ambiente designado Galilea. Galilea fue 

de un mayor lugar designado Israel. Israel fue parte del 

mayor contexto que es el mundo. Jesús no vino a la 

iglesia; No existió en ese momento en historia. La iglesia 

vino más tarde y tiene la responsabilidad de anunciar la 

llegada de Jesús. Pero primero Jesús vino para el mundo.  

Jesús vino al mundo. Él no fue el empleado de cualquier 

organización específica. De hecho, él denegó cualquier 
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estructura que buscó tomar posesión de Dios y controlar a 

otros, especialmente esos queriendo control de quien 

podría tener acceso a Dios. Él no fue la propiedad de una 

denominación, o misión, u otro ministerio de la iglesia. La 

iglesia no creó a Jesús y le dio vida, Jesús trajo la iglesia 

en la existencia para llevar su mensaje para el mundo que 

él había venido a salvar. 

Jesús vino al mundo. Él no vino a edificios. Él vino a las 

personas. Él encontró a una mujer por un pozo, y otra 

mujer en la calle siguiendo el ataúd de su hijo. Él 

encontró a las personas en la zona costera, en la falda de 

una montaña, y caminando sobre la calle. Él fue a las 

casas de las personas, los lugares de trabajo, y en 

ocasiones, a la sinagoga.  

Jesús vino al mundo. Él vino en búsqueda de personas. Él 

vino con un plan a ir dondequiera que estaban para 

ayudarles a encontrar a Dios. Él fue a un cementerio para 

encontrar a un hombre rechazado por la sociedad. Él viajó 

en las regiones apartadas abiertas para encontrar a los 

leprosos, las personas evitadas por todo por su 

enfermedad. Él encontró a las personas en sus tiempos del 

dolor y el pesar, tiempos de la celebración, y los tiempos 

de búsqueda. 

¿Cuándo llegamos a un lugar de ministerio dónde vamos? 

¿Y cuándo nosotros dejamos ese ministerio que dirán los 

otros que hicimos mientras estábamos con ellos? ¿Fuimos 

para dar servicio en la iglesia y esperar a personas a 

venir? ¿Nos sentamos en nuestra casa y esperamos? ¿O 

dirán que fuimos a ellos? 

Jesús vino a salvar a los pecadores. Esto fue chocante 

para los líderes y muchos otros. No quisieron ser salvados 

de pecado. Quisieron ser salvados de invasores. No 
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quisieron someterse al poder de Dios, quisieron a un 

mundo de poder porque hubieran estado hechos 

políticamente confortable. 

Jesús vino a salvar a los pecadores. Él vino a aquellos no 

agobiados con su vida de autoestima e hipocresía. Él vino 

a aquellos que confesaron sus fracasos, aceptaron sus 

límites y entendieron la naturaleza del regalo de perdón. 

Él vino a los perdidos, los que supieron que estaban 

perdidos. Mientras él enfocó la atención en estos, él 

también vino para los que creyeron que merecieron un 

lugar en el reino de Dios, quienes creyeron que su 

obediencia a las reglas les daba una posición especial y 

que Dios los honraría por su intento en ser lo 

suficientemente bueno. Para probar que también tendrían 

un lugar en el reino, que Dios quiso restaurarlos 

igualmente, él los perdonó del mismo modo que le 

crucificaron. Más tarde en Hechos somos dichos que 

muchos de este grupo se convirtieron en seguidores de 

Jesús (Hechos 6:7). 

Jesús vino a salvar a los pecadores. Él fue en busca de 

ellos. Él pasó el tiempo con ellos. Él reveló el amor de 

Dios para ellos y prefirió caminar en sus zapatos y ser una 

parte de sus vidas. Él los encontró porque quisieron ser 

encontrados. Algunos no creyeron que estaban perdidos. 

Como un resultado cuando Jesús vino tuvieron dificultad 

en verle. Su egocentrismo y su egoísmo era como una 

casa de espejos dificultando localizar y encontrar a la 

persona real y ayudarle a ver su necesidad para ser 

encontrado. Tantas apariencias engañosas. No serían 

encontrados hasta que diesen un paso fuera de desde atrás 

los espejos y apariencias engañosas de su hipocresía. Sólo 

unos cuantos pudieron hacer eso. 



155 

 

Jesús vino a salvar a los pecadores. Él vino a ayudarnos a 

ver la naturaleza de nuestro pecado y el daño que ha 

hecho a nuestra relación con él. Él vino a revelar lo que 

esa relación podría ser. Él vino a ahorrar lo que se había 

perdido. Él vino a ayudar a cada persona a ver 

simplemente qué tan perdido está. Como Pablo declara, “ 

yo (cada uno de nosotros) fui de lo peor de pecadores.” La 

presencia de Jesús revela esta verdad y abre la puerta para 

la salvación verdadera y completa. 

Cuando llegamos a un lugar nuevo de ministerio, ¿Cuál es 

nuestro propósito? ¿Venimos con la esperanza de mejorar 

la vida de alguien? ¿Traemos bienes materiales a fin de 

que los otros pueden tener mejor salud y mayor 

comodidad? ¿Venimos a salvarlos a ellos de pobreza y 

muchos otros males que creemos que dañan la vida y 

salud de una persona, etcétera? ¿Venimos a hacer una 

diferencia o satisfacer su concepto de qué quiere decir ser 

salvado? ¿Salvado de pobreza, la brega política, las 

condiciones antihigiénicas y…? O ¿venimos a 

asegurarnos que entienden que su condición en la vida es 

inconexa a su estatus verdadero ante Dios? La comida, la 

ropa, la justicia y otra tal ayuda no proveerá para la 

necesidad fundamental que debe ser llenada: Perdonado. 

Jesús vino a revelar misericordia, dejar que se sepa que 

nadie merece ser perdonado. Dejar que se sepa que todo 

el mundo está bajo juicio. Aún, en este proceso, Jesús 

revela la amplitud de amor de Dios; Que Dios está listo a 

darnos algo que ninguno de nosotros merece. 

Cuándo usted llega a su lugar de ministerio, ¿qué está 

usted revelando en relación a la misericordia? ¿Causan 

sus acciones que personas crean que sólo algunas 

personas son dignas de misericordia?  
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Jesús vino a demostrar paciencia. Él reveló la paciencia 

de Dios. Él se dio completamente y pacientemente enseñó 

a quienes oían. Él mostró la magnitud de plan de Dios y 

cómo Dios ha estado pacientemente trabajando y 

preparando el camino para la salvación a fin de que Jesús 

podría venir y cada uno de nosotros podríamos ser 

restaurados. 

Cuándo usted llega a su lugar de ministerio, ¿cuánto 

tiempo está usted preparado a trabajar? ¿Cuánto tiempo 

luchará usted a fin de que los otros estarán convencidos 

que a usted les importa y que el mensaje que usted 

comparte con ellos es verdadero? ¿Usted está listo a tener 

paciencia y amablemente guiarlos hasta que entienden? 

Jesús vino al mundo y nosotros recibimos la oportunidad 

de creer, ser perdonado, y recibir la vida eterna con él en 

el cielo. 

¿Qué provee su llegada para aquellos que usted 

encuentra? ¿Qué espera usted que recibirán porque usted 

ha venido? 

BS – Lea acerca de la vida de Manasés en 2 Crónicas 

33:9-15. Las personas esperaron al rey a guiarlas y 

ayudarlas a vivir. ¿Qué ocurre cuando sólo pensamos 

acerca de nosotros mismos? ¿Qué tan duro es eso a 

recobrar de los efectos de una actitud egoísta y su efecto 

en otros? 

PR – ¿Cuál es la evidencia que otros crean que usted se 

preocupa por ellos? 

BWV – El mundo carece desesperadamente de personas 

que hacen más que dicen que les importan. Quieren ver la 

evidencia en las vidas a las que se comprometió 
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importarles. ¿Cuánto tiempo es necesario para probar que 

nos preocupamos por una persona, un grupo de gente, o 

aquellos de otra cultura? ¿Cuánto tiempo comprometió 

Jesús a revelar su amor? Responda a la siguiente 

declaración: “Sólo aquellos en condición de cometer su 

vida entera podrán convencer a otros que les importan.” 

 

La búsqueda 54 - Sufriendo las 

consecuencias 

2 Timoteo 2:10-13 

Así que todo lo soporto por el bien de los elegidos, para 

que también ellos alcancen la gloriosa y eterna salvación 

que tenemos en Cristo Jesús. 

Este mensaje es digno de crédito: 

Si morimos con él, también viviremos con él; 

si resistimos, también reinaremos con él. 

Si lo negamos, también él nos negará; 

si somos infieles, él sigue siendo fiel, 

ya que no puede negarse a sí mismo. 

 

No llamaría esto uno de los pasajes más agradables a leer 

cuando tratando de alentar a una persona a oír el llamado 

de Dios para la misión. Las palabras como “morir, y 

padece todo,” no nos hace sentir confortables. Estamos 

demasiado enfocados en nuestra comodidad y nuestra 

seguridad y disfrutar la vida.  

Veo esta verdad de diversos modos cuando tenemos los 

visitantes en el campo de misión. No me refiero a las 
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cosas peligrosas y difíciles que colocarían sus vidas en 

peligro. Estoy hablando de sus reacciones referente a 

comida, ropa, ningún acceso para internet o sus teléfonos 

celulares, y sus expresiones cuándo piden hacer algo 

diferente. 

Las personas quieren tener su vida cómoda y todos sus 

beneficios mientras sirven a Dios. No quieren sacrificar o 

padecer cualquier cosa. Tantos dicen que se sienten 

llamados a las misiones porque se ve emocionante y 

provee oportunidades increíbles para ver el mundo. Pero 

cuando la realidad se establece el número de personas que 

dicen que irán se reduce rápidamente. Este número 

disminuye aún más cuando descubren lo que está 

realmente involucrado. 

Muchas personas visualizan ir a África y en su mente ven 

los rebaños de animales salvajes, las maravillas naturales 

como las Cataratas Victoria, el Valle Rift, etcétera. He 

visitado Kenia y he visto los animales y algunas de las 

maravillas, pero yo también he encontrado algo de la 

realidad: Las comidas que fueron completamente 

desconocidas, las condiciones de vida que fueron 

diferentes a cualquier cosa que había experimentado, y el 

acceso muy limitado a los recursos y materiales con los 

cuales estaban familiar. Después de esta experiencia 

pensé que estaba listo para la mudanza ha Sierra Leona 

para servir como un misionero con mi familia. 

Cuando llegamos, la ciudad del capitolio de Freetown 

estaba en un apagón completo, mi cuerpo comenzó a 

reaccionar a la medicina de anti-malaria, y la lucha para 

aprender el idioma llegó a ser una realidad. Y esa fue sólo 

la primera semana. La semana entrante que llegamos a 

nuestra casa nueva encontramos el hecho que no había 

electricidad (el generador principal estaba dañado y el 
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respaldo sólo podría ser usado una vez a la semana por 

una escasez de combustible en el país). Nuestra casa 

necesitó un montón de reparaciones. El cielo raso de la 

cocina estaba cayendo en lugares, los cedazos en las 

ventanas estaban dañados y así se volvió la lista. Nuestro 

director de misión y su esposa sólo se quedaron con 

nosotros dos días y luego salieron, tuvieron otro trabajo 

para hacer, y allí estábamos, incapaces para hablar más 

que unas pocas palabras del idioma, y aislados. Los 

siguiente pocos meses presentaron un chorro continuo de 

situaciones y cambios. 

Aprendimos a comer mono, ratas salvajes, arroz con una 

variedad de salsas, (algunos de los cuales visto muy poco 

atractivo), y más arroz y más arroz. Comenzamos a 

ocuparnos de un flujo diario de personas que quisieron 

que nosotros les ayudáramos. Todos ellos tuvieron 

problemas y pensaron que tuvimos suficiente dinero para 

solucionarlos. Tuvimos que navegar a través de un 

laberinto de estructuras y costumbres nuevas para vivir. 

En otras palabras, tuvimos que aprender a sobreponernos 

a fin de que sabríamos cómo sobrevivir, comunicar, y 

finalmente ser capaces de vivir como parte de este mundo 

nuevo donde Dios nos había enviado.  

Nos sobrepusimos, pero Pablo también mencionó morir. 

“Si muriésemos con él, también viviremos con él.” Sería 

tan fácil responder a la manera de algunos, “No hay 

problema puedo aprender a morir a mí mismo y entregar 

mis deseos para prestar servicio.” Y esa es una respuesta 

apropiada hasta un punto. Nos es dicho que debemos 

morir a nosotros mismos y al mundo que ha aguantado 

control de nuestras vidas. Necesitamos soltar las cosas de 

este mundo, (y hoy están presentes en una abundancia 

abrumadora). Aún, todavía podemos luchar en un nivel 

profundo para desconectarnos del mundo y su red 
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creciente de cosas, aun cuando pensamos que lo hemos 

dejado atrás. 

¿Pero qué significa morirse a su familia? En el pasado 

éste fue un asunto significativo. Dejar atrás a la familia de 

uno era una decisión importante. Jesús usó algunas 

locuciones bien fuertes en describir esto y qué tan 

importante es esta decisión. Él dijo a las personas que 

deben odiar a su familia si verdaderamente quisiesen 

amarle a él. Él dijo a una persona que deje a los muertos 

enterrar a los muertos (él se refería a dejar a otros 

encargarse de sus padres). Jesús reaccionó fuertemente a 

su familia cuando demandaron hablar a él. Él declaró que 

su familia verdadera fueron aquellos que le siguieron y le 

obedecieron.  

Los jóvenes misioneros apenas consideran esto una 

preocupación. Establecen cuentas de facebook para 

compartir fotos. Abren cuentas de skype así es que 

puedan comunicarse diariamente con familia y amigos y 

puedan hacer esto en tiempo real. En lugar de celebrar 

cumpleaños y días de fiesta cruciales en su país anfitrión 

hacen viajes rápidos a casa para estar con familia y 

abandonar a las personas a quienes están tratando de 

ministrar y dar la bienvenida como parte de la familia de 

Dios. Esto a veces se vuelve tan dañino para el desarrollo 

del trabajo en algunos países que muchas misiones 

censuran cualquier viaje a casa durante el primer término 

de servicio misional, excepto por las crisis extremas (los 

entierros, la enfermedad seria). 

Morir realmente empieza cuando la AVENTURA se gasta 

y la vida verdadera comienza. Cuando usted se da cuenta 

de que lo que se vio tan exótico de lejos es sólo interés 

pasajero para aquellos que viven allí. Morir realmente 

empieza cuando la comida EXTRAÑA se convierte en la 



161 

 

norma y usted se percata que lo que usted come en casa es 

extraño para todo el mundo alrededor de usted. Morir 

realmente empieza cuando usted se da cuenta de que su 

FAMILIA está demasiado lejos para verdaderamente ser 

una parte de su vida y usted se entera de su familia nueva. 

Pero esa no es la extensión completa del concepto de 

morir. Ahora viene el punto real del comentario de Pablo. 

La VERDAD, Jesús murió. Él murió en una cruz porque 

él eligió venir a nosotros. La VERDAD, Pablo murió. Él 

padeció palizas, él fue metido en la cárcel y mucho más. 

Una vez que la pedrada fue tan severa que todo el mundo 

creyó que él estaba muerto y dejaron de tirar más piedras. 

Pero, al fin él murió. Él fue crucificado en Roma por su fe 

en Cristo y su proclamación del evangelio. 

Regresemos a Sierra Leona. Los libros de la historia 

incluyen a este país como parte de un área de África que 

llegó a ser conocido como “ la Tumba  del Hombre 

Blanco".” La malaria, cólera, tifoidea y otras 

enfermedades tomaron una tarifa increíble en aquellos 

enviados a la región. También, un número de misioneros 

fueron matados en las insurrecciones diversas, ambos 

político y religioso. Mientras vivimos allí un número de 

misioneros fueron matados en Liberia y un doctor y su 

familia fueron matados en la provincia del este de Sierra 

Leona. Durante este tiempo todos los expatriados fueron 

evacuados por la amenaza para nuestras vidas. Después 

de tres meses regresamos. Dentro de un año todos los 

misioneros fueron evacuados una segunda vez y nosotros 

no tuvimos permiso de regresar por la guerra civil. 

El año pasado recibimos el informe de un misionero 

soltero sirviendo en un país restringido que murió de una 

explosión en su cocina. En las noticias esta semana (julio, 

2014) hay informes de una resurgencia de Ebola en África 
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occidental y que más de 600 personas han muerto (el 

número es ahora encima 10,000). Servir a Cristo en otro 

país puede ser peligroso. El comentario de Pablo no es 

solamente acerca de morir al ego o a los otros. Es acerca 

de estar listo para MORIR a fin de que los otros oirán. 

Él cierra este pasaje con la palabra fiel. Ésta no es una 

decisión que es hecha una vez y es final. Es una decisión 

que tiene que ser hecha y experimentada diariamente. 

Usted puede sobrevivir o puede experimentar una lucha o 

la amenaza sólo para encontrar otra. O la lucha puede 

consistir en los años de esfuerzo para ocuparse de eso y 

vencerla. El trabajo de misión requiere un compromiso de 

toda la vida. Todos los días la decisión a resistir y estar 

listo a morir debe ser revisada y renovada. Algunos días 

esto será fácil, el trabajo va viento en popa. Otros días 

será una decisión que requiere la extensión completa de 

su energía y eso no será suficiente. Luego requerirá fe y 

gracia para mantenerse adelante. 

La locución “tómelo en la barbilla” es apropiada. Esto se 

refiere a la habilidad para absorber un golpe y seguir. 

Jesús usó una idea relatada cuándo habló de respuestas 

negativas de otros. Si le abofetean a usted en una mejilla 

ofrezca la otra (Mateo 5:39). Si el trabajo, las personas, la 

situación vienen y le abofetean luego aguante de frente y 

siga.  

Nuestra responsabilidad es aguantar, y aguantar, y 

aguantar, aun hasta el punto de muerte. Porque ya 

estamos convencidos y cristalinos acerca de lo que 

ocurrirá a nuestra vida, pertenecemos a Dios y viviremos 

con él. Pero aquellos que están perdidos en el pecado no 

tienen este conocimiento y ellos desesperadamente 

necesitan que nosotros aguantemos, estemos listos a morir 

y fielmente sufrir las consecuencias - no importa lo que 
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viene - a fin de que los otros verán un ejemplo vivo de 

Cristo y responderán a la verdad.  

¿Entonces cómo está su barbilla hoy? 

BS – Lea el siguiente pasaje: 2 Corintios 4:7-12 . Escriba 

una definición clara del costo de servir en el reino de 

Dios. Luego escriba una descripción de las bendiciones y 

los beneficios. 

PR – ¿Qué está usted dispuesto a sacrificar hoy para ser 

designado digno de servir? 

BWV – Pablo declaró que vivir es Cristo y morir es 

ganancia (Filipenses 1:21). En ese pasaje él se refería a la 

muerte, pero de muchas formas esto es cierto de nuestra 

vida como un cristiano igualmente. Busque algunos de los 

pasajes en morir al ego, familia y posesiones del mundo. 

Ahora escriba acerca de cómo morir al ego posibilita 

ganar a Cristo y mucho más.  

 

La búsqueda 55 - Sabiendo su papel – 

para que usted está allí 

Tito 1:5 

Te dejé en Creta para que pusieras en orden lo que 

quedaba por hacer y en cada pueblo nombraras ancianos 

de la iglesia, de acuerdo con las instrucciones que te di. 

¿Sabe usted por qué usted está dónde está? ¿Sabe usted la 

tarea que usted debe hacer y cómo guarda relación con el 

desarrollo de una iglesia organizada? 
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Abunda los conceptos cruciales escondidos en esas 

preguntas. Son como minas en condición de detonar y 

arruinar el trabajo que usted está tratando de lograr. Hay 

tantas posibilidades para el servicio en el mundo de 

misiones hoy que puede ser fácil perder de vista de por 

qué estamos realmente allí. Si no somos cuidadosos el 

resultado final no será una iglesia completamente madura 

equipada que es un miembro contribuyente de obra de 

Dios. En lugar de eso la iglesia se pondrá dependiente, 

débil, e inmaduro. 

Muchas personas han tratado de resolver las etapas de 

desarrollo de una iglesia de la etapa de siembra para la 

iglesia madura que está en condición de repetir el proceso. 

Una colega mía, Lindsay Cameron, definió 5 tales etapas 

en el desarrollo. Ellos están estableciendo relaciones, 

enseñando a creyentes, preparando líderes espirituales,  

papeles transicionales, y alcanzando más allá. 

Estas etapas pueden ser útiles en ayudar a determinar 

cómo asistir en el proceso permanente de desarrollo. Pero 

también está un poco restrictivo porque ninguna iglesia 

debería estar en sólo una etapa. Esto es porque 

regularmente debería agregar a los miembros nuevos y así 

es que constantemente trataría con personas en las etapas 

diferentes. Lo que es de mayor importancia está que como 

el proceso de ingresos de desarrollo las necesidades de la 

iglesia están activamente involucradas en todos los 

niveles a fin de que las personas en la iglesia están siendo 

equipadas, maduras y pueden guiar la iglesia.  

Realmente una buena analogía sería eso de la familia 

extendida. Una familia está todo el tiempo en el 

desarrollo. Siempre está añadiéndosele una generación 

nueva y desarrollando a los existentes para asumir el 

control de las responsabilidades de los miembros mayores 
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como se mudan al siguiente palco escénico. Así es que 

usted tiene a los infantes que necesitan toda la ayuda y el 

soporte que pueden recibir; Los niños que se enteran de su 

posición social en la familia; La juventud que comienza a 

tomar más responsabilidad en la familia; Los jóvenes 

adultos que han aprendido la estructura y se reproducen y 

son dados mayor responsabilidad; Los adultos mayores 

que se mueven hacia el papel de consejero y el historiador 

para las edades menores; Y finalmente los viejos que han 

ganado el derecho para disfrutar la fruta de su vida y 

provee un punto de referencia o un contexto para las 

siguientes generaciones. Dentro de la familia hay una 

colección variada de papeles y tareas. Nadie es 

responsable de todo y todo el mundo se espera a 

contribuir. Hay también un influjo continuo de personas 

nuevas a través del matrimonio. Traen perspectivas 

nuevas y habilidades nuevas y la posibilidad de 

adaptabilidad y existencia continuada para la familia. 

 ¿Puede usted comenzar a ver la iglesia? 

¿Qué pasa si alguien interrumpe este proceso? Como uno 

de los viejos se rehúsa a soltar control. No quieren 

compartir responsabilidad y conocimiento crucial con 

otros. Si repentinamente mueren un vacío es creado y esta 

pérdida de conocimiento y la continuidad adversamente 

puede afectar a la familia. ¿O un niño logra tener 

influencia excesiva? ¿Ha visto usted alguna vez una 

familia dominada por los deseos y el comportamiento de 

un niño? ¿Qué ocurre cuando esto ocurre? Las lecciones 

cruciales no son aprendidas que son menester para una 

posterior etapa y el estancamiento se establece. Todo está 

enfocado al presente y ninguna preparación está hecha 

para el futuro. Los recursos cruciales pueden ser 

malgastados y un montón de tiempo es derrochado en 

rendir control. Esta actitud egoísta tendrá efectos domino 
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en el desarrollo de cada siguiente generación que es 

despojada de cuidado necesitado o es enseñada el mismo 

patrón. 

Déjeme ilustrar con mi vida. Recibimos instrucciones de 

mudarnos a Sierra Leona como el jefe de la Escuela 

Bíblica y ayudar en los programas diversos de 

entrenamiento y discipulado. Nuestro propósito estaba 

claramente definido; Enséñele a los estudiantes a 

convertirse en pastores y ayudar en plantar iglesias y en el 

proceso de maderamiento de la iglesia. Como una parte de 

esta meta estábamos responsable a discipular a otros a 

llenar nuestros papeles y trabajo en hacer a la escuela de 

la Biblia menos dependiente en la financiación del EEUU. 

Luchamos por seis años en este proceso y hacíamos 

planes de entregar un número de papeles cruciales de 

liderazgo a los otros, incluir el papel de director. Nuestro 

foco luego estaría en asuntos de desarrollo y la meta de 

largo plazo de sostenibilidad. Desafortunadamente la 

guerra civil vino a nuestro pueblo y nosotros no pudimos 

regresar a Sierra Leona. Así es que las preguntas 

comenzaron. ¿Qué le ocurriría a la escuela? ¿De dónde 

venía la financiación? Etcétera. 

Durante la guerra civil, la Escuela Bíblica se vio obligada 

a cerrarse. Iban a ser varios años antes de que se reabrió, 

pero lo hizo y con personal nacional a cargo. El programa 

de agricultura sobrevivió también y comenzó a producir 

productos comercializables para ayudar a financiar las 

necesidades financieras de la escuela. Han estado casi 10 

años desde que la escuela reabrió y oímos grandes 

informes. También, a pesar de y durante la guerra, nos 

enteramos de que la iglesia continuó plantando iglesias y 

creciendo. 
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No fuimos los que echaron a andar la Escuela Bíblica, 

pero nosotros hicimos un papel en su historia. Recibimos 

instrucciones de hacer una tarea y preparar a las personas 

para asumir el control. Esto es lo que Pablo le dice a Tito. 

“Le envié con una tarea en la mente.” Él debía encargarse 

de asuntos pendientes (esto no está definido) y nominar a 

los líderes para cada pueblo y cada grupo de creyentes. 

Pablo había hecho una tarea, él le había plantado y 

discipulado el primer grupo. Ahora fue el tiempo para la 

siguiente tarea, el asunto pendiente, lo cual posibilitaría 

nominar a los líderes. Cuidar de la tarea pendiente sería la 

llave para crear un ambiente donde los líderes recién 

designados podrían funcionar eficazmente. Otra vez no 

hay idea evidente de lo que era la tarea excepto que Pablo 

fue muy claro que Tito no debió quedar involucrado en 

otras actividades. Él debió hacer para lo que fue enviado. 

Tiempo atrás mencioné que si los conceptos cruciales no 

son de los que se ocupó correctamente pueden convertirse 

en minas y pueden ser muy destructivos para el trabajo. 

El foco malo – Esto puede crear toda clase de descalabro. 

Es como tratar de manejar en la niebla. Si usted no tiene 

idea realmente evidente de donde usted va es muy fácil 

perder una vuelta o virar fuera de rumbo. Necesitamos 

tener una idea evidente de nuestra asignación y lo que 

estamos haciendo así que cuándo las distracciones vienen, 

y vendrán, nos mantendremos en el camino. 

Los esfuerzos descaminados – hay tantas buenas cosas 

que pueden ser hechas, o debería ser hecho, pero 

interfieren con lo que debe ser hecho. Un misionero no 

puede hacer todo y si usted gasta su energía y los recursos 

en el área equivocada luego lo que necesita hacerse nunca 

se hace. Tantos ministerios son bienintencionados, pero 

pierden vista de un asunto principal. La necesidad para 
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reproducir una iglesia madura. Si nos gastamos nuestros 

recursos en el área equivocada luego no podemos llegar 

hasta este destino. Pudimos haber ayudado a muchas 

personas, pero pudimos haber dejado a nadie y ninguna 

estructura en el lugar para continuar el trabajo. 

Permanecerá dependiente o morirá. 

El malentendido de lo que es realmente necesario - 

Cuando no miramos con cuidado lo que la necesidad real 

es, podemos estar en una constante pelea con las personas 

con quien estamos tratando de trabajar. Nos dicen a 

nosotros lo que es necesario, pero ya tenemos un plan y 

no hemos tenido en cuenta la posibilidad de adaptar o 

cambiar de dirección. No hablo de trabajar con un grupo 

que sólo quiere satisfacer sus necesidades. Esto es acerca 

de escuchar aquellos que entienden la cultura y los 

asuntos para mejor lograr la tarea. 

Sucumbiendo al síndrome de "cuidare de mi"- ésta es una 

situación común y tantos programas son desarrollados 

para encargarse de personas. Es un área peligrosa porque 

hay necesidades legítimas en la salud, agua limpia, y el 

desarrollo económico. De hecho, la lista es 

peligrosamente larga y puede convertirse en un agujero 

negro para recursos y las personas en caso de que no sea 

cuidadosamente examinado e incorporado en la mayor 

realidad de para que estamos allí. Cavar pozos es una 

buena idea pero necesita estar atado al ministerio de la 

iglesia y la proclamación del evangelio. 

Desafortunadamente, he visto un programa de cavar 

pozos que se convirtió en una pesadilla por el abuso de 

equipo y una falta de mantenimiento (la falta de repuestos 

y las personas adecuadamente adiestradas). Este gran 

beneficio se convirtió en un testimonio negativo. 
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Tito fue probablemente capaz de hacer mucho más, pero 

Pablo fue muy claro en este texto. Una versión expandida 

de Tito 1:5 puede leer algo como esto. “Le envié por un 

propósito. No deje que las personas, las circunstancias o 

cualquier otro acontecimiento le distraigan de hacer lo 

que le envié a hacer. Usted está allí para ayudar a la 

iglesia a llegar a ser madura y capaz para llevar a cabo el 

trabajo que Dios le da. Ustedes están allí para asegurarse 

que hay líderes capaces de liderar cuando usted sale.” Es 

claro que Tito no fue enviado allí con la idea de nunca 

salir. Necesitamos tener presente esto igualmente. Si es un 

año, 10 años, o más. En algún punto la iglesia no nos 

debería necesitar más ya. Todavía les puede gustar 

nuestra ayuda en las áreas cruciales de vez en cuando, 

pero no por necesidad, más bien como los iguales 

participando conjuntamente en el trabajo. 

BS – Lea las siguientes Sagradas Escrituras: 1 Crónicas 

15:16; Juan 15:16; Hechos6:1-6; 1 Timoteo 1:3 . Éstas 

son sólo una prueba de los pasajes que se ocupan de la 

selección de personas para una tarea. Usted también 

podría leer acerca de la selección de Saúl, Gedeón, David 

y otros. ¿Cómo estaban las selecciones y las asignaciones 

hechas?  

PR – ¿Por qué fue usted seleccionado para lo que usted 

está desempeñando? Piense acerca de por qué usted se 

metió en la universidad que usted hizo, por qué a usted 

obtuvo el trabajo que usted tiene, por qué su esposo/a le 

escogió a usted, o cualquier número de otras posibilidades 

que reflejan a otros escogiéndole. ¿Qué puede aprender 

usted acerca de usted mismo de esto? 

BWV – Dios sabe mejor que nadie la mejor forma que 

nosotros debemos servir y el mejor trabajo que nosotros 

debemos hacer. Tantas veces nos enfocamos más en 
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donde para prestar servicio que en cómo prestar servicio. 

¿Qué tan importante es el lugar de servicio en usando sus 

habilidades y hacer el trabajo que Dios tiene para usted 

hacer? 

 

La búsqueda 56 - Los socios 

Tito 3:12-13 

Tan pronto como te haya enviado a Artemas o a Tíquico, 

haz todo lo posible por ir a Nicópolis a verme, pues he 

decidido pasar allí el invierno. Ayuda en todo lo que 

puedas al abogado Zenas y a Apolos, de modo que no les 

falte nada para su viaje.  

¿Tiene usted socios en su trabajo? No quiero decir 

aquellos que soporten y oren por usted. Quiero decir otros 

grupos y ministerios con los que usted trabaja hombro a 

hombro, o comparten habilidades específicas, para lograr 

ministerios que pueden ser mayores que un grupo pueda 

lograr solo.  

¿O, es usted una persona solitaria?  

¿Se aísla usted a si mismo? No por su ubicación, pero 

porque usted no tiene tiempo para pensar acerca de otros 

y sólo quiera enfocar la atención en cumplir con su 

trabajo, donde usted está. 

¿Conoce usted el contexto más amplio en el cual usted 

está trabajando? No el mayor contexto de su 

organización, pero el mayor contexto del lugar donde 

usted viva. ¿Sabe usted las necesidades, las 
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preocupaciones y los deseos del mundo de más allá de 

dónde usted está? 

Es demasiado fácil caer en la trampa de pensar que somos 

todo lo que existe y podemos hacer todo lo que sea 

necesario para tener previstos los ministerios en los que 

estamos involucrados. ¿La verdad? Eso no es nunca 

posible. Hay siempre más de lo que una persona 

posiblemente puede hacer. Una plantadora de la iglesia no 

puede tener el set de habilidad o tiempo para hacer 

educación teologal. Ni él puede hacer ministerio médico 

de salud. Un maestro puede estar capacitado para 

establecer un programa en un nivel de educación, pero no 

tener ni el tiempo, las facilidades o suficientes estudiantes 

para hacer eso en un nivel más alto. Dirigiendo a las 

convenciones y manejando facilidades de retirada agrega 

otro set de habilidad, y otro límite de tiempo que no puede 

caber dentro del horario ya abrumador de un misionero.  

Una cruzada evangelistica de la ciudad, facilidades 

médicas, entrenamiento del nivel más alto, ministerio 

radiodifusor, transporte de aviación, traducción de 

idioma, etc. todos son ejemplos de cuando trabajar con 

otros es de ayuda aun, necesario. Cuando vivimos en 

Papua Nueva Guinea trabajamos hombro a hombro con 

varias organizaciones. Aquí hay una lista y lo que 

proveyeron. 

El transporte – MAF (el Misional Aviation Fellowship) – 

La Iglesia Wesleyana tiene ministerios en áreas remotas 

del país y la única forma para alcanzarlos son muchos 

días en pie o por avión. MAF fue un servicio valioso que 

nos ayudó a permanecer conectados con estos ministerios. 

Las comunicaciones – CRMF (el Christian Radio 

Ministry Fellowship) - Esta organización suministró y 
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mantuvo los aparatos de radio de onda corta. También se 

ocuparon de asuntos técnicos de licencia y la asignación 

del ancho de banda así como también como programar 

acceso para el tiempo de la radio. PNG tiene más de 700 

grupos tribales. Toma un montón de grupos de misión 

trabajando hombro a hombro para alcanzarlos. CRMF 

ayudó a hacer que eso ocurra a través de su ministerio 

radiodifusor. 

La traducción – SIL (Wycliffe Bible Translators) La 

Iglesia Wesleyana trabajó con SIL en traducir la Biblia en 

el idioma de dos de los grupos tribales con quienes 

trabajamos. Hubo varios otros grupos de traducción 

trabajando en muchas áreas del país (New Tribes Mission, 

Pioneer Bible Translators, Lutheran Bible Translators). 

Imprimiendo – La Iglesia Wesleyana trabajó con ambos el 

Publisher Evangelical Free Church y Lutheran Publisher 

para obtener materiales de discipulado para nuestros 

programas de la extensión. 

El entrenamiento – CLTC (Christian Leaders Training 

Center) La Iglesia Wesleyana tuvo un nivel de 

entrenamiento y nosotros enviamos a nuestros estudiantes 

a una escuela interreligiosa para el siguiente nivel. 

La educación de los niños – SIL dirigió a dos escuelas 

para niños misionales.  

La documentación – EFC (Evangelical Free Church) – 

Esta organización ayudó a muchos grupos de misión en 

las renovaciones de la visa y otra documentación de 

gobierno. 

Y la lista podría seguir 
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El caso es que necesitamos darnos cuenta de que no 

estamos solos y no es sabio trabajar todo el tiempo 

aisladamente. Necesitamos saber cómo cabemos dentro 

del cuadro mayor, ambos como la parte de nuestro equipo 

y su ministerio y cómo cabemos dentro del ministerio más 

ancho tomando lugar a todo lo largo del lugar en que 

prestamos servicio. 

Pablo tuvo en mente este concepto. Él tuvo un plan de 

paso por paso para el ministerio del que él fue responsable 

en Creta. Él envió a Tito a llevar a cabo un aspecto del 

plan y luego envió a Artemas y Tíquico por la siguiente 

fase. Pero él se dio también cuenta de la actividad de otros 

y se aseguró que esos que él dirigía se dieron cuenta de su 

presencia y listos para ayudarlos según se necesite. Esto 

beneficiaba ambos ministerios. Fortalecería al trabajador 

a través de la camaradería, fortalecería el trabajo como los 

otros observasen la unidad expresadas, y el beneficio cada 

grupo a través del tiempo conjuntamente cuál permitiría a 

ellos para compartir compenetraciones y recursos. 

Hay tantos beneficios cuando derribamos las barreras que 

nos mantienen enfocados interiormente y ven más allá de 

nosotros mismos y nuestro mundo pequeño. Cuando 

trabajamos conjuntamente la obra es multiplicada y 

mayores resultados son posibles. 

¿Entonces qué ve usted? ¿Ve usted las mayores 

necesidades y cómo asociarse para cuidar de ellas? 

¿Cómo se ve su ego? 

BS – Investigue los siguientes nombres: Águila, Priscila, 

Tíquico, Silo, Epafrodito, Epafras. Usando esta 

información defina lo que una asociación es y cómo 

funciona. 



174 

 

PR – ¿Qué tan bien trabaja usted con otros? Liste sus 

debilidades y sus fuerzas. ¿Cómo puede usar usted sus 

fuerzas para vencer sus debilidades? 

BWV – Asociar a través de culturas presenta retos y 

oportunidades únicas. Explique por qué esto es así y cómo 

ser un cristiano hace una diferencia. 

 

La búsqueda 57 -- Adoptando 

costumbres indígenas 

Hebreos 2:14-18 

Por tanto, ya que ellos son de carne y hueso, él también 

compartió esa naturaleza humana para anular, mediante 

la muerte, al que tiene el dominio de la muerte —es decir, 

al diablo—, y librar a todos los que por temor a la muerte 

estaban sometidos a esclavitud durante toda la vida. 

Pues, ciertamente, no vino en auxilio de los ángeles sino 

de los descendientes de Abraham. Por eso era preciso que 

en todo se asemejara a sus hermanos, para ser un sumo 

sacerdote fiel y misericordioso al servicio de Dios, a fin 

de expiar los pecados del pueblo. Por haber sufrido él 

mismo la tentación, puede socorrer a los que son 

tentados. 

Un debate de largo plazo en misiones es simplemente 

¿qué tanto de la cultura anfitriona adoptamos? 

¿Adoptamos su comida, su vestido, vivienda, y otras 

cosas que guardaron relación con el ambiente? 

¿Aceptamos y seguimos sus costumbres y sus estructuras 

en cómo relacionamos con cada otro y como vivir 

conjuntamente?  
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Algunos han adoptado y han promovido inmersión total 

en la cultura. Los misioneros geniales como Hudson 

Taylor se convirtieron tanto posible a ser una parte de la 

cultura china como él pudo. Él creyó que hasta que él 

entendió su vida y su cultura en el nivel de participación 

completa él verdaderamente no podría comunicar la 

verdad y tiene el mensaje aceptado. 

Los otros consideraron que no fue necesario ir a tal 

extremo. Mientras fue importante para entender tan 

completamente como posible la cultura anfitriona, no fue 

crítica, para la recepción del evangelio, verse y vivir 

como ellos. Hubo varias razones para esto: 1. Los asuntos 

de salud 2. El peligro de dar la apariencia de aprobar 

creencias y las prácticas que estaban contrarias al 

evangelio 3. Soportando estructuras culturales opresivas. 

Éste es un tema importante para considerar. Nuestras 

decisiones pueden tener un impacto significativo en cómo 

es el mensaje de evangelio recibido y cómo es 

interpretado. Cuando escogemos no adaptarnos, 

posiblemente creamos un ambiente donde las personas 

creen que deben cambiar su cultura para parecerse a lo de 

nosotros antes de que verdaderamente pueden recibir el 

evangelio. El etnocentrismo de muchos misioneros creó 

tal ambiente. Los recintos de misión fueron creados y 

quienes quisieron ser cristianos a menudo pasó a formar 

parte de ese recinto y cambió sus comportamientos para 

concordar con aquellos del extranjero. Estas personas 

ganaron posición y responsabilidad mientras aquellos que 

se quedaron en sus pueblos y mantuvieron su herencia 

cultural fueron relegadas a los papeles inferiores. 

Otros misioneros pelearon por evitar esta situación 

extrema, tratando de desarrollar una iglesia más indígena. 

Siguieron el principio de Pablo de convertirse en todas las 
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cosas para todas las personas sin violar la palabra de Dios. 

Muchos han ido a los pueblos y han vivido con las 

personas y han visto a Dios trabajar en las formas 

maravillosas para vencer culto y tradiciones falsas. Hay 

muchas historias de esta clase dentro de los grupos 

diversos involucrados en la traducción de la Biblia.  

Hemos sido afrontados con el impacto de niveles diversos 

de este proceso de adaptación. En Sierra Leona llegamos 

al recinto de la misión en Gbendembu y pronto 

descubrimos que nuestra casa fue lo más agradable en el 

pueblo entero. Todo el mundo supo dónde vivió el 

misionero y ya había determinado nuestro estatus en la 

comunidad y lo que se esperaría de nosotros. Eso pudo 

haber sido muy fácil simplemente seguir el pasado y sea 

el extranjero viviendo entre ellos. Los aldeanos fueron ya 

muy cómodos con las costumbres de tales personas.  

Tuvimos que hacer muchas decisiones acerca de cómo 

reaccionaríamos a tal historia y expectación. No fue largo 

antes de que oyésemos historias de los misioneros 

diferentes que habían vivido allí en el pasado. Las 

historias más comunes y positivas fueron acerca de 

aquellos que no dejaron la situación de la vivienda 

controlan sus relaciones y su adaptación a la cultura y la 

comunidad. Los misioneros fueron recordados 

cariñosamente porque colocaron al lado la mentalidad de 

recinto y pasaron a formar parte de la comunidad. 

Hicimos esto la meta de nuestra vida como también y 

Dios nos proveyó de una colección variada de situaciones 

donde podríamos aprender a pasar a formar parte de su 

cultura.  

En Papua Nueva Guinea otra vez nos encontramos en la 

casa más fina en el pueblo. Aquí oímos dos sets de 

historias. Una historia muy negativa enfocó la atención en 
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el misionero que obtuvo la tierra y construyó la casa 

misional, una estructura enorme por estándares locales. 

Escuchamos como las personas compartieron su 

frustración sobre dónde estaba localizada, acerca de 1.6 

km del pueblo, que dificultó encontrarse con el misionero, 

quien raramente entró en el pueblo. Un tema delicado con 

ellos era el hecho que nadie nunca estaba permitido entrar 

a la casa o aun permitido en la terraza abierta delante de la 

casa.  

El segundo set de historias se trató de otro misionero que 

trabajó duramente para relacionar con las personas. Él fue 

apreciado grandemente y a menudo hablaron acerca de 

cómo construyó él una pequeña segunda casa basada en 

su tecnología y a menudo le invitó a los hombres a venir y 

visitarle en esta casa. No fue nunca claro si ellos fueron 

bienvenidos en la casa misional, pero fue claro apreciaron 

el intento para conectar.  

Estábamos grandemente entristecidos por la primera 

historia y estábamos animado por la segunda. 

Consideramos que necesitamos continuar el proceso del 

segundo. Así es que construimos una segunda casa hecha 

de palma y bambú, simplemente para aprender más sobre 

sus vidas, compramos un cerdo, (que quiso decir que 

tuvimos que ir al pueblo a menudo para comprar la 

comida) y preferimos comprar productos locales y 

aprender a cocinarlos. Esto alentó a las personas a venir a 

hacer una visita y pasamos muchas horas hablando en 

nuestra terraza. Esto nos indujo a invitar a las personas en 

la casa principal, lo cual las dejo sorprendido.  

Usamos la casa tradicional de la palma para una colección 

variada de propósitos. Invitaba a casa a los hombres para 

una comida tradicionalmente preparada, lo cual era 

cocinada y comida en la casa pequeña. Les sorprendió que 
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había aprendido a cocinar de esta manera, lo cual abrió la 

puerta para aprender más acerca de su cultura. Este 

conocimiento fue de ayuda en preparar clases para el 

entrenamiento de liderazgo. Pero, en su mayor parte esta 

casa proveyó una forma para que nosotros aprendamos 

más acerca de sus vidas y su cultura y para nosotros a 

tener un lugar de diversión para ir y pasar el tiempo. 

Mientras nunca hemos adoptado costumbres indígenas y 

completamente hemos adoptado la vida de aquellos donde 

hemos vivido hemos aprendido la importancia de 

aprender vivir en su mundo. Esto es crucial para 

verdaderamente comunicar el mensaje importante que 

tenemos que decirles. 

Jesús adoptó costumbres indígenas. Dios se convirtió en 

uno de nosotros - completamente. No tuvo importancia 

cuál tribu o cultura él escogió. El resultado habría sido lo 

mismo. Él se parecería a las personas, aprendería su 

cultura desde el nacimiento, entendería todo acerca de la 

forma que pensaron y vivieron. Eso es lo que este pasaje 

nos dice. Él se vio, actuó, y pensó como ellos. ¿O lo hizo 

él? 

En el nivel de apariencia, sí. Su ropa fue así como la de 

ellos. Su comida era algo así como todo el mundo, nunca 

una comida de su cultura anterior. Oh sí, Jesús 

definitivamente había venido de una cultura diferente; El 

cielo era una cultura muy única. Sino, en la tierra, él 

estaba rodeado por las leyes y la cultura del lugar donde 

él vivió. Él aun aprendió un comercio como todos los 

demás. Pero, en un nivel más profundo él no dio la 

apariencia de todos los demás. 

Él usó sus vidas y su cultura en su enseñanza, pero su 

enseñanza no fue tradicional o culturalmente astricta. Su 
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comportamiento no siguió la práctica estándar de la 

cultura. Él pasó el tiempo con todas las personas 

equivocadas y criticó aquellos que fueron normalmente 

utilizados como el estándar del comportamiento correcto. 

Él no estaba amarrado por las tradiciones y aun la 

interpretación actual de la ley fue marcado a ser parte del 

debate. 

Las personas rápidamente se percataron que mientras él se 

vio y actuó mucho como ellos, había algo muy diferente 

acerca de su comprensión de la verdad y Dios. Él 

claramente introducía elementos de su cultura divina en 

su mundo. Él creó un puente y luego lo cruzó para 

encontrarlos y abiertamente los invitó a venir y visitarle. 

Él les dijo historias del reino y su cultura. Él los mostró 

cómo uno podría hacerse miembro de ese reino y los 

cambios que serían necesarios en su cultura.  

El punto, el punto céntrico, es que él primero vino a ellos. 

Él se adaptó lo más posible sin sacrificar la verdad, a fin 

de que él sería aceptado y como resultado las personas 

estarían dispuestas a oír la verdad y considerarían pasar a 

formar parte de esta cultura nueva. Fue posible ser 

salvado, restaurado y vivir otra vez en la presencia de 

Dios. 

Nuestra meta es tener una aceptación del mensaje. 

Necesitaremos adaptarnos a la cultura para que esto 

ocurra. Cuánto nos adaptamos no es el punto real. El 

punto real es que nos adaptemos lo suficiente para que las 

personas dejen de pensar acerca del mensaje como 

extranjero a sus vidas y su cultura y comienzan a verlo 

como una verdad fundamental que trasciende todas las 

culturas, aun la  de ellos. 
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Hay algo de adaptaciones que serán claramente 

inaceptables. Nunca deberíamos participar de los rituales 

y las ceremonias que están conectada a adorar espíritus e 

ídolos. Otras adaptaciones son inaceptables porque 

mantienen tradiciones y costumbres que son dañinas para 

las personas y su ambiente, así como también usado para 

mantener estructuras que son agobiantes en naturaleza. 

Estos son usualmente realmente claros.  

La realidad, hay mucho que podemos hacer para 

adaptarnos y aprender cómo vivir en su mundo y durante 

el proceso aprender a comunicar la verdad. Jesús pasó 30 

años adaptando y aprendiendo a vivir. Esta experiencia 

potenció su enseñanza y atrajo a las personas al mensaje. 

En tres años cortos él cambió la dirección de historia. 

Mientras no podemos estar en posición de cambiar la 

historia del mundo, estamos en posición de cambiar la 

historia de individuos y grupos. Pero necesitaremos soltar 

quién somos nosotros para convertirnos en quién Dios 

quiere que nosotros seamos. En niveles cruciales 

necesitamos estar capacitados para adoptar costumbres 

indígenas para proclamar el evangelio. 

BS – Compare este estudio con ideas de Pablo en la 

identidad cultural en 1 Corintios 9:19-23. 

PR – ¿Qué está usted haciendo en su vida para 

identificarse con las personas con quien tiene contacto? 

¿Es fácil o difícil hacer esto? ¿Qué tomaría para usted 

hacer los cambios necesarios para que las personas le 

acepten a usted y su mensaje? 

BWV – ¿Cómo impactan la cultura de unos y el estilo de 

vida la habilidad de otros para no simplemente oír el 
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evangelio, pero para aceptarlo? ¿Qué tomará para ellos no 

tratar al evangelio como algo extranjero? 

La búsqueda 58 - La Sala de Fama de 

Dolor 

Hebreos 11:35-40 

Hubo mujeres que por la resurrección recobraron a sus 

muertos. Otros, en cambio, fueron muertos a golpes, pues 

para alcanzar una mejor resurrección no aceptaron que 

los pusieran en libertad. Otros sufrieron la prueba de 

burlas y azotes, e incluso de cadenas y cárceles. Fueron 

apedreados, aserrados por la mitad, asesinados a filo de 

espada. Anduvieron fugitivos de aquí para allá, cubiertos 

de pieles de oveja y de cabra, pasando necesidades, 

afligidos y maltratados. ¡El mundo no merecía gente así! 

Anduvieron sin rumbo por desiertos y montañas, por 

cuevas y cavernas. 

Aunque todos obtuvieron un testimonio favorable 

mediante la fe, ninguno de ellos vio el cumplimiento de la 

promesa. Esto sucedió para que ellos no llegaran a la meta 

sin nosotros, pues Dios nos había preparado algo mejor. 

Aquí me siento en el cuarto de quimioterapia con mi 

esposa. Ya hemos hablado con el doctor. El informe no es 

bueno o malo, es lo mismo. Es bueno en que no ha habido 

crecimiento y ningún cáncer nuevo. Es malo en que 

todavía hay cáncer. Y así es que continuamos el 

tratamiento. No es un tiempo agradable. Quimioterapia 

crea un horario específico para nuestras vidas y define lo 

que es posible entre cada tratamiento y durante cada ciclo. 

La vida es planificada alrededor de eso y trae una forma 

sutil de lucha y sufrimiento. Los efectos secundarios han 
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sido manejables, pero son evidentes. Principalmente, mi 

esposa está cansada. El impacto es aún más sutil en mí, 

una forma diferente de lucha. Una forma diferente de 

cansancio. Una comprensión diferente de sufrimiento. 

Como me siento aquí recuerdo hasta nuestros votos 

matrimoniales. No usamos las locuciones específicas de ' 

en la riqueza y la pobreza ' o ' en la enfermedad y la 

salud.' Pero esos conceptos fueron una parte integral de lo 

que nos prometimos. Estábamos listos a aceptar todas las 

situaciones, todas las condiciones para vivir vida 

conjuntamente y para garantizar el cuidado y la felicidad 

el uno del otro. Eso quiso decir que aceptaríamos los 

tiempos de lucha, de sufrimiento. Este hecho mantendría 

viva la esperanza y crearía la fuerza necesitada para pasar 

a través hasta la bendición esperando del otro lado de la 

lucha. 

Este compromiso y esta voluntad para sufrir uno al otro 

nos han permitido experimentar la alegría de la fe de cada 

quien y el amor en formas no posible antes del tiempo de 

lucha. Mientras no disfrutamos el sufrimiento 

involucrado, y no disfrutamos observar que uno u otro 

luche. Hemos aprendido a gozarnos de un número de 

formas no previamente posibles. Hemos visto nuestra fe 

en Dios crecer. Hemos visto cómo crecen los otros como 

confiamos en Dios para cuidar de nosotros. Hemos visto 

cómo trabaja Dios a través de cada situación para 

revelarse a nosotros y los otros. Lo que ganamos es 

siempre mayor que lo que sufrimos.  

Aun ahora, como me siento en la silla al lado de mi 

esposa, sabemos que Dios está trabajando. Nuestras vidas 

y nuestras luchas, ayudarán a otros a conocer a Dios y 

crecer en su fe. No conocemos quién, cómo, o cuando, 

pero nosotros sabemos que ocurrirá. Sufrir por el bien de 
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servir a Dios abre puertas que de otra manera nunca se 

abrirían. Aceptando las luchas que vienen a nosotros y 

permitiendo a Dios trabajar en nosotros, muestran otros la 

naturaleza verdadera de Dios. Él no desea que suframos. 

Él desea que le conozcamos y que, a través de nosotros, y 

cómo vivimos en lo bueno y lo malo de vida, los otros le 

conozcan. 

Sufrir no puede ser evitado. Es una parte de vida. El 

pecado de la humanidad ha causado un cambio 

fundamental en la existencia. Ese cambio abrió la puerta 

para el egoísmo, lo cual siempre dará como resultado el 

sufrimiento de otros. Satanás es también parte de este 

desplazamiento y la alienta. Nuestro deseo para seguir a 

Dios nos ha hecho enemigos de Satanás. Él hará a las 

personas sufrir a fin de que estarán poco dispuestas a 

aceptar el amor de Dios. Para aquellos que vencen esto y 

siguen a Dios, él hará cualquier cosa posible para hacerlos 

sufrir, del mismo modo que él trató de hacer a Cristo 

sufrir y renunciar a Dios. 

Sufrir no puede ser evitado. Es parte del proceso de la 

vida. Nada viene sin un precio, sin lucha. Los atletas 

ponen sus cuerpos entre grandes pruebas y entrenamiento, 

aun sufrimiento, para competir. Los hombres de negocios 

colocan sus recursos en peligro, sufren duda y la 

preocupación, sobre lo que ocurrirá, para tener éxito. Los 

padres colocan todo lo que tienen en peligro, sufriendo, 

para criar a sus niños. Los agricultores sufren el calor del 

sol, el ataque de insectos y la cizaña, para ganar la 

cosecha. Cada comercio, cada ocupación, cada fase de la 

vida incluye lucha y sufrimiento como parte del proceso 

involucrado en hacer el trabajo requerido, madurar y 

lograr las metas que son parte de la vida. Siempre la meta 

es el regocijo que viene detrás del sufrimiento. 
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Aquellos que no entienden esto viven una vida falta de 

esperanza. Están atrapados en un mundo designado 

fatalismo. No tienen alternativa y ninguna oportunidad 

para encontrar alegría en vivir. Están todo el tiempo 

deprimidos, constantemente preocupados sobre lo que no 

puede ser cambiado. Construyen su prisión y la diseñan 

para bloquear la visión de toda luz. Tratan de escapar y 

evitar todo sufrimiento sólo para crear un mundo de 

miedo - otro nivel de sufrimiento. 

Y así es que nunca se regocijan. Esto no quiere decir que 

no haya los momentos de felicidad. Quiere decir que 

nunca saben por qué son felices y nunca pueden encontrar 

la alegría que existe cuando vencemos la lucha. 

Esto nos trae al pasaje aquí en Hebreos. La historia 

registra que muchos escogieron sufrimiento y aun la 

muerte en lugar de sacrificar su fe y la relación con Dios. 

Se decidieron que el entregar su fe, negar a Dios, no valió 

el riesgo de la alegría que habían recibido de saber de 

Dios y sabiendo la verdad de sus promesas para ellos. 

Prefirieron servir a Dios y no el pensar y los deseos de 

hombre. 

Servir a Dios siempre coloca uno en peligro. A veces 

Dios provee gran fuerza aun milagros para ocuparse del 

riesgo. Otras veces, prefiere proveer una fe poderosa más 

profunda. Esta fe afronta los peligros y declara que hay 

algo más valiosos que la vida misma, una relación con 

Dios. Declara para quienes están presentes y hace eco a 

través de la historia que Dios es mayor que la muerte 

misma, y el creyente sobrevivirá y vivirá con él para la 

eternidad. 

BS – Lea Jeremías 20:1-2; 37:15; 38:5. Ahora lea 

Lamentaciones. ¿Por qué prefirió Jeremías proclamar la 
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palabra de Dios aun cuando él supo que él sufriría por 

hacerlo? 

PR – Muchas personas no experimentan sufrimiento 

profundo o encuentran riesgos serios para su fe. Tome 

tiempo para hablar con alguien que usted conoce o lee un 

libro acerca de alguien que ha experimentado eso. Ahora 

reflexione en que tan bien le iría a usted en tal situación. 

¿Qué tomaría para usted a confiar en Dios, o tomar tal 

riesgo? 

BWV – Nunca ha habido un tiempo en la historia donde 

todos los cristianos vivieron en paz y seguridad. El 

registro histórico revela que cada vez que hubo un avance 

en el reino hubo también un ataque por Satanás y el 

mundo para destruir aquellos que escogieron creer. La 

lista de mártires es larga y llenada con registros de 

aquellos que escogieron confiar en Dios no importa que 

fue el costo - del protomártir, Santiago, hasta aquellos 

muriéndose por su fe hoy en Irán, Sudán, Pakistán y otros 

lugares. Cada vez que uno prefiere buscar a Dios y no 

preocuparse por sufrir, para obedecer a Dios y no 

preocuparse por el riesgo, Dios trabaja para usar su fe y su 

sacrificio para cambiar las vidas de lo inalterable. ¿Qué 

acerca de usted? ¿Qué precio usted está dispuesto a pagar 

a fin de que los otros serán cambiados? 

 

La Búsqueda 59  Qué, por Qué, Cuál  

1Juan 1:1-4 

Lo que ha sido desde el principio, lo que hemos oído, lo 

que hemos visto con nuestros propios ojos, lo que hemos 

contemplado, lo que hemos tocado con las manos, esto les 
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anunciamos respecto al Verbo que es vida. Esta vida se 

manifestó. Nosotros la hemos visto y damos testimonio de 

ella, y les anunciamos a ustedes la vida eterna que estaba 

con el Padre y que se nos ha manifestado. Les 

anunciamos lo que hemos visto y oído, para que también 

ustedes tengan comunión con nosotros. Y nuestra 

comunión es con el Padre y con su Hijo Jesucristo. Les 

escribimos estas cosas para que nuestra alegría sea 

completa. 

Tres preguntas cruciales a siempre mantener en foco. 

¿Qué estoy yo haciendo? 

¿Por qué estoy yo haciendo eso? 

¿Cuál será el resultado? 

Juan ayuda a definir estos para nosotros como él 

reflexiona en su historia y luego comparte su 

compenetración acerca de lo que él ha aprendido. 

Juan ha gastado su vida haciendo tres cosas cruciales. Él 

ha estado observando y escuchando conectándose con su 

Señor. Él aprendió la importancia de estos rápidamente 

como él primero siguió al Señor, caminó con el Señor, y 

luego condujo a otros para hacer lo mismo. 

Pregunta 1 –¿Qué está usted haciendo? 

Juan vio al Señor y la realidad de su existencia. Él vio que 

el poder de Dios, no sólo en los grandes milagros, pero en 

la vida de fe que Jesús vivió antes de ellos todos los días y 

adentro cada instante. Él vio el impacto del mensaje en las 

vidas de la gente que oyó, respondió, y estaba cambiado 
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por el Espíritu Santo. Él vio la naturaleza real de amor, de 

la preocupación para un leproso, hasta levantar a la única 

hija de un hombre de la tumba, hasta el perdón dado aún 

para aquellos que le crucificaron. Él vio mil veces más 

cumplimiento de promesas de Dios en toda persona que 

recibió el mensaje y escogió dar su vida a Dios. Él vio la 

importancia de abrir los ojos de aquellos que él encontró a 

la posibilidad de bendecirlos por compartir lo que él había 

visto. 

Él oyó al Señor. Él oyó a Jesús llamarle a seguirle y 

empezó una carrera nueva de rescatar a lo perdido. Él oyó 

las enseñanzas repetidas veces hasta que su vida resonó 

con su verdad y la hizo posible para los otros a oír. Él oyó 

a las personas como le proclamasen a Jesús el Mesías y 

luego oyó a las mismas personas demandar su crucifixión. 

Luego él les oyó llorar como Pedro les dijo lo que habían 

hecho y lo que quiso decir. Él oyó gritos de pesar que se 

convirtió en alivio, luego para alegría. Fue un sonido que 

él oiría repetidas veces como él hablase y las personas 

oyeron el mensaje. Él aprendió la importancia de oído y 

entonces cómo ayudar a otros a oír.  

Él también se enteró de toque, acerca de ser tocado. No 

simplemente el toque físico, pero algo mucho más 

profundo. Él aprendió lo que quiso decir a tener su alma 

tocada por Dios y cómo extender la mano y tocar a Dios. 

Él vio a Jesús tocar a las personas. Él sanó sus cuerpos, 

echó a los demonios, y les restauró. Él vio cómo podría 

restaurar un toque a una persona; La mujer samaritana, la 

mujer atrapada en el adulterio, el recaudador de impuestos 

Zaqueo. Luego él vio a las personas que quisieron tocar a 

Jesús; La mujer que sangraba, la mujer que lavó sus pies 

con sus lágrimas, el único leproso que regresó cuando él 

se percató que él había sido curado.  
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De esto Juan aprendió que verdaderamente conectarse con 

Dios era primero ser tocado por Dios y luego tocar a Dios. 

Él descubrió paso a paso que cuando él le extendió la 

mano a Dios que ese es cuando el toque de Dios trabajó el 

máximo milagro. Él vio esto repetidas veces. Tantos 

vinieron a ser curados. Jesús los tocó a todos ellos y 

estaban curados en un nivel, pero tantos nunca hicieron 

una conexión más profunda. Como el hombre cojo en la 

piscina de Betzatá. Él estaba curado físicamente pero no 

profundo dentro de su alma. En el contraste, el ciego, fue 

curado y abandonó todo para seguir a Jesús en lugar de 

someterse otra vez a la autoridad de los fariseos. Juan vio 

lo que sucedió año tras año como él extendió la mano 

para tocar personas y cómo respondieron a ese toque. Él 

vio cómo podría trabajar Dios a través de su toque y lo 

hace posible para los otros a tocar a Dios. 

¿Qué está usted haciendo? ¿Está usted escuchando lo que 

dice Dios? ¿Está usted haciéndolo posible para los otros a 

oír? ¿Ve usted lo que Dios está haciendo? ¿Está usted 

haciéndolo posible para los otros a ver? ¿Está usted 

tocando los otros y haciéndolo posible para ellos a tocar a 

Dios? 

Pregunta 2 – ¿Por Qué está usted haciendo a eso? 

Para Juan hubo una razón muy clara y sucinta; A fin de 

que los otros podrían ser una parte de la camaradería, una 

camaradería que incluyó al Padre, el Hijo de Dios y el 

Espíritu Santo. Esta camaradería única estaba todo el 

tiempo activa, siempre accesible. Caminar con Jesús por 

tres años creó la fundación para lo que eso quiso decir.   

Un aspecto crucial de esa fundación es la palabra ' el 

amor.' Una palabra que Juan usa más frecuentemente que 

cualquier de los otros escritores del evangelio o Pablo. Él 
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define todos los aspectos de la vida dentro de la 

camaradería en el contexto de amor. Él declara que una 

persona no es verdaderamente una seguidora de Cristo si 

él no tiene amor para los otros. El amor define lo que 

significa la camaradería y lo que la camaradería provee. 

Para Juan su misma existencia se basó en un amor que 

sólo puede ser comprendido a través de conocer a Dios 

como Padre, Hijo, y Espíritu Santo. Él supo que el que 

decidió salvarnos, el que tomó la acción necesaria a 

salvarnos, y el que aplica ese amor a cada uno de 

nosotros. Es decir que el amor sólo puede ser 

experimentado completamente en el contexto de 

camaradería, existiendo en la relación con otros que 

comienza con amor de Dios fluyendo en nosotros y para 

los otros a través de nosotros.  

Pues Juan vivió su vida en el contexto de esta 

camaradería, vio sus beneficios, oyó sus palabras, y 

ambos tocaron eso y a través de este tocó a otros, él quiso 

que otros tengan esta experiencia. Y él supo que todo el 

mundo que estaba dispuesto a creer experimentará esta 

camaradería. Y si experimentasen esta camaradería 

crecerían más profundo en su conocimiento de Dios y en 

todo lo que él es y la profundidad del amor que hace 

posible esta camaradería.  

Juan supo lo que esta camaradería fue, lo que podría 

hacer, y lo que fue requerido para otros a pasar a formar 

parte de la camaradería. Él claramente habló de lo que él 

había oído, había visto, y había tocado.  

¿Define su experiencia de camaradería con Dios quién 

usted es, qué usted hace y más importante por qué usted 

está haciéndolo?  
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Pregunta 3 – ¿Cuál será el resultado? 

Juan claramente supo la meta. Fue la misma meta que 

Jesús había revelado en su oración para Juan y los demás 

en el huerto - que los otros se convertirían en uno con 

Dios y se da cuenta de que todo eso es posible cuando uno 

es parte de la familia de Dios. Juan quiso que todo el 

mundo experimente esta camaradería única, una 

camaradería basada en el amor de Dios para nosotros y el 

amor que puede existir entre aquellos que han 

experimentado este amor y han aprendido a compartirlo 

con otros. 

Juan vio cómo puede llevar esta relación a las personas a 

través los tiempos más difíciles. Él observó cómo sus 

discípulos asociados fueron martirizados por su fe y vio el 

impacto de su relación con Dios en aquellos que les 

observaron morir, aun en aquellos que llevaron a cabo la 

sentencia de muerte. Él oyó las historias de lo que ocurría 

en tales lugares como España, Etiopía, India etcétera. Las 

vidas de las personas se cambiaban y la alegría creada por 

esta relación con Dios era contagiosa. 

Juan había experimentado de primera mano los ataques de 

aquellos que temieron a la verdad, prestaron servicio a 

Satanás, y buscaron desesperadamente para evitar 

ocuparse de la verdad. Él había sido desterrado, enviado 

en exilio. Allí él aprendió la profundidad de control de 

Dios sobre historia y que no hay nada que le podría 

separar del amor de Dios. Él pudo haber sido deportado 

de contacto humano, pero no hay nada que le podría 

deportar de Dios. Aun la muerte no podría hacer esto. En 

lugar de causar separación de vida, la muerte llevó uno 

directamente a la fuente de la vida y la restauración final 

con Dios y una vida que duraría por eternidad. 
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¿Qué se están enterando las personas de usted acerca de 

esta relación que Dios ha prometido para todo que 

confiesa su pecado y descubre el significado verdadero de 

Su amor para ellos? ¿Se basa su vida en esta relación? 

¿Está usted ayudando a los otros a descubrir a Dios, su 

amor, y cómo vivir no importa lo que ocurra en el 

mundo? ¿Es el propósito central de su vida haciéndolo 

posible para los otros a conocer a Dios y participe en la 

camaradería que existe en la familia de Dios? 

Hemos sido llamados para decir a otros lo que hemos 

visto, lo que hemos oído y lo que hemos tocado. Esa es la 

tarea de un cristiano de clase mundial. También hemos 

sido llamados para hacer esto en cada tribu, cada nación y 

en cada idioma de este mundo. Somos llamados para 

ayudar a personas a descubrir y encontrar a Dios donde 

están tal como Dios vino a la tierra para buscarnos y 

encontrarnos donde estamos.  

Ésta es la vida de un cristiano de clase mundial, para 

encontrar la mejor manera para llevar a cabo esta tarea. 

La mejor forma que funciona en cada cultura, cada nación 

y cada idioma. Debemos encontrar la mejor forma, a fin 

de que las personas encuentran a Dios en su cultura y no 

están obligadas con de nosotros. Dios dejó su cultura, 

entró en una cultura específica y nos enseñó que esto es 

posible. 

Deje a otros saber lo que usted ha visto, ha oído, y ha 

tocado así es que también pueden ver, pueden oír y 

pueden tocar a Dios y pueden pasar a formar parte de la 

familia. 

BS – Lea las siguientes Sagradas Escrituras: Salmos 

66:16; Juan 17:3; 1 Corintios 1:9; Filipenses 3:10. 

Explique lo que quiere decir tener camaradería con Dios. 
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PR – ¿Hágale una lista de lo que a usted ha visto, oído y 

cómo le ha tocado Dios en su vida? 

BWV – ¿Considere cómo puede comunicar usted lo que 

usted ha visto, ha oído, y tocado a través de una barrera 

cultural? ¿Qué universaliza el mensaje? ¿Por qué es 

posible a cruzar tales barreras? 

 

La búsqueda 60 - Reversando Babel 

Apocalipsis 5:9-10 

«Digno eres de recibir el rollo escrito y de romper sus 

sellos, porque fuiste sacrificado, 

y con tu sangre compraste para Dios gente de toda raza, 

lengua, pueblo y nación. 

De ellos hiciste un reino; los hiciste sacerdotes al servicio 

de nuestro Dios, 

y reinarán sobre la tierra.» 

 

 

Apocalipsis 7:9-10 

Después de esto miré, y apareció una multitud tomada de 

todas las naciones, tribus, pueblos y lenguas; era tan 

grande que nadie podía contarla. Estaban de pie delante 

del trono y del Cordero, vestidos de túnicas blancas y con 

ramas de palma en la mano. Gritaban a gran voz: 
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«¡La salvación viene de nuestro Dios, que está sentado en 

el trono, y del Cordero!» 

Después de la caída del hombre en el huerto, una serie de 

eventos ocurrieron que crearon el mundo en que existimos 

adentro de hoy.  

El asesinato de Abel por Caín y su exilio revelaron la 

profundidad del problema de pecado. Destruiremos 

cualquier cosa para obtener lo que queremos o impedir a 

otros de tener lo que queremos. 

La inundación reveló qué tan serio Dios se siente acerca 

del pecado. Él no condonará pecado y castigará pecado. 

No habrá escapada de ese juicio. 

Babel reveló simplemente hasta dónde el hombre irá para 

reemplazar a Dios con una mentira. Así es que Dios 

dispersó el hombre hasta el cabo del mundo. Esto creó la 

base de existencia actual del hombre y reveló la verdad de 

nuestro pecado y la división que existe entre nosotros, 

Dios, y cada quien. Hay sólo una voz y esta es de él. El 

hombre cree que hay muchas formas para encontrar a 

Dios y permitirle controlar a Dios. 

Luego Jesús vino y empezó el proceso de poner al revés 

esta realidad. Llegaba al gran costo y más allá revela la 

profundidad del asunto. Mataremos para evitar la verdad. 

Pero, como siempre, nada de lo que hacemos puede 

cambiar la verdad o la profundidad de nuestra necesidad. 

Estamos arruinados y divididos. No nos podemos 

restaurar nosotros mismos. Pero es posible que Dios nos 

restaure como individuos y como una raza. 

En el Pentecostés el proceso fue iniciado. Rápidamente 

viene el trabajo en Samaria, el encuentro de Felipe con el 
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etíope, y la reunión de Pedro con el centurión. Esto es 

seguido por el trabajo de un grupo en Antioquia que 

fácilmente acepta alguien que quiere oír la verdad. Esto 

abre camino para Pablo y Bernabé y así es que los 

primeros pasos son tomados para reunir las naciones bajo 

un estandarte, el estandarte del reino de Dios.  

Hoy continuamos este proceso. El reto ha sido enviado 

para identificar y alcanzar cada grupo que no ha oído el 

evangelio y envía alguien a contarles sobre el amor de 

Dios. No es una tarea desesperada, no es una tarea 

imposible, no es una tarea que nunca será completada. 

Aquí en el Apocalipsis nos es dicho simplemente y 

claramente que Dios tendrá éxito en su plan de usarnos 

aunar a personas de cada tribu, cada idioma, cada grupo 

de personas y cada nación bajo el estandarte del reino de 

Dios. Esto no es acerca de conquistar a las personas, de 

forzarlas en la sumisión, pero de restaurarlas a la relación, 

de revelar a ellas su propósito verdadero; Que fueron 

creados con el objeto de conocer a Dios y tener una 

relación personal con Dios. 

Vendrán a Cristo porque descubrirán que son amados, que 

su presencia es deseada y que deben estar en la familia de 

Dios. Son una creación diseñada para experimentar a Dios 

libremente y sin temor. Vendrán porque oirán la voz de 

Dios y sabrán que es la única voz digna de oír. Serán 

libres y vendrán a celebrar, levantar sus voces como uno 

para celebrar a Dios. 

Somos llamados para ser parte de esta gran misión. Para 

permitir a Dios usar cada uno de nosotros a alcanzar a un 

pueblo más, una tribu más, un idioma más, y vaya a una 

nación más hasta que el día viene cuando Dios nos 

congrega a todos nosotros para celebrar. El día cuando las 
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personas de cada tribu e idioma y grupo y nación celebren 

como uno el amor de su creador. 

BS – Haga un plan para leer de cabo a rabo la Biblia y 

entender lo que Dios ha hecho y quiere hacer a través de 

usted para alcanzar a alguien perdido en el pecado. 

PR – Evalúe su vida para ver si usted es de la solución o 

parte del problema. Comience ahora hacer los cambios 

necesarios de ponerse involucrado en llevar el evangelio 

hasta el mundo y para ayudar a otros a involucrarse. 

BWV – el punto de vista de Dios de mundo es que todo el 

mundo está igualmente perdido. No hay excepciones. El 

punto de vista de salvación de Dios es que todo el mundo 

debería tener la probabilidad de escuchar acerca de su 

oferta de amor y perdón. No hay nadie excluido de esta 

oferta. ¿Vemos el mundo en la manera que Dios lo ve? 


